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- самая большая организация полицейских, объединяющая около
400 тысяч членов в   64 странах мира, имеющая консультативный ста-
тус  при Экономическом и Социальном Совете ООН,  Совете Европы,
ЮНЕСКО и Организации американских государств, а также поддержи-
вающая рабочие отношения с Европолом.

Основными целями IPА являются: 
- содействие развитию дружеских отношений и взаимопомощи

между сотрудниками полиции своей страны с зарубежными коллега-
ми, создание широкого международного полицейского сотрудниче-
ства;

- формирование положительного имиджа полиции. 
IPА предлагает: 
- обучение членов IPA в Информационно-образовательном центре

"Замок Гимборн" (Германия) и других учебных центрах для полицей-
ских;

- проживание в экономичных IPA-хаусов во время отдыха за грани-
цей, участие в спортивных соревнованиях для полицейских.

Единственным представителем IPA в России является
Общероссийская общественная организация “Всероссийская
полицейская ассоциация МПА”.  ВПА МПА имеет региональные отделе-
нияя в 64 субъектах Российской Федерации и насчитывает в своих рядах
более 10 тысяч членов (подробнее на www.rusipa.org).



Дорогие друзья!

Двадцать лет назад Международная
полицейская ассоциация пришла в
Россию.  Но вернее будет сказать, что 28
марта 1992 года Россия и ее граждане
сделали шаг навстречу к международно-
му полицейскому содружеству. Именно в
этот день состоялась учредительная кон-
ференция, на которой делегаты восьми
регионов России постановили: нацио-
нальной секции Международной поли-
цейской ассоциации в нашей стране
быть! 

Понадобилось еще два года, чтобы
Россия на конгрессе IPA в Люксембурге
уже официально была принята в эту
самую большую и авторитетную органи-
зацию полицейских. Но именно 28 марта
мы отмечаем день рождения нашей сек-
ции как праздник всех людей, верящих в
идеалы, которые наметил основатель IPA
Артур Троуп: Дружба, Гостеприимство,
Гуманизм, Солидарность, Единство,
Всеобщность и Волонтерство.
Международная полицейской ассоциа-
ции - единственная профессиональная
организация полицейских, членство в
которой осуществляется независимо от
занимаемой должности, места службы,
языка общения, расовой принадлежно-
сти, исповедуемой религии, идеологиче-
ских воззрений. Она вне политики, пото-

му что дружба и братская любовь выше
политики, лучше вражды и сильнее бед-
ствий. Поздравляя с праздником россий-
ских друзей IPA, я от имени
Центрального исполнительного комитета
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА – организации, ставшей преемни-
ком Российской секции МПА – хочу поже-
лать мира, добра, счастья и посильного
участия в развитии нашей организации. 

В этом номере журнала «Полицейское
братство» большая часть статей посвя-
щена дружеским контактам между рос-
сийскими и зарубежными полицейскими
и работе нашей организации в столице и
в регионах. Причем жизнь в регионах ВПА
МПА представлена наиболее широко – от
Балтики до Камчатки. В этом году в орга-
низации заработали представительства
ВПА МПА в федеральных округах РФ –
это было сделано для того, чтобы помочь
регионам быстрее влиться в полицей-
ское движение не только формально, но
и действенно – с активным участием в
международных и общероссийских
мероприятиях полицейских. Через служ-
бу к дружбе!

Президент ВПА МПА,
главный редактор журнала

“Полицейское братство”
Алексей ГАНЬКИН
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16 февраля - 60 лет СМИРНОВУ Эдуарду Георгиевичу,
вице-президенту ВПА МПА.

2 марта - 60 лет СТЕПАШИНУ Сергею Вадимовичу,
председателю Счётной палаты РФ, члену Попечительского
совета ВПА МПА.

11 марта - 70 лет АСЛАХАНОВУ Асланбеку Ахмедовичу,
члену Совета Федерации РФ, члену ВПА МПА.

23 марта - 60 лет РЕЗНИЧЕНКО Николаю Семеновичу,
президенту Ассоциации организаций негосударственной
системы безопасности города Москвы, члену ВПА МПА.

5 апреля - 60 лет ШЕЛУДЬКО Александру Леонидовичу,
вице-президенту ВПА МПА, секретарю Московского
региона ВПА МПА.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

(Продолжение. Начало в №№ 1-4)

Глава 5

С самого начала становления
Международной полицейской ассоциа-
ции в Британии я приобрел немало
недоброжелателей, особенно среди
представителей власти. Порой казалось,
что существует официальный заговор с
целью сделать все возможное для прова-
ла замысла о создании ассоциации, не
говоря уже о развитии организации в
международном масштабе.

Как же было тяжело! Потребовалось
два с половиной года, чтобы записать в
ряды IPA  первых членов и еще два года
для следующих ста. Затем дело ускори-
лось, и потребовалось совсем немного
времени, чтобы принять в свои ряды
тысячного члена ассоциации.

Тем временем, в других странах про-
должалась запись в IPA, и наши друзья за
границей серьезно подумывали о созда-
нии национальных секций. Они еще не
знали о том, насколько трагично обстояла
ситуация с нашей ассоциацией в
Британии, где шла моя борьба не только
за будущую жизнь IPA, но и за свою карь-
еру в полиции.

Спустя годы, мне стало ясно, что
решительные действия против ассоциа-
ции  предпринимались для того, чтобы
сделать ее зависимой и подконтрольной
властям. Одно из таких обстоятельств
едва не поколебало мою веру и почти
сломило дух продолжать начатое дело. 

Началось все с того, что начальник
полиции графства Линкольн, г-н Фукс,
вызвал меня на беседу к себе в кабинет.
Как я и догадывался, по вопросу новой
ассоциации. Но было трудно предполо-
жить: он хочет присоединиться к IPA или
вышвырнуть меня из штата сотрудников. 

Конечно, я шел  к нему, надеясь на

лучшее, поэтому взял с собой переписку
с вышестоящими офицерами полицей-
ского подразделения. Надев свою луч-
шую униформу,  начистив до блеска сапо-
ги и собравшись с мыслями, я открыл
дверь кабинета начальника. И прямо с
порога начался допрос. 

- Говорят, - грозно спросил он меня,
как будто я совершил преступление, - ты
замахнулся на международное полицей-
ское движение? А какими для этого уме-
ниями ты обладаешь, имеешь ли опыт в
администрировании и дипломатии, в зна-
нии языков и прочее? 

Пока он метал гром и молнии, я стоял
перед ним навытяжку и испытывал чув-
ство неловкости… Допрос продолжался
не менее получаса, и за это время не
последовало никакого предложения
снять головной убор, присесть или рас-
слабиться. Целью моего начальника, как я
полагаю, было помучить меня, унизить
мое достоинство. Должен признаться, я

негодовал по поводу его намеренно гру-
бого и циничного обращения со мной.

Между тем, он похвалил меня за идею
и сказал, что план по формированию
подобной организации мог бы стать
широкомасштабным, если подойти к
нему умело. При этом выразил сомнение
на счет того, что более высокие чины,
нежели сержанты, заинтересуются
подобной идеей. Тогда я показал ему
письма, чтобы опровергнуть его домыс-
лы. Когда он увидел письма от начальни-
ков полиции, то ответил, что знаком с
ними лично. И добавил, что они идеали-
сты, высказав сомнение на счет их вступ-
ления в организацию.

Действительно, многие офицеры
полиции тогда боялись связываться с
нами или сомневались, что у нас что-то
получится. И как радостно мне было
потом,  когда вопреки предположениям
Фукса один из его коллег все-таки присо-
единился к IPA. А спустя какое-то время,

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ
После Второй мировой войны молодой полицейский Артур Троуп из

Великобритании уверовал  в идею, что народы больше не хотят воевать друг с
другом, а хотят дружить, общаться, совместно отдыхать.

Он списался с полицейскими за границей, а также в его собственной стра-
не, и обнаружил, что у него много сторонников.

1 января 1950 года Артур Троуп основал Международную полицейскую
ассоциацию. Это стало началом истории IPA. Но прежде чем стать самой боль-
шой неправительственной организацией полицейских в мире, у IPA было нема-
ло трудностей, которые серьезно испытывали на прочность веру ее основате-
лей в то, что дружба может объединить миллионы людей во всем мире...

В этом номере журнала мы продолжаем публиковать главы из книги Артура
Троупа «Служба через дружбу».

Алексей ГАНЬКИН, 
президент Всероссийской полицейской ассоциации МПА.

Молодой полицейский
Артур Троуп рисковал

работой в полиции, когда
создавал IPA.

IPA: НАЧАЛО ПУТИ



INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATIONВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 5  ( 2 5 )4

когда наша идея получило широкую под-
держку, ее признали хорошим направле-
нием для продвижения по службе! И
руководители высокого ранга потом
желали иметь какую-нибудь должность в
ассоциации…

На той встрече мой шеф задавал
много каверзных вопросов, в том числе и
о том, кто и каким образом будет управ-
лять ассоциацией. Тем самым он давал
понять, что я не владею средствами для
того, чтобы вести такой серьезный про-
ект как Международная полицейская
ассоциация. Я ответил, что уже взял на
себя ответственность по некоторым
рабочим обязанностям. На что он под-
верг сомнению мои способности в
целом.

- Ведь ты всего лишь временно
исполняющий обязанности сержанта, -
сказал он, - ты обычный постовой. Куда
ты лезешь? 

Это возмутило меня.
- Если я увижу, что кто-то более спо-

собен к работе по созданию
Международной полицейской ассоциа-
ции , - отвечал я, - то уступлю дорогу. Мне
дорога не должность, а идея…

- Ну, вот и хорошо, - обрадовался
начальник, - передай мне все бумаги, а я
подумаю, кто из наших  сотрудников,
более высокого  чина, сможет тщатель-
нее проанализировать возможности
ассоциации. Если проект стоящий, то
офицер сможет его продвинуть вперед
лучше, чем сержант… 

Даже если допустить, что я был похож
на неотесанного деревенского парня, с
куриными мозгами и с низкой долж-
ностью на тот момент, то все равно было
хорошо понятно, что происходит.

Передай я ему документы, их никогда бы
больше не увидел. У меня полностью ото-
брали бы ассоциацию, а с ней была бы
потеряна  в глазах моих друзей-пионеров
IPA и моя репутация. Если бы я сдался во
время этих примитивных и нарочито
запугивающих маневрах, никто не стал
бы иметь со мной каких-либо серьезных
дел.

Я ответил Фуксу, что не согласен с его
предложением и, что поскольку в это
дело были серьезно вовлечены другие
люди, у меня не было ни полномочий, ни
прав передавать бумаги без их согласия.
Конечно, говорить все это человеку, кото-
рый мог бы при желании сделать мою

жизнь невыносимой, было опасно. Но
отступать было нельзя. Я боролся и за
свою идею, и за свою карьеру полицей-
ского тоже. 

- А что если я запрещу тебе занимать-
ся этим проектом? - спросил он, зло улы-
ваясь. 

Наконец-то! Вот тот вопрос, которого
я опасался!

Я ответил начальнику, что все же
верю в то, что он не станет предприни-
мать подобный шаг, а если и предпримет,
я передам все права коллегам за рубе-
жом, которые возьмут  необходимый кре-
дит на ассоциацию, а мы, британцы, ско-
рее всего, потеряем наше влияние на
самом важном, раннем периоде форми-
рования организации. 

И мои слова возымели действие!
Передо мной был уже обычный началь-
ник, не позволяющий себе никаких гру-
бостей. Оказалось, что он решил напасть
на меня с другой стороны, немедленно
вызвав к себе начальника отдела уголов-
ного розыска, суперинтенданта.

Г-н Фукс попросил детектива прове-
рить, не совершал ли я какие-либо кри-
минальные действия, не нарушал ли я
законы профсоюза, законы общества
взаимного страхования или кодекс дис-
циплины. 

Я ответил, что это напрасная трата
времени, так как не совершал никаких
нарушений, если не считать нарушением
то, что отказался уступить его незакон-
ным требованиям. Это, наверное, звуча-
ло издевательски. Но еще до визита юри-
сты объяснили мне, что начальник никак
не может запретить мне  создавать
общественную организацию.

Через десять минут детектив доло-
жил Фуксу, что я не совершал никаких
нарушений, и что он не видит причин

А.Троуп обладал
даром убеждения и

высокой силой духа.
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отговаривать меня от того, чем я зани-
маюсь. Но предположил, что создание
ассоциации в Британии может сказаться
на государственной безопасности, поэ-
тому он должен проконсультироваться на
этот счет в центральном аппарате МВД
Великобритании.

Перед тем, как меня отпустить, г-н
Фукс мрачно произнес:

- Желаю организации всяческих
успехов! Но думаю, что ты не справишь-
ся...

Я вышел из офиса выжатый как
лимон, задаваясь вопросом:  кто из
моего ближайшего окружения натравил
на меня начальника полиции графства?

Теперь было ясно: Фукс и детектив не
только не хотят стать членами IPA, но и
готовы вставлять палки в колеса. После
того неприятного разговора мое состоя-
ние безысходности длилось еще долго.
Возвращаясь домой за рулем полицей-
ской машины,  я думал о тех, с кем уста-
навливал личные контакты, о тех, кому
стали близки мои идеи. Со мной рядом
была сотрудница полиции из Скегнесса,
и мы чуть было не попали в автомобиль-
ную аварию. 

Возможно, теперь это может прозву-
чать излишне эмоционально, но та бесе-
да с Фуксом меня заставила почувство-
вать себя слабым и униженным.   

Но в последующие несколько дней,
когда всем стал известен результат
моего визита в полицейское управление,
я почувствовал настоящую дружескую
поддержку. Многие коллеги восхищались
моей позицией и вступили в ряды ассо-
циации, оплатив членские взносы. 

Но была и другая реакция. Еще до
моей беседы с Фуксом, некоторые вери-
ли в то, что я получу от него не только
одобрение, но и повышение по должно-
сти, и говорили, что обязательно присо-

единятся к ассоциации. Когда же они
узнали, что начальник не дал своего “бла-
гословения”, больше не хотели ничего
слышать ни обо мне, ни о вступлении в
IPА.

Только потом я понял: это испытание
мне нужно было, чтобы окончательно
определить для себя, что ни под каким
давлением не отступлюсь от своих наме-
рений. Позже я почувствовал, что у нас
есть шанс выстоять. И этот шанс прида-
вал нашей борьбе надежду.

Я поделился проблемой с супругой и
близкими друзьями и решил, что нет
ничего безнравственного или неправиль-
ного в создании ассоциации или в моей
деятельности. Поэтому, решил я,  никто и
ничто не остановит меня. С этим намере-
нием в сердце, я стал строить еще более
позитивные планы.

IPA стала смыслом моей жизни. И
если бы даже идея всемирного полицей-

ского братства пошла бы ко дну, то все
равно стоило попытаться. 

Мы с единомышленниками решили,
что на данном этапе пока не нужно
выдвигать слишком амбициозные идеи, и
составили более реалистичный план для
дальнейшего роста организации… 

Международная полицейская  ассо-
циация в начале своего становления еще
не раз пострадала от серьезного проти-
водействия со стороны властей, но
выдержав испытание, окрепла и стала
быстро развиваться.

(Продолжение следует).

Первый президент
Российской секции МПА Виктор

Бережной (второй слева) с руко-
водителями и членами

Международной полицейской
ассоциации.

1994 год. На конференции  МПА в Люксембурге
Россия стала членом большой полицейской семьи.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

19 декабря 2011 года в здании Гильдии россий-
ских адвокатов прошло заседание Центрального
исполнительного комитета ВПА МПА, на котором был
решен ряд актуальных вопросов деятельности ассо-
циации.

На заседании присутствовали все девятнадцать чле-
нов ЦИК - такого еще не было за всю историю нашей
ассоциации. Люди приехали из Якутска, Омска,
Ставрополя, Волгограда, Краснодара, Питера и других
городов нашей необъятной страны. Приехали, отложив
свои дела, потому что знали, что это заседание ЦИК зна-
ковое для ассоциации - первое совместное с
Попечительским советом, а во-вторых, связанное с под-
готовкой к ответственным мероприятиям. Президент ВПА
МПА Алексей Ганькин доложил об итогах прошедшего
года, о подготовке к XIII конференции IPA стран
Центральной и Восточной Европы, к 6-й Конференции
ВПА МПА и к мероприятиям, посвященным 20-летию
Российской секции IPA. Утвержден план работы на год.

В этот же день состоялась расширенное заседание членов ЦИК
и членов Попечительского совета ВПА МПА. Председатель
Комитета Госдумы по безопасности Владимир Васильев поблаго-
дарил присутствующих за  доверие  ему возглавлять
Попечительский совет ВПА МПА и пообещал оказывать всяческое

содействие инициативам полицейской ассоциации. Большую
помощь в организации заседания ЦИК и встречи с членами
Попечительского совета оказал член Попечительского совета, пре-
зидент Гильдии российских адвокатов Гасан Мирзоев.

Пресс-служба ВПА МПА.

РАСШИРЕННОЕ ЗАСЕДАНИЕ ЦИК 
И ПОПЕЧИТЕЛЬСКОГО СОВЕТА ВПА МПА

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ

Выступаетпредседатель
Постоянной внутренней 

комиссии В.ВАСИЛИШИН.

Члены ЦИК И.МИХАЛЕВИЧ, 
А.ФРОЛОВ, А.ЯКУШИН и председатель

ЦКРК С.СУТУЛА (второй справа).

В гостях у Гильдии российских
адвокатов.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

21 февраля 2012 года в зале Коллегии
Счетной палаты РФ прошло заседание
Попечительского совета Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА. 

На заседании присутствовали члены
Попечительского совета: ВАСИЛЬЕВ Владимир
Абдуалиевич (председатель Попечительского
совета), ГАЛОЧКИН Дмитрий Евгеньевич, ИГУ-
МЕНЦЕВ Игорь Анатольевич, КОРОВНИКОВ
Александр Венедиктович, МИРЗОЕВ Гасан
Борисович, НЕЧУКИН Юрий Васильевич, СТЕПА-
ШИН Сергей Вадимович, СУРКОВ Константин
Викторович, ЦВЕТКОВ Антон Владимирович, ЦЗЮ
Константин Борисович, а также президент ВПА
МПА ГАНЬКИН Алексей Константинович и гене-
ральный секретарь ВПА МПА БЕЛОУСОВА
Алевтина Анатольевна.

Попечительский совет рассмотрел и утвердил
план работы на 2012 год и принял ряд важных для
ассоциации решений: о подготовке партнерского
соглашения с Министерством внутренних дел РФ,
об изыскании средств на благотворительные
цели, в том числе на Международный фестиваль
самодеятельного творчества полицейских и отдых
детей сотрудников полиции, о создании интернет-
портала общественных организаций правоохрани-
тельной направленности, о координации действий
по трудоустройству бывших сотрудников право-
охранительных органов и другие решения, касаю-
щиеся целей и задач ассоциации.

Президент ВПА МПА А.К.ГАНЬКИН вручил
председателю Счетной палаты РФ С.В.Степашину
памятную фреску с символикой Международной
полицейской ассоциации в связи с его юбилеем, а
также удостоверение члена ВПА МПА и междуна-
родную карточку IPA - члену Попечительского
совета ВПА МПА К.В.СУРКОВУ, 1-ому заместителю
председателя Комитета Совета Федерации по
регламенту и организации парламентской
деятельности.

Пресс-служба ВПА МПА.

ВАЖНЫЕ РЕШЕНИЯ ДЛЯ АССОЦИАЦИИ
ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

C 24 по 26 февраля 2012 года в
Варшаве (Польша) состоялся 2-й
Форум Северо-Европейских стран -
членов IPA (ФСЕС). В нем участвовали
руководители национальных секций
IPA из Финляндии, Германии, Швеции,
Дании и еще одиннадцати стран.
Россию представляла генеральный
секретарь Всероссийской полицей-
ской ассоциации IPA Алевтина
Белоусова.

В повестку дня ФСЕС было включено
обсуждение готовящихся резолюций о
Постоянных международных комиссиях к
предстоящему Всемирному конгрессу и
сроки избрания членов ПИБ. На встрече
рассмотрен вопрос о гласности текущих
дел в ассоциации. Рассмотрен также
вопрос в связи с поступающими заявле-
ниями в ПИБ, связанными с нарушением
авторских прав при использовании сим-
волики (эмблемы ассоциации). Участники
форума обсудили условия избрания кан-
дидатур в ПИБ на предстоящих выборах
на Всемирном конгрессе в Израиле.
Одобрено предложение о том, чтобы кан-
дидаты в члены Постоянного исполни-
тельного бюро IPA и кандидаты в члены
Постоянных международных комиссий
обязательно имели рекомендации от
своих национальных секций. 

Польская секция IPA сделала все воз-
можное, чтобы условия для работы и
отдыха участников форума были доста-
точно комфортными.

Пресс-служба ВПА МПА.

НА ВТОРОМ ФОРУМЕ IPA
СТРАН СЕВЕРНОЙ ЕВРОПЫ

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

С ЮБИЛЕЕМ!

15 марта в здании МВД России состоялось торжествен-
ное собрание, посвященное 75-летию образования
Службы экономической безопасности и противодействия
коррупции МВД России (БХСС-ГУЭБиПК).

В мероприятии приняли участие: министр внутренних дел
Российской Федерации генерал армии Рашид Нургалиев, пред-
седатель Российского совета ветеранов органов внутренних дел
и внутренних войск генерал-полковник внутренней службы Иван
Шилов, 1-й заместитель министра генерал-лейтенант полиции
Александр Горовой, заместитель министра генерал-лейтенант
полиции Игорь Алёшин, начальник ГУЭБиПК МВД России гене-
рал-майор полиции Денис Сугробов, представители
Правительства РФ, Государственной Думы РФ, Администрации
Президента России, Счетной палаты РФ, Федеральной налого-
вой службы РФ, Росфинмониторинга и других институтов госу-
дарственной власти и гражданского общества. Были приглаше-
ны ветераны и действующие сотрудники службы.

Присутствующие почтили минутой молчания сотрудников,
погибших при исполнении служебного долга.

Затем министр поздравил ветеранов и сотрудников службы с
профессиональным праздником и выразил уверенность, что
нынешнее поколение борцов с экономической преступностью
успешно справится с поставленными перед ними задачами.

Торжественное собрание продолжил своим докладом
начальник ГУЭБиПК МВД России генерал-майор полиции Денис
Сугробов. Обращаясь к участникам мероприятия, он отметил,
что с течением времени происходили трансформации в полити-
ческой и экономической жизни страны, пересматривались прио-
ритеты, служба менялась вместе с изменениями в государстве,
но неизменным оставалось ее главное предназначение – защи-
щать экономические интересы государства и его граждан.

В завершение торжественного мероприятия лучшие сотруд-

ники подразделений экономической безопасности и ветераны
были поощрены ведомственными наградами, грамотами и цен-
ными подарками. Среди них - ветеран службы президент
Московского региона ВПА МПА генерал-лейтенант милиции
И.Сардак, вице-президент Московского региона полковник
милиции Г.Захаров. Министр внутренних дел генерал армии
Р.Нургалиев и председатель Российского совета ветеранов ОВД
и ВВ генерал-полковник внутренней службы И.Шилов вручили
им Почетную грамоту Российского совета ветеранов ОВД и ВВ и
юбилейные медали.

На торжественном собрании прозвучал Гимн службы БХСС,
автором идеи которого является генерал-лейтенант милиции
И.Сардак.

Мария АНДРИЕНКО,
руководитель пресс-группы Московского РО ВПА МПА.

В прошедших 12 марта 2012 года в
Общественной палате РФ слушаниях
«Безопасность граждан. Место и роль
негосударственной сферы безопас-
ности (НСБ) в системе глобальной
безопасности Российской
Федерации» принял участие прези-
дент Всероссийской полицейской
ассоциации МПА Алексей Ганькин. В
заседании также участвовали пред-
ставители Администрации
Президента РФ, Правительства РФ,
профильных комитетов и комиссий

Федерального собрания РФ, МВД РФ,
руководители НСБ.

На слушаниях были обсуждены пути
совершенствования законодательной и
нормативной базы РФ, регламентирую-
щей функционирование НСБ, и рассмот-
рены предложения для заинтересован-
ных министерств и ведомств по оптими-
зации их взаимодействия с НСБ. С кон-
структивными предложениями выступили
члены Попечительского совета ВПА МПА:
депутат Госдумы РФ Владимир Васильев,
помощник министра внутренних дел и
председатель Российского совета вете-
ранов ОВД И ВВ Иван Шилов, председа-
тель наблюдательного совета
Общероссийского общественного фонда
“Офицеры России” Антон Цветков, пред-
седатель Общероссийского профсоюза
НСБ Дмитрий Галочкин.

В заключительной части мероприятия
Алексей Ганькин отметил, что давно
назрела необходимость создания коор-
динирующего органа, который ассоции-
рует все частные охранные структуры и
детективные агентства России и будет
главным связующим звеном между НСБ и
органами государственной власти.

Слушания в Общественной палате
были инициированы Общероссийским
профсоюзом Негосударственной сферы
безопасности (НСБ), который имеет
богатый опыт по консолидации и укреп-
лению отрасли, а также по обеспечению
координации НСБ с правоохранительны-
ми органами и органами государствен-
ной власти всех уровней. В рамках НСБ
предполагается создать единую социаль-
но защищенную систему работодатель-
исполнитель-профсоюз, что позволит
повысить эффективность обеспечения
безопасности граждан.

НАША СПРАВКА. В негосударствен-
ной сфере безопасности занято более
миллиона человек, занимающихся него-
сударственной безопасностью профес-
сионально. Это не только 24 700 специа-
лизированных охранных организаций,
678 600 квалифицированных сотрудников
охраны, которые поддерживают безопас-
ность на 542-х тысячах объектов. Это и
детективы, и специалисты по техниче-
ским средствам охраны - разработчики,
производители, инсталляторы и т.д.

Пресс-служба ВПА МПА.
Фото сайта www.oficery.ru

20 ЛЕТ НЕГОСУДАРСТВЕННОЙ СФЕРЕ БЕЗОПАСНОСТИ

75 ЛЕТ СЛУЖБЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
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27 января 2012 года в г.Москве в Центральном Музее
Великой Отечественной войны 1941-45 годов состоялось
собрание Межрегиональной общественной организации
ветеранов оперативных служб «ЧЕСТЬ», посвящённое деся-
тилетию со дня её основания. 

«ЧЕСТЬ» - давний партнер нашей ассоциации. Кроме того,
большинство членов этой организации, в том числе и ее предсе-
датель правления Алексей Дарков, являются членами ВПА МПА.
Поэтому на юбилей от полицейской ассоциации прибыла с
поздравлениями целая делегация во главе с президентом ВПА
МПА Алексеем Ганькиным. 

Это был не просто юбилей, а небольшой международный
форум, так как за последнее время в МОО ВОС «ЧЕСТЬ» вступи-
ли коллеги (а вернее друзья) из Республики Беларусь и
Республики Казахстан. Многие из них приехали, чтобы поуча-
ствовать в юбилейных торжествах. На праздник в большом кино-
зале на Поклонной горе собрались также почётные гости: пред-
седатель Российского совета ветеранов ОВД и ВВ генерал-пол-
ковник внутренней службы Иван Шилов, народный артист
России Георгий Мартынюк, советник президента Олимпийского
комитета России Владимир Васин, Игорь Щёлоков, Ирина
Щёлокова, первый заместитель директора БКБОП стран – участ-
ников СНГ, представитель Республики Кыргызстан генерал-
майор милиции Уранбек Шамшиев, заместитель директора
БКБОП стран – участников СНГ, представитель Республики
Азербайджан, полковник полиции Эльдар Самедов, президент
Межрегиональной ассоциации ветеранов специальных подраз-
делений «Русь» полковник милиции Леонид Петров,  председа-
тель правления Регионального благотворительного обществен-
ного фонда «Московский фонд мира» Эдуард Дубинский, заме-
ститель начальника Управления – начальник отдела морально-
психологического обеспечения УРЛС  УМВД России по Липецкой
области Сергей Шуть. Среди приглашенных были члены семей
наших погибших на боевом посту товарищей.

Традиционно форум был открыт Государственным гимном
Российской Федерации, после чего был продемонстрирован
короткий фильм об основных  социальных проектах МОО ВОС
«ЧЕСТЬ». Были заслушаны доклады председателя правления
Алексея Даркова и председателя ревизионной комиссии
Автандила Попова. В прениях выступили Юрий Гергель, Олег
Асмолов, Михаил Николаев и Алексей Исаев. С предложениями
признать работу правления и организации удовлетворительной
и избрания его нового состава выступил  вице-президент ВПА
МПА Александр Шелудько. В результате голосования работа
правления была признана удовлетворительной и избран новый
состав в количестве тринадцати человек в составе:

Дарков Алексей Евгеньевич – председатель правления;
Крючков Вячеслав Егорович – заместитель председателя

правления;
Члены правления: Ломов Сергей Валентинович, Белов Игорь

Генрихович, Попов Автандил Сократович, Вязов Анатолий
Владимирович, Торохов Геннадий Дмитриевич, Щербаков
Анатолий Васильевич, Сазонов Михаил Иванович, Кулик Сергей
Иванович, Дасмаев Юрий Михайлович, Алексеев Александр
Михайлович, Гергель Юрий Григорьевич.

С предложением о выборе нового состава ревизионной
комиссии выступил Юрий Гергель. В результате голосования
избрана ревизионная комиссия в составе:

Ланда Александр Ефимович – председатель Ревизионной
комиссии;

Члены Ревизионной комиссии: Романов Андрей Николаевич,
Шелудько Александр Леонидович.

С поздравлениями в адрес организации выступили: предсе-
датель Российского совета ветеранов ОВД и ВВ Иван
Фёдорович Шилов, директор благотворительного фонда
«Петровка 38» Александр Юрьевич Обойдихин, председатель

10 ЛЕТ ОРГАНИЗАЦИИ ВЕТЕРАНОВ “ЧЕСТЬ”

С ЮБИЛЕЕМ!
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правления Московского Фонда Мира Эдуард Яковлевич
Дубинский, президент ВПА МПА  Алексей Константинович
Ганькин, президент Фонда поддержки реформ Президента
Российской Федерации Сергей Юрьевич Кузнецов,  1-й заме-
ститель директора БКБОП стран – участников СНГ  Уранбек
Абдразакович  Шамшиев. Хорошей песней поздравил юбиляров
вице-президент ВПА МПА Игорь Владимирович Михалевич. От
руководства ГУ МВД России по Центральному федеральному
округу организацию поздравил председатель Совета ветеранов
полковник милиции Андрей Николаевич Романов, от членов
семей сотрудников, погибших при исполнении служебного
долга выступила Анна Васильевна Астахова. С трогательным
приветствием на сцену вышли представители Казахстана Марат
Кабдылхамитович Нургалиев, руководитель секции республи-
канской секции МПА, и Едильбай Нурбаевич Шакиров, руково-
дитель секции «ЧЕСТЬ-КАЗАХСТАН». Они  вручили председате-
лю правления организации Алексею Даркову национальный
халат (чапан) в знак уважения и дружбы. Руководитель «ЧЕСТЬ-
БЕЛАРУСЬ», член ВПА МПА Игорь Владимирович Усачёв пере-
дал копии документов, свидетельствующих об имении
А.Ф.Кошко (величайшего сыщика начала двадцатого столетия)
под Минском. Кстати, среди разработанных и учрежденных
организацией «ЧЕСТЬ»  общественных наград есть и орден
имени А.Ф. Кошко.

Кроме того, медаль имени Николая Анисимовича Щёлокова
учреждена организацией в целях награждения действующих
сотрудников МВД России и МВД стран – участников СНГ, вете-
ранов МВД России, МВД СССР и МВД стран –  участников СНГ за
особые заслуги по охране правопорядка и защите прав и закон-
ных интересов граждан, а также деятелей искусств, культуры и
средств массовой информации за заслуги в воспитании уваже-
ния к деятельности органов внутренних дел и в создании поло-
жительного образа защитника правопорядка. Самым первым
этой награды удостоился всенародно любимый народный
артист России Георгий Мартынюк, сыгравший роль следователя
Знаменского в популярном сериале «Следствие ведут знатоки».
Без тени сомнения можно сказать, что многие участники собра-
ния пришли в правоохоанительные органы, благодаря этому
фильму. Под овации зала Алексей Дарков вручил Георгию
Яковлевичу медаль имени министра внутренних дел СССР, в
недалёком прошлом инициировавшего создание телесериала.
После показа короткого фильма о Н.А. Щёлокове первые образ-
цы медали были переданы сыну и дочери министра: Игорю и
Ирине, а также советнику президента Олимпийского комитета
России Владимиру Васину, близкому другу семьи. Награждению
медалью удостоились член ВПА МПА, председатель
Российского совета ветеранов ОВД и ВВ генерал-полковник
внутренней службы Иван Шилов, автор-исполнитель капитан
полиции Ольга Тимофеева, кинорежиссёр Александр Андреев,
полковник милиции, ветеран МВД Республики Беларусь, писа-
тель Владимир Дорошевич. Девятая медаль была передана в
Великий Новгород для вручения бывшему начальнику УВД обла-

сти, работавшему под руководством Николая Анисимовича,
генерал-майору милиции Василию Филимоненко, которому 28
января 2012 года исполнилось 90 лет.

Также в процессе проведения собрания были вручены меда-
ли: «Ветеран милиции», «За заслуги», «За содействие», а также
дипломы и благодарности.

В процессе награждения медалями и дипломами организа-

ции состоялся концерт, в котором выступили: автор-исполни-
тель Ольга Тимофеева, вокально-инструментальный ансамбль
Тульской Гвардейской ордена Кутузова 2-й степени 106-й воз-
душно-десантной дивизии «Крылатая гвардия» и заслуженный
артист России, композитор Дмитрий Дунаев. 

Пресс-служба 
Межрегиональной общественной организации 

ветеранов оперативных служб «ЧЕСТЬ».
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2 ноября 2011 года в
Общественной палате Российской
Федерации на пленарном заседа-
нии впервые была озвучена инфор-
мация, освещающая деятельность
Всероссийской полицейской ассо-
циации МПА. 

На заседании, где обсуждались
проблемы взаимодействия СМИ и
общества, присутствовали члены
Общественной палаты РФ и редакторы
ведущих российских средств массовой
информации. У многих из них возник
неподдельный интерес к журналу
«Полицейское братство», номера кото-
рого разлетелись среди присутствую-
щих в один момент. Главный редактор
«Московского комсомольца» и предсе-
датель Союза журналистов Москвы
Павел Гусев даже выразил сожаление,
что раньше не знал, что существует
такой журнал, много пишущий о меж-
дународном полицейском содруже-
стве.

На заседание Общественной пала-
ты меня пригласил глава одной из
комиссий палаты и руководитель орга-
низации «Право ребенка» Борис
Альтшуллер, с которым мы часто
встречались, когда я работал в аппара-
те Уполномоченного по правам челове-
ка в Российской Федерации. В заседа-
нии  приняли участие члены
Общественной палаты РФ, главные
редакторы федеральных СМИ, пред-
ставители общественных организаций,
органов власти. И мне, как заместите-
лю главного редактора журнала

«Полицейское братство», было предло-
жено выступить на пленарном заседа-
нии Общественной палаты Российской
Федерации по теме:  «Проблемы СМИ:
ожидания общества и реальность». 

С докладом Комиссии по коммуни-

кациям, информационной политике и
свободе слова в средствах массовой
информации  выступил ее глава Павел
Гусев.  Он обнародовал данные
Роскомнадзора, опубликованные в
докладе за 2010 год, из которых следу-
ет, что в России зарегистрировано
более 94 тысяч средств массовой
информации, из которых  – 74 тысячи
печатных и более 17,5 тысяч – элек-
тронных. «В последние годы наблюда-
ется  снижение в информационном
поле России доли независимых СМИ, –
отметил П.Гусев. - Это связано с тем,
что учредителями большинства регио-
нальных и многих муниципальных газет
являются органы местной власти, что
отражается на редакционной политике
этих изданий, их экономической неза-
висимости. Теряя свою автономность,
пресса превращается в информацион-
ного лоббиста».

Сегодня на самом высшем уровне
признается необходимость разгосу-
дарствления СМИ, но как выразился
докладчик, «практика опять разошлась
с теорией». Вопреки призыву главы
государства местные власти активно
концентрируют СМИ в своих руках, а
ведь СМИ являются действенным
инструментом контроля со стороны
гражданского общества. При суще-
ствующем же в нашей стране положе-

ОБЩЕСТВО И ПОЛИЦИЯ

Секретарь Общественной палаты РФ академик Е.ВЕЛИХОВ  и
вице-президент ВПА МПА И.МИХАЛЕВИЧ.

С ТРИБУНЫ ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ
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нии, когда директора муниципальных
изданий России  практически подчине-
ны местным чиновникам, это невоз-
можно. Кстати, на их двойственный
статус указывал даже Европейский суд
по правам человека. 

Серьезными проблемами россий-
ских печатных СМИ являются: монопо-
лизм почты – причина роста цен на
доставку газет и журналов, хрониче-
ских опозданий оказания  этой услуги;
отсутствие программ поддержки под-
писчиков периодики; устранение
существующей диспропорции, когда
НДС на розницу составляет  30%, на
подписку - 18% (в Германии НДС на
книги и журналы составляет 7%, а в
Англии - вообще  нулевой, при этом
налоговая нагрузка на книги и СМИ в
России – самая высокая в мире);
финансовое бремя, что ведет к паде-
нию тиражей и др.   «Высокие цены –
это экономическая цензура, ограничи-
вающая доступ населения к печатному
слову, а, следовательно, нарушающая
конституционные права граждан», –
это справедливое рассуждение вызва-
ло аплодисменты в зале.

Было высказано и отношение к соз-
даваемому в России Общественному
телевидению (ОТ): «Общественное
вещание – радио и телевидение
необходимы, потому что они создают
стандарт объективной, подотчетной
гражданскому обществу работы, кото-
рая меняет в лучшую сторону и отно-
шение к журналистам, и требователь-
ность аудитории, а также поднимает
планку плюрализма, свободы инфор-
мации и идей общества. Но сам за себя
говорит тот факт, что в Европе ОТ
отсутствует только в России,
Белоруссии и Украине». Кстати, эту
идею вскоре поддержал и Президент
России Д.Медведев

В настоящее время происходят
технические изменения, оказывающие
влияние на СМИ. Монополию средств
массовой информации разрушил
интернет, пользователями которого
является два миллиарда человек. Но
опасаться того, что интернет убьет
печатное слово, не стоит. Из 60 млн.
российских пользователей интернета
лишь для 7-8 млн. он является сред-
ством массовой информации – для
остальных это больше средство комму-
никации. Однако в связи с происходя-
щими переменами в информационном
пространстве СМИ  неизбежно должны
меняться. 

По поводу свободы слова в  россий-
ских СМИ сегодня преобладают отри-
цательные оценки: жестко  оценивают
ее другие государства, члены  право-
защитных организаций, граждане
страны.  Комиссия  по коммуникациям,
информационной политике и свободе
слова в СМИ провела собственные
исследования состояния положения в

стране со свободой слова, разработа-
ла Закон защиты гласности, систему
определения уровня свободы слова –
индекса свободы слова. В некоторых
областях (Воронежской,
Калининградской, Иркутской) иссле-
дования уже проведены. Но по причине
нехватки средств эта работа не завер-
шена. 

Завершая свое выступление, Павел
Гусев призвал своих коллег «подни-
мать уровень доверия к журналистам,
улучшать кадровую подготовку, доби-
ваться действенности Кодекса журна-
листской чести». А главным корнем
всего он назвал «ответственность
перед гражданами за честность и объ-
ективность предоставляемой инфор-

мации, за выполнение наказов обще-
ства, осуществление контроля за дея-
тельностью власти». 

В этот день удалось послушать
яркие выступления президента
Евразийской академии телевидения и
радиовещания Олега Попцова,  руко-
водителя национальной Ассоциации
телерадиовещателей Эдуарда
Сагалаева, главных редакторов журна-
ла «Эксперт» Валерия Фадеева и ген-
директора «Комсомольской правды»
Владимира Сунгоркина, членов
Общественной палаты:  президента
фонда эффективной политики Глеба
Павловского и Диану Гурцкую,  воз-
главляющую благотворительный фонд
помощи незрячим и слабовидящим
детям «По зову сердца». 

Автору статьи тоже удалось при-
влечь внимание участников дискуссии.
В начале выступления я опроверг
утверждение одного из участников слу-
шаний, что представители правоохра-
нительных органов на форуме не при-
сутствуют. Было предложено устано-
вить  тесное взаимодействие россий-
ских центральных и региональных СМИ
с пресс-службами правоохранитель-
ных органов и провести совместный
Круглый стол, и это бы способствовало
формированию взвешенного подхода в
освещении происходящих в МВД про-
цессов. Да, сегодня немало нареканий
в адрес полиции и многие из них спра-
ведливы, поэтому нельзя скрывать
негатив. Но нельзя не замечать и пози-
тивных перемен,  происходящих в
системе МВД в связи с реформирова-
нием, однако СМИ проявляют к ним
мало интереса. Назрела потребность
в проведении масштабного диалога
центральных российских СМИ с пресс-
службами МВД субъектов РФ.
Общество мало знает о службе сотруд-
ников полиции, о людях, которые несут
ее, ежедневно рискуя собственной
жизнью.

Мы обращаемся к представителям
средств массовой информации –
постоянно рассказывать о подвигах
сотрудников, отдавших жизнь в борьбе
с преступностью».

Особенно запомнились встречи с
участниками пленарных заседаний 2 и
3 ноября 2011 года, в том числе: с
дважды Героем Советского Союза лет-
чиком-космонавтом А.Леоновым;
Секретарем Общественной палаты РФ
академиком Е.Велиховым, председа-
телем Попечительского совета ВПА
МПА, депутатом Государственной
Думы В.Васильевым, главным редакто-
ром «Московский комсомолец»
П.Гусевым,президентом Евразийской
академии телевидения и радиовеща-
ния О.Попцовым, директором
Государственного музея изобрази-
тельных искусств имени А.С.Пушкина
Г.Андреевой и другими известными
всей стране людьми. И все, с кем бы я
не встречался, живо интересовались
деятельностью нашей ассоциации и с
удовольствием принимали наш жур-
нал, отмечая броское название и роль
ВПА МПА в становлении новой поли-
цейской системы в России. Будем
наращивать наши усилия в деле совер-
шенствования системы МВД совмест-
но с членами Общественной палаты
РФ, которая стала настоящей трибуной
институтов гражданского общества
нашей страны. 

Игорь МИХАЛЕВИЧ,
вице-президент ВПА МПА,

зам.главного редактора  журнала
«Полицейское братство». 

Наш журнал заинтересовал
космонавта №11 

Алексея ЛЕОНОВА - первого
человека, вышедшего 

в открытый космос.
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ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

НА ДИСКУССИИ В АКАДЕМИИ МВД

Краснодарский регион ВПА МПА
стал инициатором и организатором
межрегиональной научно-практиче-
ской конференции «Полиция, соци-
альная политика, общественная орга-
низация в XXI веке», которая прошла в
конце года в Анапском  филиале
Российского  государственного соци-
ального университета. 

На конференцию прибыли делегации
региональных  отделений  ВПА  МПА,  пра-
воохранительных общественных органи-
заций, ученые и научные сотрудники из
Владикавказа,  Волгограда,  Грозного,
Краснодара,  Майкопа,  Махачкалы,
Нальчика, Ставрополя, Тулы, Ростова-на-
Дону.

Целью  научно-практической  конфе-
ренции  являлось  определение форм,
методов и способов, в том числе право-
вых, осуществления социальной полити-
ки Постоянной социальной комиссии ВПА
МПА в современных условиях. Задачами
конференции стало изучение положи-
тельного опыта работы по вопросам
социальной адаптации ветеранов и
сотрудников, уволенных из органов внут-
ренних дел,  их трудоустройства, поиска
новых форм и методов межрегионально-
го взаимодействия общественных орга-
низаций по осуществлению  социальной
политики  в  современных  условиях,  соз-
дание межрегионального  социально-

правового  механизма  для  осуществле-
ния  деятельности  по  социальной  под-
держке  членов  организации ВПА МПА,
ветеранов органов внутренних дел, чле-
нов семей сотрудников, погибших при
исполнении служебных обязанностей.

Пленарное заседание открылось при-
ветствием участников конференции  от
имени  ГУ  МВД  России  по
Краснодарскому  краю  и краевого  сове-

та  ветеранов  органов  внутренних  дел  и
внутренних войск,  которое  озвучил  член
коллегии,  помощник  начальника  ГУ МВД
России  по  Краснодарскому  краю,  пред-
седатель  краевого  совета ветеранов
органов внутренних дел и внутренних
войск полковник внутренней службы в
отставке В.П. Зайцев.

С  докладом  на  конференции  высту-
пил  член  Краснодарского регионального

КРАСНОДАРСКИЙ РЕГИОН ПРОВЁЛ
НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКУЮ КОНФЕРЕНЦИЮ 

9 декабря 2011 года в Академии управления МВД
России в Москве прошел «круглый стол» по проблемам
становления молодых сотрудников полиции, в котором
приняли участие члены ВПА МПА, в том числе вице-пре-
зидент ВПА МПА профессор Игорь Богородицкий.

В дискуссию включились 18 молодых сотрудников органов
внутренних дел различных субъектов РФ Центрального феде-
рального округа, руководители и адъюнкты Академии управле-
ния МВД России, руководители постоянных комиссий по реали-
зации молодёжной политики и развитию гражданского обще-
ства Общественного совета ЦФО. 

На «круглом столе» обсуждались новые требования к
сотрудникам полиции, выдвигаемые законом «О полиции»,
предложения по совершенствованию деятельности полиции,
проблемы взаимоотношений полиции и общества, организация
первоначальной подготовки сотрудников полиции и организа-
ция наставничества. По единодушному мнению участников дис-
куссии, такие мероприятия надо проводить регулярно с широ-
ким освещением результатов в средствах массовой
информации.

Пресс-служба ВПА МПА.

ОБЩЕСТВО И ПОЛИЦИЯ
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отделения  ВПА  МПА,  кандидат  военных
наук  доцент Анапского филиала
Российского государственного социаль-
ного университета С.Н.Баранников.

Активное участие в обсуждении
доклада, предложений ученых по вопро-
сам решения социальных проблем вете-
ранов органов внутренних дел и сотруд-
ников более молодого возраста, уволен-
ных из системы МВД России в связи с ее
реформированием и сокращением штат-
ной численности, приняли представители
всех регионов, прибывших на конферен-
цию.

Однако наиболее интересными были
те выступления, где рассказывалось о
практическом опыте участия в решении
социальных проблем ветеранов органов
внутренних дел.

Во всех регионах силами организаций
ВПА МПА совместно с руководством
МВД, ГУ МВД, Управлений МВД по субъ-
ектам Российской Федерации, регио-
нальными организациями ветеранов
органов внутренних дел и внутренних
войск, при поддержке органов власти,
благотворительных организаций, бизнес
- сообщества проводятся  различные
благотворительные  акции  в  пользу
семей  сотрудников, погибших при испол-
нении служебных обязанностей.

Вместе с тем, практически каждый
участник конференции говорил о перехо-
де от единичных, пусть и крупных благо-
творительных акций в поддержку ветера-
нов к постоянной планомерной работе, и
здесь на первый план выходит проблема
с трудоустройством как ветеранов - лиц,
получающих пенсию, тех, кто может по
состоянию здоровья трудиться, и более
молодых сотрудников, уволенных в связи
с реформированием МВД и сокращением
штатов. Сегодня подавляющее большин-
ство предложений для бывших сотрудни-

ков МВД – должность охранника, вне
зависимости от уровня его образования и
профессионализма.

Требуются   государственная   про-
грамма   переподготовки   тех бывших
сотрудников МВД, кто желает получить
профессию, востребованную сегодня, и
определенные государственные субси-
дии, если бывший сотрудник принял
решение переехать в другой регион, где
он может быть трудоустроен, а  также
льготные кредиты для тех  бывших
сотрудников,  кто  решил  заняться  пред-
принимательством, фермерством.

Как отмечал основной докладчик на
конференции  С.Н. Баранников,  сам  быв-
ший  военный  и  переживший эти пробле-
мы в 90-е годы, государство имеет опре-
деленный опыт работы с офицерами рос-
сийской армии, уволенными по сокраще-
нию штатов. Однако пока государство
думает, что и как делать, свое слово в
этом вопросе должны сказать и обще-
ственные организации.

Большое внимание конференция уде-
лила вопросу создания рабочих мест для
ветеранов органов внутренних дел с тем,
чтобы перспективой уволенного сотруд-
ника была не только работа в качестве
охранника в частном охранном предприя-
тии, хотя и этот труд также необходим для
общества.

Большой интерес у участников конфе-
ренции вызвало выступление бывшего
начальника экспертно-криминалистиче-
ского управления ГУВД Краснодарского
края, кандидата юридических наук пол-
ковника  милиции  в  отставке  Виктора
Ивановича Шелудченко.

Валерий Владимирович Садовов, сек-
ретарь Ростовского регионального объ-
единения, рассказал о создании в
Ростовской организации ВПА МПА банка
данных на ветеранов органов внутренних

и лиц, уволенных из органов внутренних
дел в связи с реформированием системы
МВД России, с тем, чтобы оказывать
помощь в трудоустройстве этим лицам, с
учетом их образования и опыта работы.

Юрий  Михайлович  Григорьев,  вице-
президент  ВПА  МПА  в Южном феде-
ральном округе, президент
Волгоградского регионального отделе-
ния, в своем выступлении уделил особое
внимание вопросам улучшения взаимо-
действия в решении социальных вопро-
сов ветеранов между региональными
отделениями ВПА МПА и региональными
советами ветеранов ОВД и ВВ.

Участники конференции поддержали
предложение об участии  руководителей
региональных  отделений  ВПА  МПА  в
заседаниях координационного совета
ветеранских организаций ОВД и ВВ
России Южного федерального округа.

Вера  Михайловна  Каданцева,
помощник  президента  Ставропольского
регионального отделения ВПА МПА по
региону Кавказских  Минеральных  Вод,
рассказала  об  опыте  использования
возможностей  здравниц  КавМинВод  для
лечения  и  оздоровления  ветеранов
органов внутренних дел и членов ВПА
МПА, об активной помощи  попечитель-
ского  совета  Ставропольского  регио-
нального отделения ВПА МПА в решении
социальных проблем ветеранов и членов
семей сотрудников, погибших при испол-
нении служебных обязанностей. Так, при
поддержке членов Попечительского
совета Ставропольского регионального
отделения ВПА МПА за средства органи-
зации приобрели благоустроенную квар-
тиру семье участника ликвидации аварии
на Чернобыльской АЭС.

Пленарное заседание конференции
завершилось принятием решения, в кото-
ром с учетом рекомендаций ученых и
опытом практиков определены  формы и
методы участия членов ВПА МПА в реше-
нии  социальных  проблем  ветеранов
органов  внутренних  дел  и членов семей
сотрудников органов внутренних дел,
погибших при исполнении  служебных
обязанностей,  обозначены  взаимные
обязательства ученых и практиков по
решению озвученных проблем. Можно
сказать, что конференция выработала
основные принципы и подходы в работе
для Социальной комиссии ВПА МПА.
Принято решение о том, что подобные
научно-практические конференции нужно
сделать традиционными и проводить
один раз в год в одном из субъектов
Российской Федерации Южного феде-
рального округа.

В. ДОВГИЙ, 
Краснодарское РО ВПА МПА.



Полк полиции ГУ МВД РФ по Московской области посети-
ла делегация Всероссийской полицейской ассоциации МПА
во главе с президентом ВПА МПА Алексеем Ганькиным. 

7 декабря 2011 года командир полка подполковник полиции
Владислав Фомин встретил гостей, приехавших не только для
ознакомления с работой  подмосковных полицейских, но и для рас-
ширения взаимодействия по основным направлениям деятельно-
сти ассоциации – международный обмен опытом, образование,
спорт, благотворительность. Делегации ВПА МПА показали учеб-
ные классы, тренажёрные и спортивные залы, тир и комнаты, где
живут и отдыхают полицейские. Не обошлось и без  общения с лич-
ным составом, среди которого оказались как члены
Международной полицейской ассоциации, так и собирающиеся
вступить в нашу организацию.

В ходе встречи А.Ганькин и В.Фомин обсудили ряд конструктив-
ных предложений, касающихся перспектив сотрудничества ВПА
МПА с полком полиции.

Пресс-служба ВПА МПА.
НАША СПРАВКА
Оперативный полк милиции Главного управления внутренних

дел по Московской области создан 15 мая 2009 года. На должность
командира полка был назначен подполковник милиции Владислав
Васильевич Фомин, ранее командовавший Отрядом милиции осо-
бого назначения.

В связи с реформой МВД России в июне 2011 году
Оперативный полк милиции ГУВД по Московской области был
переименован в Полк полиции (по охране общественного порядка
при проведении массовых мероприятий) ГУ МВД России по
Московской области.

Полк входит в резерв оперативного реагирования при возник-

новении групповых нарушений общественного порядка в
Московской области и предназначен для борьбы с терроризмом и
организованной преступностью, обеспечения правопорядка и
общественной безопасности на территории Московской области, в
том числе при проведении массовых мероприятий, а также для
немедленного реагирования на правонарушения и для задержания
преступников по «горячим следам».

База полка, находящаяся в городе Долгопрудном, оборудована
по последнему слову техники. Здесь имеются все необходимые
условия для занятий по служебно-боевой подготовке: игровой
спортивный зал, залы для занятий борьбой, рукопашным боем и
тяжелой атлетикой, столовая, два казарменных помещения, много-
функциональный стрелковый тир, профильные классы для прове-
дения занятий с личным составом по тактико-специальной, огне-
вой и инженерной подготовкам.

За три года существования полка его сотрудниками осу-
ществлено множество выездов с целью охраны общественно-

го порядка и обеспечения общественной безопасности
при проведении спортивно-массовых, культурно-зре-

лищных и общественно-политических мероприятий на
территории Московской области, в том числе с участием

первых лиц государства.
В рядах полка проходят службу сотрудники, выполнявшие

боевые задачи по восстановлению конституционного
порядка на территории Северо-Кавказского региона,
ветераны боевых действий, имеющие государствен-

ные награды. И в настоящее время 43 сотрудника полка
откомандированы в Чеченскую Республику для выполнения

оперативно-служебных задач по поддержанию в ней конституцион-
ного строя. 

Не так давно в г. Долгопрудном прошли мероприятия, на кото-
ром начальник ГУВД по Московской области генерал-полковник
милиции Николай Головкин вручил полку знамя.  Поздравить лич-
ный состав с историческим событием прибыл начальник Главного
управления по обеспечению охраны общественного порядка и
координации взаимодействия с органами исполнительной власти
субъектов Российской Федерации МВД России генерал-лейтенант
милиции Юрий Демидов. А начальник ГУВД по Московской области
и мэр города Долгопрудный вручили наиболее отличившимся бой-
цам и командирам полка ценные подарки.
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ВЗАИМОВЫГОДНЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ

Командир Полка (по охране общественного порядка
при проведении массовых мероприятий) ГУ МВД РФ

по Московской области В.ФОМИН
и президент ВПА МПА А.ГАНЬКИН.
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Члены Всероссийской полицейской ассоциации МПА
приняли активное участие в мероприятиях, посвященных
Дню юриста.

Президент ВПА МПА был приглашен на заседание
Центрального Совета Ассоциации юристов России и церемонию
вручения высшей юридической премии «Юрист года», которые
проходили 3 декабря 2011 года в «Президент-Отеле» с участием
представителей органов законодательной и исполнительной
власти, органов правопорядка, юридической науки, бизнеса и
центральных СМИ.  Премия присуждается ученым в юридиче-
ской сфере, правоведам, правозащитникам, законодателям и
работникам юридической сферы за значительный вклад в фор-
мирование правового государства, укрепление законности и
правопорядка, защиту прав и законных интересов граждан и
развитие юридической науки. 

Незадолго до этого президент регионального отделения
Республики Саха (Якутия) ВПА МПА Вера Иванова была пригла-
шена на XII Международную научно-практическую конференцию
юридического факультета МГУ им. М.В. Ломоносова и
Кутафинские чтения МГЮА им. О.Е.Кутафина.  Она приняла уча-
стие в объединенном пленарном заседании, которое состоя-
лось в Интеллектуальном центре - Фундаментальной библиоте-
ке МГУ. Перед участниками конференции на тему «Юридическая
наука как основа правового обеспечения инновационного раз-
вития России» выступали представители ВУЗов, органов госу-
дарственной власти, а также Ассоциации юристов России и дру-
гих общественных организаций.  

16 декабря президент Якутского регионального отделения
ВПА МПА В.Иванова участвовала в заседании «круглого стола»,
которое проводилось в постоянном представительстве
Республики Саха (Якутия) при Президенте Российской
Федерации.  Тема - «Личность и гражданское общество. Роль
пассионариев в социально-культурном развитии этносов» -
была  приурочена  к 100-летию Послания А.Е.Кулаковского якут-
ской интеллигенции. Там же прошла презентация книги Николая
Коняева «Алексей Кулаковский» из серии «Жизнь замечательных
людей». В обсуждении книги приняли участие главный редактор
«Литературной газеты» В. Федоров, секретарь Правления
Союза писателей России В. Дворцов, председатель Санкт-
Петербургского отделения Союза писателей России, академик
Академии российской словесности И. Сабило и другие. 

А 21 декабря в Союзе юристов Москвы прошел «круглый
стол» на тему «Антикоррупционная экспертиза: правовые и
методические проблемы». Всероссийскую полицейскую ассо-
циацию МПА представляла Вера Иванова. Основными доклад-

чиками выступили: директор Института судебных экспертиз,
зав. Кафедрой судебных экспертиз МГЮА им. О.Е.Кутафина,
доктор юридических наук, профессор, Заслуженный деятель
науки РФ Е.Р. Россинская и  доктор юридических наук, доктор
филологических наук, профессор, заместитель зав. Кафедрой
судебных экспертиз МГЮА им. О.Е. Кутафина Е.И. Голяшина.
Речь шла о коррупциогенности информационного законода-
тельства, логико-гноссеологических средствах проведения экс-
пертиз, коррупционности уголовного закона, антикоррупцион-
ной юридико-лингвистической экспертизе нормативно-право-
вых актов, экспертном сопровождении правотворческой и пра-
воприменительной практики, антикоррупционной безопасности
коммерческих банков и многое другое. Участники «круглого
стола» высказали свое мнение о том, что обеспечение антикор-
рупционной защищенности деятельности, связанной с проведе-
нием экспертизы на коррупциогенность, требует самого при-
стального внимания. Эту проблему нужно решать сообща в
целях формирования практичного правового института экспер-
тизы на коррупциогенность. 

Пресс-служба ВПА МПА.

НА МОСКОВСКОЙ ЮРИДИЧЕСКОЙ НЕДЕЛЕ

Вице-президент ВПА МПА В.ИВАНОВА 
со студентами МГЮА.

Вице-президент ВПА МПА В.ИВАНОВА 
с участниками Московской юридической недели.



В конце января 2012 г. в Москву с
дружеским визитом прибыла группа
офицеров полиции из города
Ганновера, который является адми-
нистративным центром Нижней
Саксонии Республики Германии.

Четверо полицейских, членов
Международной полицейской ассоциа-
ции, служат в отделе по борьбе с нарко-
преступностью, любят путешествовать
по миру, обмениваться опытом работы
по борьбе с преступностью в разных
странах.

Им давно хотелось побывать в
России и руководство ВПА МПА и
Московского региона им в этом помог-
ли, подготовив достаточно обширную
экскурсионную программу их пребыва-
ния в Москве и Санкт-Петербурге.

Наши коллеги посетили Московский
Кремль, где осмотрели Успенский и
Архангельский соборы, Колокольню
Ивана Великого и были удивлены вели-
чием Царь-колокола и Царь-пушки.

Также их поразила красота Собора
Василия Блаженного, Красной Площади
и великолепие Храма Христа
Спасителя.

С особым уважением они отнеслись
к посещению Мемориального комплек-
са Великой Отечественной войны на
Поклонной горе. Несмотря на 30-гра-
дусный мороз, осмотрели всю экспози-
цию музея военной техники, в том числе
немецкой конца XIX и начала XX веков.

Член МПА Московского региона
Алексей Клинцов оказал содействие в
посещении отдела внутренних дел
г.Москвы, где их ознакомили с деятель-
ностью всех служб.

Наши гости, совместно с московски-
ми полицейскими, почтили память
погибших сотрудников ОВД при испол-
нении служебных обязанностей у гале-
реи портретов, оформленной в подраз-
делении. В заключении состоялся това-
рищеский обед в служебной столовой
отдела.

В один из дней после обзорной экс-
курсии по Москве и Московскому метро
состоялась встреча наших гостей с пре-
зидентом ВПА МПА А.Ганькиным, гене-
ральным секретарем ВПА МПА
А.Белоусовой, вице-президентом ВПА
МПА, секретарем Московского региона
ВПА МПА А.Шелудько и вице-президен-
том МРО ВПА МПА Г.Захаровым. На
товарищеском ужине стороны тради-
ционно обменялись сувенирами и поли-
цейской атрибутикой.

Руководитель немецкой делегации,
офицер полиции Марсель Альбрейхт
перед отъездом в Санкт-Петербург
отметил, что их нигде не встречали так
радушно и гостеприимно, как в Москве,
хотя до этого они побывали в США,
Греции, Испании, Израиле, Мозамбике,
Тунисе, Чехии и других странах.

Александр ШЕЛУДЬКО,
вице-президент ВПА МПА.

ГАННОВЕР - МОСКВА - САНКТ-ПЕТЕРБУРГ
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16 ноября 2011 года центральный
офис Всероссийской полицейской
ассоциации МПА посетили офицеры
полиции уголовного розыска из дале-
кой латиноамериканской страны –
государства Перу. Майор полиции
Кристофор Эрнани и старший лейте-
нант полиции Ренцо Крусес приехали в
Москву на 10 дней по приглашению
Московского регионального отделения
ВПА МПА.

Радушие хозяев гости прочувствовали
с первой минуты встречи. Президент ВПА
МПА Алексей Ганькин вручил коллегам IPA
из Перу памятные подарки в виде фрески
и теплых свитеров с российской эмблемой
ВПА МПА, а также журналы и диски с пес-
нями лауреатов разных лет благотвори-
тельной акции «Милосердие белых ночей».
В ответ офицеры из Лимы подарили свои
сувениры. Неформальное общение с
новыми друзьями продолжилось за чаш-
кой чая. Несмотря на то, что москвичи не
знали испанский - официальный язык
Перу, все прекрасно понимали друг друга.
Преодолеть языковой барьер как всегда
помогла и музыка. Особое впечатление на
гостей произвела знаменитая песня
«Полёт кондора», на мотив традиционных
народных мелодий жителей Анд, в испол-
нении вице-президента Игоря
Михалевича и руководителя пресс-группы
Валерия Монастырева. Варианты этой

песни есть на разных языках и присут-
ствуют в репертуаре различных групп и
исполнителей. Теперь есть своя версия и
во Всероссийской полицейской ассоциа-
ции МПА. Мужественные полицейские из
Перу продемонстрировали фильм о рабо-
те полиции Лимы, причем в некоторых
операциях они принимали участие лично.

Вице-президент ВПА МПА Александр
Шелудько составил для гостей очень раз-
нообразную программу. Кроме тради-
ционного знакомства с основными досто-
примечательностями нашей столицы,
майор полиции Кристофор Эрнани и стар-
ший лейтенант полиции Ренцо Крусес
смогли познакомиться с работой москов-
ских коллег, посетив отдел внутренних дел
по Академическому району г. Москвы.
Кстати, накануне в это недавно отстроен-
ное здание отдела милиции приезжал экс-
президент РФ Дмитрий Медведев, чтобы
поздравить полицейских с профессио-
нальным праздником. Условия работы в
ОВД «Академический» понравились перу-
анским товарищам, но больше всего они
проявили интерес к техническому обес-
печению московской полиции.

Затем Кристофора и Ренцо ждала
большая экскурсионная программа по
достопримечательностям российской
столицы. 

Через неделю после отлета гостей из
Москвы в центральный офис ВПА МПА

пришло благодарственное письмо от
Ренцо Крусеса.

"Мои самые сердечные поздравления
друзьям, сотрудникам и членам централь-
ного аппарата МПА-РОССИЯ!

Я пишу это письмо для того, чтобы
передать привет и поблагодарить Вас за
очень теплый прием, который Вы оказали
нам, членам IPA ПЕРУ. Мы бесконечно бла-
годарны за внимание, которое проявили к
нам президент Алексей Ганькин, вице-пре-
зидент Александр Шелудько, помощник
казначея Андрей Якушин, руководитель
пресс-группы Валерий Монастырев и дру-
гие. Мы удивлены, что в России так хоро-
шо осведомлены о нашей культуре инков.
Нам было приятно, когда вице-президент
(Игорь Михалевич) и Валерий Монастырев
сыграли на своих инструментах перуан-
скую песню "El Condor Pasa". Мы не пред-
ставляли себе, что за тысячи километров,
в Москве, хорошо знают и любят нашу
музыку. Мы приглашаем полицейских из
России к нам в Перу. Мы Вас встретим! И
Вы увидите нашу прекрасную страну,
попробуете национальные блюда, получи-
те незабываемые впечатления от прикос-
новения к нашей культуре. Ренцо Крузес,
офицер Национальной полиции Перу
(Бюро уголовного розыска)."

Пресс-служба ВПА МПА.

ПЕРУАНСКАЯ ПЕСНЯ С РУССКИМ АКЦЕНТОМ
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Делегация из 15 членов Всероссийской
полицейской ассоциации МПА под руко-
водством генерального секретаря ВПА
МПА Алевтины Белоусовой посетила
Израиль в конце прошлого года.  Поездка
состоялась в рамках традиционного обме-
на визитами делегаций. На этот раз изра-
ильские коллеги составили программу так,
что за неделю россиянам удалось проехать
почти всю страну, с юга на север.

По прибытии в аэропорт нас встречал
улыбающийся офицер израильской поли-
ции Михаэль Зингерман. Мы сразу почув-
ствовали себя как дома, и это ощущение не
оставляло нас на протяжении всей поездки.
Нашей делегации были рады, и это под-
твердила первая встреча в «Доме полицей-
ских» Центрального округа израильской
полиции в Тель-Авиве, которая оставила
неизгладимое впечатление от гостеприим-
ства и дружеского отношения к нам. 

В прекрасном настроении от первой

встречи мы отправились с экскурсией по
древнему портовому городу Яффо, в кото-
ром, по преданию, Ной построил свой ков-
чег, а Персей освободил Андромеду.
Отсюда отправился в путь пророк Иона,
здесь было явлено видение апостолу Петру.
Старинные узкие улочки, каждая из которых
отмечена своим знаком зодиака, невольно
познакомили нашу группу друг с другом
поближе.

Вечером в гостинице состоялась тор-
жественная встреча с руководством IPA
Израиля, на которой присутствовали вице-
президент IPA Израиля генерал Яаков
Шуваль, член президентского совета IPA
Израиля Ури Асаф, начальник полиции
округа Шарон генерал Шимон Шомрони, а
также другие сотрудники из высшего офи-
церского состава  израильской полиции. С
первых же минут общения сложилась теп-
лая и дружественная атмосфера, а выступ-
ления израильских коллег были пронизаны

искорками доброго юмора. Шутить и улы-
баться генералы умеют.

Вице-президент IPA Израиля генерал
Яaков Шуваль обрисовал оперативную
обстановку в стране, рассказал о непри-
вычной для нас структуре министерства
внутренней безопасности Израиля, кото-
рое ответственно за работу полиции,
управление тюрем и пограничные войска.
Говоря о работе полицейских по борьбе с
преступностью и профилактике правонару-
шений, генерал Шуваль подчеркнул, что
полицейские больше работают головой, а
не руками, и что насилие не является мето-
дом работы израильской полиции.

В рамках встречи обсуждалось много
вопросов, направленных на укрепление
сотрудничества между нашими секциями
IPA. Ежегодный обмен несколькими делега-
циями происходит уже на протяжении 15
лет. Наиболее тесные контакты с Израилем
установили региональные отделения ВПА
МПА не только из Москвы, но из Санкт-
Петербурга и Татарстана. В Израиле побы-
вали дети российских сотрудников поли-
ции, погибших при исполнении служебных
обязанностей. В Москве побывала группа
детей погибших израильских полицейских.
Представители IPA России с удовольствием
поддержали предложение хозяев прини-
мать у себя не только официальные делега-
ции, но и оказывать помощь членам ассо-
циации в организации семейного отдыха в
Израиле.

На следующий день наша делегация
побывала в городе Беэр-Шева, где позна-
комилась с одним из легендарных и ува-
жаемых людей в Израиле генералом

ЗДЕСЬ  ВСЕГДА ГОВОРЯТ “ШОЛОМ!”
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Яаковом Тернером – организатором и руко-
водителем Музея Израильских ВВС. Мы
встретились с ним в музее, где представле-
ны самолеты израильских ВВС разных вре-
мен. Несмотря на преклонный возраст, гос-
подин Тернер произвел впечатление очень
мужественного человека, его энергия и
фанатичная любовь к самолетам вызвали
уважение к этому бесстрашному человеку.
Не зря его называют человек-легенда. Было
понятно, что небо – это его вторая жизнь и
первый дом. Наверное, не было такого
самолета в Израильской армии, на котором
бы он не летал. Его рассказы тронули нас
своей искренностью. Музей ВВС – это его
детище, о котором он может говорить долго
и подробно. Тернер до сих пор не расстает-
ся с небом и иногда поднимается в облака
на своем личном маленьком самолете.
Сейчас он на пенсии, но до сих пор ведет
активную общественную работу, являясь
президентом национальной секции IPA. На
посту генерального инспектора полиции
Израиля Яаков Тернер лично многому спо-
собствовал для улучшения социального
статуса полицейских: повысилась зарплата,
улучшилось жилье и медицинское обслужи-
вание полицейских, практически их прирав-

няли по льготам к военным. 
На прощание мы искренне поблагода-

рили его и вручили  символические часы, на
которых каждый час изображен в виде рос-
сийских погон, начиная от курсанта и закан-
чивая генералом. Тернер был очень тронут
таким подарком.

Далее наш маршрут следовал к самой
южной точке страны – городу Эйлат, распо-
ложенному на побережье Красного моря.
По дороге мы любовались меняющимися
пейзажами. Пустыню сменяли оазисы с
финиковыми и банановыми  рощами, кар-
тофельные поля соседствовали с длинными
рядами огромных теплиц, где выращивают
помидоры, перец и многое другое.
Аккуратные ряды мандариновых деревьев
также аккуратно сменяли  деревья гранато-
вые. Погода баловала своим мягким солн-
цем. Сопровождающий нас израильский
офицер полиции Михаэль Зингерман,
давно уже ставший лучшим гидом и другом
всех российских делегаций приезжающих
сюда, рассказывал нам о проблемах, кото-
рые создают террористические организа-
ции, торговцы оружием и наркотиками, о
непростой борьбе с бедуинами, занимаю-
щимися криминалом. Мы многое узнали об
этой сложной  многонациональной стране,
с ее обычаями, законами и порядками.

Находясь в Эйлате, мы посетили океа-
нариум, понаблюдали за жизнью кораллов

и разных рыб, искупались в Красном море.
Вечером на море можно было увидеть огни
одновременно трех стран – Египта,
Иордании и Саудовской Аравии.
Пограничный городок Эйлат оставил при-
ятное впечатление.

Через пару дней мы уже покидали эту
гостеприимную, солнечную, прекрасную
землю и двигались к самому загадочному
месту в Израиле – Мертвому морю, которое
образовалось благодаря Сирийско-
Африканскому разлому 1,64 млн лет назад,
и в которое впадает с севера священная
река Иордан, являющаяся его единствен-
ным источником воды. 

Мертвое море – является самой низкой
точкой на поверхности земного шара.
Природа здесь как на Луне, содержание
минералов и солей больше, чем в других
морях. Высокая концентрация брома и дру-
гих элементов, особый вид ультрафиолето-
вого излучения, лечебные грязи, термоми-
неральные источники – все это придает
курортно-лечебному району статус оздоро-
вительного курорта, лечащего многие виды
заболеваний, которые не подвластны тра-
диционной медицине. Параллельно
Мертвому морю на 10 км вытянулись
Содомские горы, состоящие из чистой
соли. 

Ощущение от купание в Мертвом море
весьма необычное. Человек здесь не тонет.

Членам российской делегации
дали почувствовать как плохо быть
преступником в Израиле.

Обязанности арестованных
пишутся на двух языках - иврите и
русском.
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Было весело наблюдать, как члены нашей
делегации, предварительно намазавшись
черной лечебной глиной, безмятежно лежат
на воде с блаженным выражением на лице.

После купания в Мертвом море и его
минеральных источниках, наша делегация
отправилась в Иерусалим – столицу трех
религий – где находятся святыни христиан-
ства, ислама и иудаизма.

Сначала мы посетили одно из самых
скорбных мест в Иерусалиме –
Мемориальный комплекс Яд ва-Шем, кото-
рый был основан с целью увековечить
память о евреях — жертвах нацизма в
1933—1945 годах, разрушенных еврейских
общинах; а также отдать дань уважения
борцам против фашизма и праведникам
мира, спасавшим евреев, рискуя собствен-
ной жизнью. 4400 метров холокоста для
жертв нацизма. Шесть миллионов евреев
погибли от рук нацистов. Этот музей плача
еврейского народа  мы прошли со слезами
на глазах, потому что нам это близко. Наш
народ тоже очень сильно пострадал во
Второй мировой войне и многие из нас чтят
в своих сердцах память о родственниках,
погибших во время войны. 

Затем мы посетили полицейский уча-
сток, где были приятно удивлены ассорти-
менту и качеству питания израильских
полицейских. Обилие салатов, всевозмож-
ных приправ, потрясающее мясо говядины,
традиционный хумус, фрукты – все это дает
возможность полицейским полноценно
питаться, а значит быть здоровыми и рабо-
тоспособными. Да и  стоимость обеда
достаточно невысокая, что мы им даже
позавидовали.

И вот, наконец, мы на смотровой пло-
щадке  Масличной горы. Это самая высокая
из окружающих Иерусалим гор. Перед нами
расположено старинное Еврейское кладби-
ще с белыми надгробиями. На вершине
горы мы посетили Православную церковь
Вознесения с 60-ти метровой колокольней,
затем зашли в церковь Святой Магдалены и
оттуда отправились по местам, где по пре-
данию ступали ноги Иисуса Христа и его
апостолов. По улице Виа-Долороза  (Путь
Скорби) мы прошли путь Иисуса к месту
распятия. И все четырнадцать остановок

Крестного пути вплоть до Гроба Господня, а
также посещение Стены Плача и последую-
щие экскурсии в Тверию, к священной реке
Иордан, в старинный город Назарет нас
сопровождали два офицера израильской
полиции Михаэль и Владимир, которые не
только обеспечивали нашу безопасность,
но и быстрый доступ к святыням, корректи-
ровали наше движение, информируя о тон-
костях нашего поведения в том или ином
религиозном месте паломничества.
Благодаря их профессионализму мы смог-
ли не только оперативно посетить множе-
ственные религиозные места, но и получить
подробную информацию о каждой рели-
гиозной святыни.

Затем нас ждал прекрасный город-порт
Хайфа, знаменитый своими Байскими
садами, которые считаются восьмым чудом
света. Каскад утопающих в зелени, цветах и
фонтанах террас привел всю делегацию в
восторг. Мы не могли глаз оторвать от кра-
соты, возделанной на горе не природой, а
человеческими руками. Чтобы создать пол-
ную гармонию и симметричность с горо-
дом, была даже передвинута центральная
дорога на 160 метров. Здесь нашу делега-
цию познакомили с особой службой, обес-
печивающей безопасность на данном
участке. Сотрудники службы безопасности
продемонстрировали нам всевозможные
приборы видеонаблюдения, которые опе-
ративно фиксируют возможные правонару-
шения и сортируют их по степени опасно-
сти, а также оперативное реагирование
сотрудников данного подразделения на
случай криминальной обстановки в данном
районе. Было очень интересно.

Далее мы проследовали в Нетанию по
приглашению начальника полиции генера-
ла Шомрони. Он любезно встретил нас в
своем полицейском округе, заметив при
этом, что мы находимся в наиболее крими-
нальном округе, и нам будет небезынтерес-
но узнать о формах и методах работы поли-
ции в этом районе. После чего нашей деле-
гации был продемонстрирован докумен-
тальный фильм о работе израильской поли-
ции. Была показана работа разных подраз-
делений: задержание нарушителей закона,
работа автоинспекции на дороге и т.д.

Генерал Шомрони также рассказал об
Отделениях служения обществу – это такие
подразделения по разбору конфликтов
местных жителей, а также для контроля за
проблемной молодежью. Затем нас пригла-
сили во двор полицейского участка, где
была продемонстрирована спецтехника и
спецсредства, применяемые  для борьбы с
криминалом. Представители нашей деле-
гации активно принимали участие в озна-
комлении с израильской техникой и воору-
жением, получали достаточно полные отве-
ты на свои вопросы о тонкостях примене-
ния спецсредств. 

За несколько часов до отлета в Москву у
гостей едва не случился инфаркт. Во время
демонстрационного розыска наркотиче-
ских средств одна из собак израильской
полиции обнаружила наркотик в сумке у
одного из представителей нашей делега-
ции! Россияне были в шоке! Но  израиль-
ские полицейские не лишены чувства
юмора: символический наркотик находился
в подарке, преподнесенном в начале визи-
та. Наша делегация по достоинству оцени-
ла их «добрый» юмор и общим смехом раз-
рядила обстановку. В итоге встреча с поли-
цейскими Нетании прошла очень плодо-
творно и непринужденно.

В целом наша поездка в Израиль пол-
ностью подтвердила слова вице-президен-
та IPA Израиля генерала Яакова Шуваля о
безопасности и дружелюбности этой стра-
ны. И в заключительный вечер, когда нашу
делегацию прибыли проводить руководи-
тели полиции Израиля и израильской  сек-
ции IPA, генерал Шуваль снова подчеркнул
сказанное в первый день приезда в
Израиль, что израильская секция IPA и
дальше будет развивать еще более тесные,
дружественные отношения с Российской
секцией IPA. А ХХ Мировой конгресс IPA,
который состоится в сентябре 2012 года в
городе Эйлате, еще больше сплотит их
интернациональные ряды. Генерал Шуваль
добавил, что он очень надеется, что россий-
ские полицейские будут чаще приезжать в
Израиль и в качестве туристов с семьями и
друзьями. 

Наша делегация от всей души поблаго-
дарила всех присутствующих сотрудников
полиции и в первую очередь, руководство
израильской секции IPA за теплый прием и
прекрасно организованную поездку. Было
сказано много добрых и искренних слов
благодарности каждому в отдельности и
общего пожелания в дальнейшем укрепле-
нии дружбы и сотрудничества в целях
достижения успехов в этом направлении.  

Татьяна АГАПОВА, 
специально для журнала

“Полицейское братство”.
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Планируя свой очередной отпуск про-
вести в Великобритании, я решил не огра-
ничиваться Лондоном, а постараться уви-
деть как можно больше городов туманного
Альбиона. 

Чтобы мое путешествие было макси-
мально интересным, я списался с членами
региональных секций IPA Великобритании
(сделать это было просто – у каждого
региона есть электронные адреса). В
Лондоне я остановился у констебля поли-
ции графства Хартфордшир Марка
Буллена,  давнего друга Санкт-
Петербургского региона ВПА МПА. За
четыре дня я обошел пешком  и объездил
на двухэтажном экскурсионном автобусе
весь Лондон, посетил колесо обозрения
«Golden Eye», расположенное в самом
центре города, и по рекомендации Марка
совершил водную прогулку по реке Темзе.
Надо сказать, что мне очень повезло с
погодой. Никаких туманов и дождей. На
удивление, для конца сентября было
достаточно солнечно и тепло (+29 'C). 

Следующей остановкой моего марш-
рута была столица Шотландии. Глазго
встретил меня дождём и ветром. Здесь,
помимо основных достопримечательно-
стей, я посетил небольшой музей поли-
ции, где представлены экспонаты, относя-
щиеся к работе полиции разных веков,
образцы формы и одежды. Также я встре-
тился с членом IPA Глазго, с которым мы

неплохо провели время за приятной бесе-
дой в местном пабе.

Дальше мой путь лежал в Белфаст
(Северная Ирландия), где меня встречали
хорошие знакомые по полицейской ассо-

циации, сотрудники местной полиции
Karen Gannon и Nikkie Sales. Они провели
для меня отличную экскурсию по Белфасту
в полицейском броневике, т.к. во многие
районы этого города туристам и сотрудни-
кам полиции лучше без надобности не
появляться. С ними я посетил

Департамент полиции Белфаста,
Мемориал погибшим сотрудникам поли-
ции, полицейский участок, небольшой
музей полиции, а также частный загород-
ный клуб только для сотрудников полиции,
где они могут заниматься спортом, отме-
чать профессиональные и семейные
праздники. 

Последней точкой моего маршрута
стал Дублин, столица Ирландии, где я
остановился в IPA-хаусе – типичном анг-
лийском доме недалеко от центра города.
В Дублине вместе с членами местного
отделения IPA я обошел весь город, побы-
вал в старинном городском замке, где в
одной из старых башен разместился
Музей полиции Ирландии. А напоследок
посетил вискокурню  Jameson и пивзавод
Guinnes. 

За время поездки было приятно встре-
чать новых людей, заводить знакомства
среди сотрудников полиции, обсуждать с
ними различные темы. И было радостно
понимать, что всех нас объединяет одно –
это любовь к своей профессии и солидар-
ность с полицейскими всех стран. А
Международная полицейская ассоциация
стала для нас тем связующим элементом,
благодаря которому мы можем находить
множество друзей и познавать мир.

Дмитрий УСАНОВ, 
секретарь Санкт-Петербургского

РО ВПА МПА.
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ПО СТОЛИЦАМ СОЕДИНЕННОГО КОРОЛЕВСТВА

Дмитрий Усанов посетил
Департамент полиции

г. Белфаста.

«Стена Мира»  
в Белфасте 

патрулируется 
миролюбивыми 
полицейскими.

С флагом полиции С флагом полиции 
Северной ИрландииСеверной Ирландии

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ



СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

С 11 по 14 ноября по приглашению
коллег из Монако четверо членов
Кировского РО ВПА МПА изучали
методы борьбы с преступностью в
самом "некриминальном королев-
стве".

- Действительно, в Монако крайне
низкий уровень преступности,- говорит
вице-президент ВПА МПА Николай
Кощеев. - Конечно, можно сказать, что
когда за порядком в стране, где живет 35
тысяч человек, приглядывает семь сотен
полицейских (при пересчете на наши
реалии в Кировской области стражей
закона на порядок меньше), иного не
стоило и ожидать. Но стоит напомнить о
десятках тысяч гостей государства, при-
езжающих, чтобы расстаться с деньгами,
и очень большими деньгами, в многочис-
ленных казино Монте-Карло.

Кировская делегация посетила поли-
цейский центр, «глаза Монако», из кото-
рого осуществляется видео-наблюдение
за всем городом. Благодаря пристально-
му полицейскому надзору и вездесущим
камерам, уровень преступности сведен
практически к нулю. Сигналы со всех

камер с очень высоким разрешением и
выведены на экраны мониторов в одном
пульте управления, так что при желании
можно разглядеть жетон на форме поли-
цейского. При этом с каждым работаю-
щим полицейским установлена радио-
связь, так что сообщение о нестандарт-
ной ситуации поступает к ним практиче-
ски мгновенно. 

Интересно, что работу монакской
полиции патронирует и лично курирует
принц Альберт II. Полицейский в Монако -
человек уважаемый, работа которого
очень прилично оплачивается, как и пен-
сия, которую полицейские в Монако ждут,
"чтобы отдыхать и путешествовать". А не
как в России: найти новую работу, чтобы
прокормить семью.

Кировчане познакомились с поли-
сменами из Монако в прошлом году,
когда в составе большой делегации
выезжали в Гонконг, где отмечали 50-
летие местной национальной секции
МПА. Знакомство переросло в дружбу, и
кировскую секцию пригласили в Монако
на торжества.

Кировчане побывали на

Торжественной смене караула карабине-
ров, которая осуществляется каждый
день, ровно в 11:55 перед главным вхо-
дом в княжеский Дворец согласно уже
более чем столетнему ритуалу. Причем,
цвет парадной формы зависит от време-
ни года: черный - зимой, белый - летом.

Затем кировчане посетили «Гала
вечер» -  ежегодную встречу членов МПА.
Проведение данного мероприятия, как и
вся работа IPA Монако, также находится
под контролем принца Альберта II.
Помимо российской делегации на меро-
приятии присутствовали национальные
секции Америки, Италии, Швейцарии,
Франции. 

Любое мероприятие, любая встреча,
организуемая МПА – это большой празд-
ник, потому что, как писал великий
Антуан Де-Сент Экзюпери, «нет больше
радости в жизни, чем радость человече-
ского общения».  И Международная
полицейская ассоциация предоставляет
возможность столь широкого общения,
через которое строятся все отношения
между людьми на Земле. 

Елена ОВЧИННИКОВА.

ПОД ПАТРОНАЖЕМ ПРИНЦА 
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С 21 по 28 января 2012 г. в местечке
Насфельд-Хермагор Австрийская сек-
ция IPA (Международная полицейская
ассоциация) провела очередную еже-
годную международную лыжную неде-
лю. Как и в прошлые годы, австрийцы
пригласили россиян - членов IPA.

Откликнулся Кировский регион, деле-
гировавший на лыжную неделю 30 люби-
телей зимнего отдыха, и Московский
регион. Помимо катания на лыжах, сан-
ках, традиционного факельного шествия
состоялась также поездка в итальянский
город Тарвизио, где кировчан встретили

коллеги из Итальянской секции IPA.
Друзья много общались, а на прощание
обменялись сувенирами.

Пресс-служба 
Кировского РО ВПА МПА.

Недавно член ВПА МПА Александр Радченко с семьей
посетил Кипр,  где члены национальной сепкции IPA сдела-
ли его отдых интереснее и насыщеннее.

Александр не первый раз совершает зарубежное путеше-
ствие и всегда берет с собой удостоверение нашей ассоциации
и карточку IPA, так как уже по опыту знает, что принадлежность к
полицейскому братству позволяет быстро находить друзей
среди зарубежных правоохранителей. Оценить всю красоту и
достопримечательности этого удивительного, вечнозеленого
острова, где находясь на берегу солнечного песчаного пляжа
Nissibay, буквально через час можно оказаться на великолепных,
покрытых снегом горах Тродоса, ему помогал наш давнишний
друг - вице-президент Кипрской секции IPA Георгий Деметров,
за что ему наше огромное спасибо! 

- Экскурсии на Кипре были не только познавательны для
меня,- сказал Александр по прибытию на родину. - Там я еще раз
почувствовал, что с IPA могу находить друзей и поддержку в
любой стране, где есть члены нашей ассоциации...

На фото: Александр с сыном Тимофеем в Киккском муж-
ском монастыре вместе с друзьями из дорожной полиции
Кипра.                                                     

Пресс-служба ВПА МПА.

ОТ НИССИБЕЯ ДО ТРОДОСА
С ДРУЗЬЯМИ IPA
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22 февраля 2012 года в г.Воркуте в фойе Дворца куль-
туры шахтёров открылась выставка фуражек полицей-
ских со всего мира. Эта выставка, занявшая две стеклян-
ные витрины - лишь часть богатой коллекции члена
Международной полицейской ассоциации Валерия
Левшова.

Тем не менее, необычная экспозиция вызвала неподдель-
ный интерес у воркутинцев. Перед торжественным вечером,
посвященном Дню защитника Отечества, у витрин было не
протолкнуться. По общему мнению, головные уборы полицей-
ских других государств - броские и яркие, чем заметно отли-
чаются от классических фуражек наших сотрудников право-
охранительных органов. Свою коллекцию Валерий собирает
много лет. Благодаря Международной полицейской ассоциа-
ции, он приобрел в разных странах множество друзей, кото-
рые и помогают ему пополнять коллекцию. Для большинства
иностранцев Валерий оказывался первым русским, с которым
им довелось общаться. И для некоторых оказалось открытием,
что в России живут нормальные, добрые люди, открытые для
общения. Таким образом, Валерий Левшов стал неформаль-
ным послом мира от России, увеличивая количество людей
доброжелательно относящихся к нашей стране.

Пресс-служба РО ВПА МПА
по Республике Коми.

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ

Валерий ЛЕВШОВ (справа) у экспозиции
своей коллекции полицейских фуражек.

ЗИМНИЙ ВЕЧЕР В АЛЬПАХ

ПОСОЛ МИРА
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Всем знакомы фильмы «Властелин колец» и «Гарри
Поттер» и, наверняка, каждого поразила красота ска-
зочной природы, на фоне которой действуют герои.
Многим бы хотелось узнать, где же эти чудесные места
находятся.  Об этом и многом другом мы узнали  от
констебля полиции Новой Зеландии – Виктории
Киричук, которая посетила нашу стану с дружеским
визитом. 

Автор статьи встретила Викторию на Ленинградском
вокзале в  Москве, и мы направились  в главный офис, где
предстояло знакомство Виктории с президентом ВПА МПА
Алексеем Ганькиным и другими членами Российской секции. 

После теплой встречи с членом Попечительского совета
ВПА МПА Игорем Игуменцевым мы осуществили официаль-
ный визит в посольство Новой Зеландии, где  познакомились
с Чрезвычайным послом этой страны Иен Хилл, которому
представил нас друг Виктории - экс-посол Новой Зеландии в
России Стюарт Приор. 

Затем мы много гуляли по Москве, посетили Кремль, где
наблюдали развод конного караула Кавалерийского почет-
ного эскорта, а также побывали у Царь-колокола и Царь-
пушки. 

Далее турне для нашей гостьи продолжилось в северной
столице России - Санкт-Петербурге. Члены Санкт-
Петербургского региона постарались для Виктории подгото-
вить интересную программу. Свои красоты раскрыл для
гостьи Петродворец, «Метеор» доставил нас к всемирно
известному Эрмитажу,  при этом наша коллега обратила
внимание на то, что памятник архитектуры надежно охра-
няется полицией, при этом крайне удивилась тому, что
среди сотрудников много членов IPA.

Полковник милиции в отставке Александр Осиновский
организовал поездку в город Гатчина и совместно с сотруд-
никами Управления МВД России по Гатчинскому району
Ленинградской области организовал экскурсию в усадьбу
Набокова и  на святой источник. Затем мы направились

15 ТЫСЯЧ ВЕРСТ
ДЛЯ ДРУЖБЫ НЕ ПОМЕХА

СЛУЖБА ЧЕРЕЗ ДРУЖБУ



INTERNATIONAL POLICE ASSOCIATION

“ П О Л И Ц Е Й С К О Е  Б РАТС Т В О ”  № 5  ( 2 5 ) 27

ВСЕРОССИЙСКАЯ ПОЛИЦЕЙСКАЯ АССОЦИАЦИЯ МПА

домой к легендарному члену ВПА МПА Эдуарду Сиводеду,
который  нам показал свою известную коллекцию символики
и рассказал об истории милицейской атрибутики. 

Затем мы посетили Полицейский юридический техникум,
который возглавляет один из основателей Санкт-
Петербургского региона Олег Ярухин. Там состоялась
встреча с президентом Санкт-Петербургского региона
Геннадием Ермоловичем, вице-президентом Валерием
Демченко и другими  членами региона. 

Надолго запомнит Виктория свою прогулку на вертолете
ГУ МВД по  Санкт-Петербургу! Начальник авиации питерской
полиции Алексей Пустовалов разрешил взять на борт верто-
лета новозеландского констебля во время воздушного пат-
рулирования.  Будет потом что рассказать оклендским кол-
легам!

Во время полета над городом Виктория поведала нам,
что попала в Новую Зеландию, эмигрировав туда со своими
родителями 12 лет назад, а в полицию поступила около
четырех  лет  назад. 

История полиции Новой Зеландии берет начало в 1840
году с приходом шести констеблей  полиции, сопровождав-
ших  нового губернатора, назначенного королевой
Великобритании.  Формирование полиции происходило по
примеру  войск колониальной полиции Великобритании.
Многие из первых офицеров  ранее служили в Ирландии или
Австралии.  В итоге полиция Новой Зеландии сформирова-
лась  в качестве единой национальной силы в соответствии
с Законом о полиции 1886 года.  

Для новобранца полиция в Новой Зеландии начинается с
конкурса по физической подготовке и различных тестов.
Затем надо два года отработать в оперативной службе,
пройти пятимесячное обучение в полицейском колледже и,
наконец, получить звание «констебль». Полицейские прися-
гают клятвой королеве Великобритании так же, как  поли-
цейские Канады, Северной Ирландии, Австралии и несколь-
ких десятков других территорий, входящих в Соединенное
Королевство Великобритания. Полицию Новой Зеландии
возглавляет Верховный комиссар. Женщины в полиции  не
носят юбки, нет предельного возраста у полицейских
(сколько можешь, столько и служишь). В этой стране за
последние 60 лет погибло всего 26 полицейских. 29 сентяб-
ря (День Святого Михаила) - это День памяти погибших
полицейских,  и  именно этот день считается профессио-
нальным праздником местных полицейских.  

Покидая Россию, Виктория пригласила нас в Новую
Зеландию. А что? И поедем! Ведь для дружбы 15000 кило-
метров - не расстояние!

Ольга БИРКИНА, 
член Санкт-Петербургского РО ВПА МПА.

На нижнем снимке: Виктория КИРИЧУК передает
для Верховного комиссара Новой Зеландии

подарок - фуражку от российских коллег.



ОБМЕН ОПЫТОМ

ДАЖЕ В СПОКОЙНОЙ НОВОЙ ЗЕЛАНДИИ
ПОЛИЦЕЙСКИЕ НЕ ОСТАЮТСЯ БЕЗ РАБОТЫ

Нашу страну посетила офицер полиции Новой Зеландии
Виктория Киричук. О своей службе она рассказала своим рос-
сийским друзьям IPA.

Родом я из Одессы. Окончив экономико-правовой факультет
Одесского университета (по специальности «менеджмент внешне-
экономической деятельности») переехала в 2002 году в Новую
Зеландию. Вначале о службе в полиции даже не думала - хорошее
знание английского языка давало много других возможностей.
Преподавала английский язык для иностранцев, для чего получила
соответствующий диплом. Побывала в роли ассистента менеджера
в фирме по продаже навигационных карт и приборов. 

Случайно попала на семинар о полиции и поняла – это мой луч-
ший шанс приобрести жизненный опыт в новой стране в сжатые
сроки. О чем не жалею - скучать не приходится. 

Хочу заметить, что по социальным опросам полиция в Новой
Зеландии является наиболее доверенной государственной органи-
зацией. И в нашей полиции все служащие делятся на две группы:
офицеры, которые дают присягу и вольнонаемные служащие.
Стать офицером не просто. Попасть в королевский колледж можно,
только пройдя многочисленные экзамены и тесты. У меня лично
подготовка к колледжу заняла два года, но это считается довольно
быстро. Принимают экзамены строго. В числе предметов точные
науки. При этом, например, математическую задачу приходится
решать за считанные минуты и в уме – использование калькулятора
не допускается.

Есть и совсем необычные требования, так еще до начала учебы
в колледже необходимо побывать на будущем месте работы и с
действующими сотрудниками на четырех оперативных выездах,
после чего получить от всех этих будущих коллег по службе отзывы
о себе - хотят ли они видеть тебя в своих рядах. 

Обучение в колледже устроено грамотно – бытовых проблем,
связанных с проживанием, питанием не существует. Зато в период
обучения регулярно искусственно создаются экстремальные
ситуации, выявляющие характер курсантов. Тех, кто теряется в
сложной обстановке, отчисляют. Большое внимание уделяется
ролевым играм, где в качестве «преступников», «свидетелей» и
«потерпевших» выступают опытные полицейские, а курсантам
полагается применить полученные теоретические знания на прак-
тике. Тех, кто не «дотягивает» до нужного уровня оставляют в кол-
ледже пересдавать экзамены на время каникул – стипендию даром
не платят.

Окончив колледж, который расположен в столице, я, как и все

выпускники, получила младшее офицерское звание – «констебль».
Следующее офицерское звание, как это ни странно звучит – «сер-
жант». И ни каждому констеблю суждено стать когда-либо сержан-
том, не говоря уже о получении звания «инспектор». Практики авто-
матического присвоения очередного звания «по выслуге лет» не
существует. Другими словами, карьерный рост в полиции зависит
только от тебя самого, вернее от твоих усилий.

Выпускники полицейского колледжа на первые два года
направляются исключительно на оперативную службу. После этого
опять экзамены, тесты – и так всю оставшуюся жизнь – приходится
подтверждать свою квалификацию регулярно. К
слову, уровень требований к подготовке офице-
ров полиции в Новой Зеландии высок, как нигде
в мире. К примеру, в соседней Австралии нормативы физиче-
ской подготовки в два раза ниже. А в США, в свою очередь,
вдвое ниже, чем у австралийцев.

Служба медом не кажется: ночные
смены, командировки, высокая личная
ответственность за принятые решения и строгая дис-
циплина. На оплату труда жаловаться не буду, но
отмечу, что в Новой Зеландии не только офицеры
полиции взяток не берут, но и даже таксисты
не берут чаевых – такие тут традиции! И
вообще, быть офицером полиции Новой
Зеландии – это почетно. Любой офицер
полиции наделен широкими
полномочиями. Мы можем,
например, без уведомления
начальства проводить
дознание, арестовы-
вать. Кроме того,
п о о щ р я е т с я
заочная учеба,
п о в ы ш е н и е
квалифика-
ции, изуче-
ние языков и
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в Королевском

Новозеландском
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любая другая работа над собой. 
Сейчас я работаю в подразделении по обеспече-

нию безопасности движения на
скоростных шоссе. Это дает
мне возможность больше вре-

мени посвящать сдаче экзаменов на долж-
ность детектива, что открывает допол-

нительные возможности для продви-
жения по служебной лестнице –

особенно женщинам.
Представители «слабого»

пола являются «привилеги-
рованным классом» в

Новой Зеландии

вообще, и в
полиции в частно-

сти. В то же время
всячески демон-
с т р и р у е т с я
«равенство». На

практике это выражается
в том, что все офицеры

носят одинаковую форму:
брюки и фуражки для всех – никаких юбок и пило-

ток, тяжелые окованные ботинки, защитные жилеты –
издали не отличишь женщину от мужчины. 

На сегодняшний день мне и моим коллегам в основном
приходится заниматься профилактическими
и превентивными мерами. В Новой Зеландии

большинство преступлений совершается на бытовой почве. В
основном это семейные ссоры с применением насилия. Поэтому
стараемся оперативно реагировать на каждый вызов, и при

необходимости отлучать буяна от свое-
го дома на пять суток, без права при-
ближаться к нему. В этом случае  нару-

шитель переселяется к родственникам, знакомым или в отель. 
Благодаря большему бюджету, Новозеландская полиция хоро-

шо оснащена. С транспортом у нас проблем нет. Каждая машина
укомплектована компьютером с входом в базу данных, сейфом для
оружия, диспетчерской связью. Наша безопасность контролиру-
ется. Например, если останавливаем для проверки машину, тут же
рапортуем об этом диспетчеру. После завершения осмотра, снова
доклад. Не выходим на связь, он вызывает. Не отвечаем - подни-
мает тревогу.  

Лет 20 назад, уходя на работу, люди не запирали двери. Сейчас
же атмосфера доверия сохранилась разве что в сельской местно-
сти, где все друг друга знают. Но в городах уже по-другому. Как ни
странно, ухудшает криминогенную ситуацию социальная забота
государства о малообеспеченных. Сложились уже целые поколе-
ния, живущие только на пособия по безработице. У подростков в
таких семьях нет стимула заниматься чем-либо полезным. Да и
зачем, если перед глазами пример неработающих родителей.
Однако таким людям денег едва хватает для скромной жизни.
Вместе с тем вокруг столько разных соблазнов, для которых нужны

деньги.
Приток иммигрантов, не считающихся с традициями Новой

Зеландии, привел к росту уровня тяжких и особо тяжких преступ-
лений, которых еще не так давно практически не было. Такая
ситуация привела к тому, что было изменено положение о ношении
оружия. Если сейчас мы имеем при себе лишь дубинки и газовые
баллончики, то вскоре, в связи с изменением законодательства,
практически все сотрудники, будут выходить на дежурство с ору-
жием.

В Новой Зеландии силы полиции используют не только для
наведения порядка, но и при возникновении чрезвычайных ситуа-
ций. Например, после недавнего землетрясения, разрушившего
город Крайсчерч, мы помогали пострадавшим - вытаскивали
людей из-под завалов, оказывали им разную помощь. 

Существуют специальные программы, поддерживающие
положительный имидж стражей порядка.  Для детей проводятся
спортивные соревнования “Голубая мигалка”, где они преодоле-
вают реальную полосу препятствий, предназначенную для провер-
ки уровня подготовки действующих полицейских. Есть детский
летний лагерь, куда набираются вожатые из рядов полиции. Мне,

например, довелось поработать в нем с детьми из малообеспе-
ченных семей. Трудных подростков направляют на парусники в
море – закалять характер. Работает полиция и с теми, у кого

проблемы другого порядка – с излишне стеснительными и неуве-
ренными в себе детьми. 

Для поддержания высокого звания “полицейский” мы всегда
должны соответствовать традиционному благородному “имиджу”.
Поэтому наказания за подрыв авторитета полиции очень строгие.
Если офицер в нерабочее время напился, подрался или из-за него
произошла авария  - со службой в полиции придется распрощать-
ся.

Полицейским в профсоюз объединяться запрещено законом,
однако существует Полицейская ассоциация с добровольным
членством. Эта организация защищает на практике интересы
полицейских и предоставляет им некоторые дополнительные воз-
можности, такие как льготное страхование, банковские кредиты с
пониженной ставкой процента и т.п.. Вместе с тем, реальным пре-
имуществом работы в полиции является длительный оплачивае-
мый отпуск – около 60 дней в году, который можно дробить на
части. Кроме того, существует возможность взять два года творче-
ского отпуска за свой счет, а потом снова вернуться к работе.

Как такового профессионального праздника вроде «Дня поли-
ции» у нас не существует, но принято отмечать память погибших на
службе коллег 29 сентября - в День святого Михаила, покровителя
полицейских. 

Кроме службы для полицейских офицеров имеется возмож-
ность общения со своими коллегами из разных стран в рамках
Международной полицейской ассоциации (МПА), в которой я
состою. Впервые узнала о существовании этой организации во
время визита делегации коллег из России, для чего меня попроси-
ли побыть переводчиком. В данный момент я избрана в состав
руководящего органа МПА Новой Зеландии и в мои общественные
обязанности входит координация контактов с коллегами из стран
бывшего СССР. 

Когда я узнала, что меня направляют на международную кон-
ференцию молодых полицейских офицеров в Амстердам, то
решила воспользоваться случаем и посетить отделения МПА
России в Москве и Санкт-Петербурге. Хочу выразить свою благо-
дарность всем российским коллегам, которые обеспечили инте-
ресную программу моего визита и тем самым продвинули уровень
нашего общения на следующую ступень. Надеюсь, что в случае
необходимости в свою очередь окажусь полезной в организации
рабочего визита представителей МПА России в Новую Зеландию. 

Виктория КИРИЧУК,
член Новозеландской секции 

Международной полицейской ассоциации.

На карте красными флажками обозначены 
полицейские участки  Новой Зеландии.
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Актив Тверского региона Всероссийской полицейской
ассоциации МПА радушно встретил коллегу из Шведской
секции IPA, офицера  шведской полиции и чемпионку
мира по лыжам 1987 года Антонину Ордину. 

У знаменитой спортсменки есть стаж и в российской мили-
ции – 12 лет, в течение которых она выступала на различных
соревнованиях от общества «Динамо». 

Всего несколько дней гостила Антонина  в Твери, где про-
шла ее спортивная юность, но, тем не менее, нашла в своем
загруженном графике время для встречи с партнерами по
Международной полицейской ассоциации. 

На вопрос, почему после ухода из большого спорта возник-
ло решение поступить на службу в шведскую полицию,
Антонина ответила, что решение принимала по зову сердца, так
как с детства мечтала помогать людям.  Супруг Леонид поддер-
жал ее решение. Антонина окончила Высшую школу полиции,
что было очень непросто. Но ей помогли целеустремленность и
выдержка, полученные  в большом спорте.

Более двадцати лет она живет и работает в Швеции, но в
России у нее много друзей, здесь живут ее мама и сестра.
Поэтому свой юбилей Антонина решила отпраздновать на
Волге, а не берегах Ботнического залива. Мало того, в свой
день рождения она вышла на лыжню на спортивной базе
областного спортивного общества «Динамо» в деревне
Гришкино, расположенной неподалеку от школы, где прошли ее
детские и юношеские годы.   

Антонина пригласила членов регионального отделения ВПА
МПА в Швецию, где пообещала познакомить со шведскими
полицейскими, со спецификой их службы и деятельностью
Шведской секции IPA.

НАША СПРАВКА
Антонина Ордина родилась в Нарьян-Маре. Когда ей испол-

нилось одиннадцать лет, семья переехала в Калининскую
область, к новому месту службы отца, военнослужащего
Советской армии. 

Школьные годы и становление спортсменки-лыжницы про-
шли на тверской земле. В поселке Бурашево, расположенном в
Калининском районе, в то время работал учитель физкультуры
А.Е.Шмелев, который разглядел в новой школьнице потенциал

настоящей лыжницы, стал первым тренером будущей чемпион-
ки мира.

В Твери помнят и знают знаменитую землячку – в музее
областной полиции есть стенд, посвященный члену спортивно-
го общества «Динамо», Заслуженному мастеру спорта СССР
Антонине Ординой.  За историю лыжных гонок только две твер-
ские лыжницы входили в сборную страны: Антонина Ордина и
Ольга Михайлова.

Достижений у спортсменки немало: чемпионка мира в
составе эстафетной четверки сборной СССР на чемпионате
мира 1987 года в Оберстдорфе (Германия), двукратный бронзо-
вый призер чемпионата мира 1995 года в составе сборной
Швеции в индивидуальной гонке на 30 км и эстафете, участни-
ца Олимпийских игр 1988 года (в составе сборной СССР), 1994-
го и 1998-го (в составе сборной Швеции), многократный при-
зер Кубков мира.

Геннадий ПЕРЕВЕРЗЕВ,
полковник милиции в отставке,

член Всероссийской полицейской ассоциации МПА,
член Союза журналистов России.

Фото Семена МОЛОГИНА.

ОНА ХОТЬ И БЫВШАЯ, НО ПОДДАННАЯ РУССКАЯ...
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ПРЕСС-СЕКРЕТАРЬ РЕГИОНА ВПА МПА 
ПРИЗНАН ЛУЧШИМ ЖУРНАЛИСТОМ ГОДА

Недавно на расширенном заседании коллегии УМВД
РФ по Тверской области были подведены итоги конкурса на
лучшее освещение СМИ деятельности полиции за 2011
год.

На нем присутствовали губернатор Тверской области
Андрей Шевелев, представители всех силовых структур и право-
охранительных структур региона, а также руководители город-
ских и районных органов области. Этот конкурс проводится еже-
годно УМВД России по Тверской области совместно с Тверским
отделением Союза журналистов России. Жюри конкурса прису-
дило первое место (и уже не в первый раз) ржевскому журнали-
сту и писателю, автору нескольких книг об истории и буднях
тверской полиции, члену Союза журналистов и Союза писателей
России, заместителю главного редактора еженедельника
«Ржевские новости» Евгению Ивановичу Ожогину, который
является пресс-секретарем Тверского регионального отделения
ВПА МПА. Поздравляем!

Пресс-служба ВПА МПА.

На снимке: фото на память с Антониной Ординой.
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В январе 2012 года руководители Московского
региона ВПА МПА А.Шелудько и В.Колонов побывали в
Крыму. Целью визита являлось укрепление междуна-
родного сотрудничества, развитие дружеских контак-
тов между россиянами – членами МПА и украинскими
коллегами.

Первая встреча состоялась в жемчужине полуострова в
г.Ялте с членами Крымского региона Украинской секции МПА
- бывшим офицером Черноморского флота России, а ныне
мэром одного из городов Крыма Л. Сванидзе и мастером
спорта международного класса СССР по спортивной гимна-
стике Н.Желанкиной. В Форосе, Алуште и других городах
Крыма состоялись встречи с представителями «Боевого
братства», ветеранами ВДВ Украины и местными байкерами.

Но самые интересные и запоминающиеся мероприятия
прошли в городе–герое Севастополе. Здесь при ветеран-
ской организации прокуратуры Черноморского флота
Российской Федерации существует небольшое отделение
членов Московского региона ВПА МПА, среди которых экс-
прокурор Черноморского флота РФ полковник юстиции
А.Лапковский и экс-прокурор Главной военной прокуратуры
МО РФ полковник юстиции П.Яцук. 

6 января 2012 года на набережной Севастопольской
бухты напротив Памятника затопленным кораблям
Черноморского флота России А.Шелудько и В. Колонов тор-
жественно вручили документы члена Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА бывшему прокурору-криминали-
сту, а ныне командиру береговой базы Черноморского флота
РФ С. Булеца. Сергей Иванович Булеца – потомственный,
кадровый офицер. Начинал службу тридцать пять лет назад в
Севастополе, затем служил на Дальнем Востоке и вновь в
Севастополе. Это офицер, беззаветно преданный своему
делу, флоту и России!

В ходе этих встреч А.Шелудько и В.Колонов наметили со
своими коллегами ряд мероприятий по дальнейшему разви-
тию международного и межрегионального сотрудничества.

НАША СПРАВКА 
Памятник затопленным кораблям Черноморского флота

России был установлен в 1905 году в связи с 50-летием
героической обороны Севастополя в англо-франко-турецкой

войне и посвящен одному из скорбных и героических эпизо-
дов этой войны. Опасаясь прорыва вражеского флота на
рейд, атаки с моря, русское командование приняло решение
затопить на входном фарватере Черноморский флот
Российской империи. 

Пресс-служба 
Московского РО ВПА МПА.

КРЕПНУТ НАШИ СВЯЗИ В КРЫМУ

15 февраля 2012 года в г. Москве в
Центральном доме Российской армии
состоялся торжественный прием чле-
нов Клуба военачальников РФ. На
приеме присутствовали более 150
военачальников, полководцев, мар-
шалов.  

Среди них есть члены
Международной полицейской ассоциа-
ции, в том числе президент Клуба генерал
армии А.С.Куликов, президент
Московского региона ВПА МПА генерал-
лейтенант милиции И.Г.Сардак, вице-пре-
зидент Московского региона ВПА МПА
генерал- лейтенант милиции А.Н.Костин и

другие.
Прием проходил в день вывода совет-

ских войск из Афганистана – это памятная
дата для многих присутствующих, при-
частных к центральноазиатским собы-
тиям 1979 – 1989 годов. Поэтому в своем
выступлении перед членами Клуба не мог
обойти эту тему А.С.Куликов. Также он
отметил, что Клуб военачальников РФ
продолжает проводить различные конфе-
ренции, «круглые столы», разного рода
благотворительные акции, мероприятия
по патриотическому воспитанию молоде-
жи. Полгода назад произошло значимое
событие для Клуба: Президент России и

Верховный Главнокомандующий
Вооруженными Силами РФ Д.А.
Медведев стал почетным членом Клуба
военоначальников РФ. 

Праздничный обед, посвященный
Дню защитника Отечества, прошел с
выступлением Ансамбля песни и пляски
внутренних войск МВД РФ. Члены Клуба
поздравили с 55-летием Героя России
командующего ВДВ генерала-полковника
В.А.Шаманова, присутствовавшего в
зале.

Мария АНДРИЕНКО, 
пресс-секретарь Московского РО

ВПА МПА.

НА ТОРЖЕСТВЕННОМ ПРИЁМЕ



13 января 2012 года Карельский
регион ВПА МПА принял участие в
Рождественской встрече руководства
в МВД по Республике Карелия с сем-
ьями сотрудников, погибших при
исполнении служебного долга, а
также с семьями ветеранов военной
травмы.

От имени министерства всех присут-
ствующих поздравили с Новым годом и
Рождеством Христовым заместитель
министра Сергей Киселев,  ВрИО началь-
ника Управления по работе с личным
составом Николай Горлов, а также прези-
дент Карельского региона ВПА МПА,
директор Карельского филиала
Юридического колледжа РС МПА Галина
Михеева. И колледж, и регион принимают
самое активное участие в судьбах семей
погибших сотрудников. 

На учете в МВД по Республике
Карелия 22 семьи сотрудников, погибших
при исполнении служебного долга, и 20

семей ветеранов военной травмы. 
Для несовершеннолетних детей из

этих семей была организована програм-
ма с посещением бассейна «Акватика» и
вручением новогодних подарков. Для
ребят старшего возраста были подготов-
лены принадлежности для спорта и
туризма, а меленьким подарили игрушки
и сладости. Их мамам и родителям
погибших милиционеров, которые тоже
приезжают на такие встречи, были вруче-
ны новогодние сувениры.

Для родителей погибших сотрудни-
ков было организовано посещение гос-
питаля МСЧ МВД по РК. Людям, живущим
в районах и редко бывающим в
Петрозаводске, самостоятельно органи-
зовать выезд к медикам – хлопотное и
сложное дело. Зная это, сотрудники
УРЛС и госпиталя взяли организацию на
себя, и пока молодое поколение развле-
калось в бассейне, старшее смогло
заняться здоровьем.

Поделиться новостями и вдоволь
пообщаться участники встречи смогли за
обедом, который прошел в гостинице
«Маски». Была тепло принята новость о
том, что в скором времени в новую квар-
тиру переедет семья погибшего сотруд-
ника Медвежьегорского РОВД Василия
Варшукова. Он погиб на службе в декабре
2010 года, оставив троих маленьких
детей. Жилищная проблема для семьи
была очень важной, и вот из республикан-
ского бюджета выделены деньги, а
вопрос покупки квартиры уже решается.

По традиции все участники встречи
присутствовали на панихиде по погиб-
шим в храме святого Пантелеймона. Её
отслужил протоиерей Валерий Дмитриев
(член  Общественного совета при респуб-
ликанском МВД).

Пресс-служба МВД 
по Республике Карелия.
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ПОДАРОК - ОТ МПА, КВАРТИРА - ОТ МВД

Воспитанники кадетского корпуса Всероссийской полицей-
ской ассоциации МПА морально поддержали сотрудников
полиции Тульской области, которые находятся в служебной
командировке в Ножай-Юртовском районе Чеченской респуб-
лики. 

Их поздравления с Новым годом лично доставил член ВПА
МПА, начальник УМВД по Тульской области генерал-майор
полиции Сергей Матвеев. Генерал  проверил условия прожива-
ния и службы 87 полицейских-туляков, для которых были
доставлены строительные материалы, компьютерная оргтех-
ника, средства радиосвязи, новый автомобиль «УАЗ-Hunter», а
также долгожданные посылки из дома. 

За полтора месяца туляки приняли участие более чем в
пятидесяти спецоперациях в Чечне. Оперативно-розыскные
мероприятия проводятся как самостоятельно, так и вместе с
местными полицейскими. Руководство группировки высоко
оценивает уровень подготовки сотрудников полиции из
Тульской области и качество выполнения ими служебных задач.

Пресс-служба ВПА МПА.

ОТ КАДЕТОВ ВПА

ЖИЗНЬ РЕГИОНОВ
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Накануне празднования 8 Марта  Московский регион
ВПА МПА  и Ассоциация ветеранов боевых действий орга-
нов внутренних дел и внутренних войск МВД РФ  организо-
вали  незабываемый вечер для женщин, мужья которых
погибли при ликвидации бандформирований на террито-
рии Российской Федерации и при выполнении интерна-
ционального долга в Афганистане.

Вдов встречали президент Ассоциация ветеранов боевых
действий органов внутренних дел и внутренних войск МВД РФ,
экс-заместитель министра внутренних дел В. Турбин, вице-пре-
зидент ВПА МПА А.Шелудько и  вице-президент Московского
региона ВПА МПА Г.Захаров.

Генерал-лейтенант внутренней службы В. Турбин поздравил
всех женщин, присутствующих на вечере, пожелал им и их детям
и внукам здоровья и благополучия, вручил всем ценные подар-
ки и материальную помощь.

А.Шелудько от имени регионального исполнительного коми-
тета МРО ВПА МПА и президента Московского региона поздра-
вил женщин с праздником, а также вручил наиболее активным
женщинам, участвующим в социальной работе, Почетные гра-
моты Московского региона ВПА МПА. 

В этот же день президент Московского региона ВПА МПА
генерал-лейтенант милиции И.Сардак встретился с женщинами

Клуба военачальников РФ и в присутствии президента Клуба
генерала армии А.Куликова от имени членов Московского
региона вручил им ценные подарки и цветы. 

Мария АНДРИЕНКО, 
руководитель пресс-службы Московского РО ВПА МПА.

НЕ ЗАБЫЛИ ОФИЦЕРСКИХ ВДОВ 
НАШИ АКЦИИ

АКЦИЯ РЕГИОНА
Ставропольское региональное отделение ВПА МПА провело

благотворительную акцию с вручением новогодних и рожде-
ственских подарков семьям сотрудников правоохранительных
органов, погибших при исполнении служебного долга.

27 декабря 2011 года мероприятие прошло в Ставрополе и 29
декабря - в Пятигорске. В акции участвовали начальник управления
УФСБ РФ по Северному Кавказу Николай Панков, вице-президент
ВПА МПА Валерий Садчиков, председатель Федерации профсоюзов
Северногот Кавказа и председатель Попечительского совета
Ставропольского региона ВПА МПА Владимир Брыкалов, замести-
тель начальника ГУ МВД РФ по Северо - Кавказскому Федеральному
округу Геннадий Супряга, ветеран МВД (в прошлом - первый заме-
ститель ГУВД СК Николай Ревенко), заместитель председателя
общественного Совета при ГУ МВД РФ по СКФО Михаил Изюмский.

В мероприятии принимали участие также представители органов
местного самоуправления, краевых и городских ветеранских органи-
заций, представители бизнеса, близкие и родственники погибших.
Генеральный директор Некоммерческого партнерства «Союз строи-
тельных компаний Северо-Кавказского федерального округа»
Владимир Дынин и генеральный директор ООО «Машук» Татьяна
Чумакова подарили детям погибших сотрудников правоохранитель-
ных органов сотовые телефоны и путевки в санаторий «Пятигорский
нарзан».                                                                             Соб.инф.

Члены Тверского региона ВПА МПА приняли участие в
акции «Полицейский Дед Мороз», которая проходила в
дни новогодних каникул в Тверской области. 

Сотрудники органов внутренних дел и члены общественных
Советов при УМВД посещали специализированные  учрежде-
ния для несовершеннолетних, а также  социально неблагопо-
лучные и малообеспеченные семьи, и дарили детям подарки.

Президент ТРО ВПА МПА  Анатолий Антропов и член ВПА
МПА, бывший сотрудник ржевской милиции, а ныне руководи-
тель фирмы «Мемориал» Константин  Белозеров (в костюме
Деда Мороза) устроили  настоящий праздник воспитанникам
приюта в поселке Ильченко Ржевского района. Здесь находят-
ся около двадцати детей в возрасте от трех с половиной до 15
лет.  С мешком подарков Дед мороз привез рыбок для аквариу-
ма, о котором давно мечтали в приюте. В зимнюю стужу самое
трудное было довезти экзотических обитателей теплых морей
целыми и невредимыми. И пока машина тряслась по сельским
ухабам, полицейские согревали банку с рыбами теплом своих
рук. Зато сколько было положительных эмоций, когда дети
запустили рыбок в аквариум, а затем с удовольствием водили
вместе с гостями хороводы и читали им стихи. 

Несколько часов продолжался настоящий праздник  для
ребят, для тех, кто особенно нуждается во внимании взрослых.
Поэтому и расставание с Дедом Морозом было со слезами на
глазах. 

Пресс-служба Тверского РО ВПА МПА. 
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2 ноября 2011 года в преддверии Дня памяти, проводимо-
го МВД РФ, в Москве на Поклонной горе состоялись меро-
приятия, посвященные Дню памяти, в том числе
Международная благотворительная акция «Зажги свечу
Памяти». 

Акция проводилась по инициативе Межрегиональной обще-
ственной организации ветеранов оперативных служб  «Честь» и
Московского регионального отделения ВПА МПА. В ней приняли
участие более 300 человек - ветераны и действующие сотрудники
правоохранительных органов и специальных служб России,
Беларуси, Казахстана, представители общественных организаций
правоохранительной направленности, учащиеся учебных заведе-
ний г. Москвы и Московской области.

В митинге-концерте приняли участие: от межрегиональной
общественной организации «Честь»  - председатель правления
А.Дарков, от Российского совета ветеранов органов внутренних дел
и внутренних войск МВД РФ - генерал-лейтенант милиции
И.Астапкин, от Московского регионального отделения ВПА МПА  -
президент И.Сардак), от национальных секций Международной
полицейской ассоциации (IPA) - А.Ганькин (Россия), М.Нургалиев
(Казахстан), И.Усачев (Беларусь), а также авторы-исполнители и
поэты В.Счепицкий, Ю.Коротков, С.Маховиков, И.Михалевич,
В.Монастырев, О.Тимофеева, которые исполнили свои песни и
стихи, посвященные памяти погибших.  

Участники Дня Памяти и Международной благотворительной
акции «Зажги свечу Памяти» возложили цветы у Вечного Огня и
направили делегацию на возложение венка к памятнику «БЛАГО-
ДАРНАЯ РОССИЯ – СОЛДАТАМ ПРАВОПОРЯДКА!», а также приняли
Обращение к руководителям и сотрудникам правоохранительных
органов и специальных служб, всех людей доброй воли России и
зарубежных стран с призывом ежегодно проводить подобные Дни
Памяти и благотворительные акции. Кроме того, в рамках  акции у
Мемориала  служителями православной церкви была отслужена
Панихида по погибшим сотрудникам.

ОБРАЩЕНИЕ
участников Международной благотворительной акции

«Зажги свечу Памяти» и Дня памяти сотрудников правоохра-
нительных органов и специальных служб, погибших при

исполнении служебного долга.

Дорогие боевые друзья!
Сегодня, на Поклонной горе, когда склоняются головы перед

памятью погибших наших товарищей, отдавших свои жизни в борь-
бе с терроризмом и преступностью, мы призываем сотрудников
правоохранительных органов и специальных служб, всех людей

доброй воли России, Беларуси, Казахстана и других зарубежных
стран каждый год в ноябрьские дни вместе с нами проводить День
памяти и Благотворительную акцию «Зажги свечу Памяти». Мы уве-
рены, что все: от рядовых сотрудников до руководителей право-
охранительных органов и специальных служб зажгут Свечу Памяти и
воздадут должное погибшим коллегам, вспомнят об их подвигах,
окружат своим вниманием семьи погибших, сделают немало доб-
рых дел.

Мы обращаемся к руководителям наших стран, и стран зару-
бежья, органов самоуправления оказывать постоянное внимание к
нуждам членов семей погибших сотрудников. Мы обращаемся к
представителям средств массовой информации – постоянно рас-
сказывать о подвигах сотрудников, отдавших жизнь в борьбе с пре-
ступностью. Мы обращаемся к Мэрии г. Москвы: в целях увековечи-
вания памяти погибших сотрудников правоохранительных органов
и специальных служб, патриотического воспитания подрастающих
поколений оборудовать Вечный огонь у Памятника на Цветном буль-
варе «БЛАГОДАРНАЯ РОССИЯ – СОЛДАТАМ ПРАВОПОРЯДКА!»
Уверены, что регулярное проведение Дня Памяти и
Благотворительной акции «Зажги свечу Памяти», посвященных
сотрудникам правоохранительных органов и специальных служб,
погибших при исполнении служебного долга, - это дань памяти
нашим коллегам, которых мы навсегда сохраним в наших сердцах и
которые навечно останутся с нами в одном строю!

ЗАЖГИ СВЕЧУ  ТЫ В ПАМЯТЬ О ПОГИБШИХ!
ОГОНЬ СВЯТОЙ ВМИГ  ПАВШИХ ОЖИВИТ…
И ВСПОМНИШЬ ТЫ ЛЮДЕЙ, ТАК ЖИЗНЬ  ЛЮБИВШИХ…
ИХ ТОЛЬКО ПАМЯТЬ НАША ВОСКРЕСИТ!

ЗАЖГИ СВЕЧУ  ТЫ В ПАМЯТЬ О ПОГИБШИХ!
О ТЕХ, КТО ЖИЗНЬ СВОЮ НЕ ПОЩАДИЛ.
О ТЕХ, КТО ПАЛ, О  НИХ – НЕ ДОЛЮБИВШИХ,
КТО ОТ БЕДЫ И СЛЕЗ ЛЮДЕЙ СОБОЙ ПРИКРЫЛ.

ЗАЖГИ СВЕЧУ  ТЫ В ПАМЯТЬ О ПОГИБШИХ!
И ПЛАМЯ БОЛЬЮ СЕРДЦЕ ОБОЖЖЕТ…
ДРУЗЕЙ УВИДИШЬ, КАК В КИНО, ОЖИВШИХ,
РВАНУВШИХСЯ В ПОСЛЕДНИЙ РАЗ ВПЕРЕД.

И ТЫ ПАРНЕЙ, ТЕХ ПАВШИХ, ПЕРЕЖИВШИЙ -
ИХ В СЕРДЦЕ БЕРЕГИ – НЕ ЗАБЫВАЙ!
ЗАЖГИ СВЕЧУ  ТЫ В ПАМЯТЬ О ПОГИБШИХ!
В ДУШЕ  ЗАЖГИ  И  НИКОГДА НЕ ЗАДУВАЙ!

Игорь МИХАЛЕВИЧ, 
вице-президент ВПА МПА.

НАШИ АКЦИИ

ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ



19 ноября 2011 года в местах боёв Великой
Отечественной войны прошла очередная
совместная патриотическая акция
Международного благотворительного фонда
«Защитников Невского плацдарма» и
Ленинградского региона ВПА МПА.

В рамках этой акции состоялась церемония
торжественного открытия Мемориальной памят-
ной плиты на Интернациональной аллее Памяти и
Славы воинского мемориального комплекса на
Невском пятачке в Кировском районе
Ленинградской области. Участники акции – пред-
ставительная делегация Республики Беларусь во
главе с чрезвычайным и полномочным послом
Республики Беларусь в РФ Андреем Кобяковым,
представители законодательных и исполнительных органов вла-
сти Санкт-Петербурга и Ленинградской области, администрации
Кировского района ЛО, ветераны Великой Отечественной войны
и военной службы, блокадники , ветераны органов внутренних
дел, участники битвы за Ленинград, а также школьники и моло-
дёжь города и области.

Прозвучали государственные гимны России и Белоруссии. На
митинге памяти на лицах людей слёзы – эмоции захватывают
многих, ведь на этом крошечном пятачке (2-3 км длиной и 500-700
м шириной), по разным оценкам, погибло до 250-ти тысяч совет-
ских воинов, чьими детьми и родственниками является большин-
ство присутствующих. 

На воду реки Невы был опущен венок памяти из живых цветов.
Сколько бойцов не доплыло до берега, одному Богу известно…
После прошёл памятный молебен за упокоения душ погибших. 

Затем состоялось торжественное открытие и освящение
памятной плиты. В её нише установлена капсула с землёй
Республики Беларусь. К памятной плите были возложены венки и
цветы от делегаций Республики Беларусь, Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА, администрации Санкт-петербурга и
Ленинградской области, других участников этой совместной пат-
риотической акции.

Оружейный салют бойцов спецподразделения одетых в
форму солдат Красной Армии заставляет всех вздрогнуть и как-то
по-новому оценить происходящее. 70 лет назад на этом месте
был сущий ад - снаряды и бомбы сыпались тоннами. До сих пор
здесь ни одного дерева, ни одного куста – настолько всё было
перепахано взрывами и танками. Особенно было жарко в том
месте, где сегодня на берегу Невы стоит православный
Поклонный Крест. Здесь каждый кубический метр земли напичкан
пулями и осколками бомб, снарядов и мин. Говорят, когда весной
начинается капель, слышен мелодичный металлический звон – по
склону ручьями смывает в реку огромное количество гильз. К

этому Поклонному Кресту и памятнику-танку, одному
из немногих, поднятых со дна Невы, идёт крестный
ход. С трёх самолётов летит 900 красных гвоздик,
осыпая Неву и Мемориал в память о погибших.

В этой многострадальной земле сложил свои
головы и личный состав трёх батальонов
Ленинградской милиции, и почти все, сражавшиеся
здесь бойцы 20-й дивизии НКВД.

Через дорогу от Мемориала в лесу бывшие мин-
ные поля – всего в двух метрах от дороги видны вну-
шительные, очень глубокие воронки, в которых
запросто может поместиться целый танк и еще много
места останется. Какова же была мощь этих взры-
вов? Даже страшно представить… Здесь груды
истлевших солдатских ботинок, противогазов, касок

и ржавого металла, множество целых патронов и окопного хлама.
Места эти люди знают и приезжают сюда. До сих пор тут ведутся
раскопки. Энтузиасты своими руками установили скромные
памятники. Вот чей-то родственник поставил маленькую плиту
своему отцу или деду, останков которого до сих пор так и не
нашли, нашли лишь солдатский медальон. 

День памяти и скорби выдался пасмурным и холодным.
Солдаты из близлежащей воинской части привезли палаточный
лагерь и полевую кухню, которая всех очень порадовала. Были не
только горячий чай и «фронтовые 100 грамм», но еще и отменная
гречневая каша с тушёнкой.

Вечером в гарнизонном Доме офицеров ЛенВО состоялось
чествование ветеранов, вручение им памятных подарков и цве-
тов.

Очень символично, что в тот же день, в день открытия памят-
ной плиты, произошло и другое важное событие – руководители
трёх братских республик, России, Белоруссии и Казахстана, под-
писали исторический документ – Декларацию о создании
Евразийского союза. 

В этот день на Невском пятачке каждый остро ощутил взаим-
ные братские чувства людей, у которых общая история, память и
скорбь, надежда и вера. Другого и не дано, иначе зачем здесь, в
Ленинградской земле, у Невы и поныне лежат наши братья, судь-
бой единой слиты, до сих пор нетронутые и застывшие в своей
последней атаке? В земле, где ржавая трава, от крови братской их
и от металла.

На братских могилах не ставят крестов,
И вдовы на них не рыдают,
К ним кто-то приносит букеты цветов
И вечный огонь зажигает...
(В.Высоцкий)

Пресс-группа Ленинградского РО ВПА МПА.
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24 ноября 2011 года в Культурном центре ГУ МВД
России по г.Москве состоялось заседание Пленарного
Координационного совета ветеранов ОВД и ВВ
Центрального федерального округа, в котором приняли
участие члены ВПА МПА Иван Шилов, Виталий Турбин,
Василий Игнатов, а также другие известные ветераны
МВД такие как Андрей Кеменев, Аркадий Гостев, Петр
Ровенский,  Виктор Антонов, Александр Балясников,
Николай Григорьев, Виктор Бурыкин. 

На  заседании был утвержден президиум
Координационного совета ветеранов ОВД и ВВ ЦФО во главе
с председателем Анатолием Кирсановым, подведены итоги
по выполнению региональными ветеранскими организация-
ми государственной «Программы патриотического воспита-
ния граждан Российской Федерации на 2011-2015 годы» и
профессиональной подготовки кадров ОВД и ВВ в свете тре-
бований приказа МВД № 875 от 03.11.2006г. «О дальнейшем
совершенствовании взаимодействия органов и подразделе-
ний системы МВД России с ветеранскими организациями
органов внутренних дел и внутренних войск МВД России».

На заседании присутствовали участники Великой
Отечественной войны. В знак искреннего уважения и призна-
тельности за их вклад в Победу, Совет ветеранов Академии
управления МВД России учредил медаль «День Победы». На
лицевой стороне медали написаны слова: «Этот день мы
приближали, как могли». За мужество и героизм проявлен-
ный в период Великой Отечественной войны в освобождении
страны от фашистских захватчиков медалью «День Победы»
были награждены 13 ветеранов МВД. 

На заседании заместитель начальника ГУ МВД России по
г. Москве генерал-майор внутренней службы А.Гостев зачи-
тал приветствие члена ВПА МПА, начальника ГУ МВД России
по г.Москве генерал-лейтенанта полиции В.Колокольцева.
Перед собравшимися  выступил генерал-майор милиции
Виктор Бурыкин - председатель   Комиссии Российского
совета ветеранов МВД по организации участия ветеранов в
военно-патриотическом и нравственном  воспитании моло-
дых сотрудников ОВД и военнослужащих ВВ, школьников,
гражданской  молодежи. Затем слово было предоставлено
председателю Совета ветеранов ОВД и ВВ ГУ МВД России
по г.Москве генерал-майору внутренней службы Виктору
Антонову, председателю правления Ассоциации ветеранов
боевых действий ОВД и ВВ России генерал-лейтенанту внут-
ренней службы Виталию Турбину, помощнику министра внут-
ренних дел, председателю Российского совета ветеранов
ОВД и ВВ генерал-полковнику внутренней службы Ивану
Шилову, начальнику ГУ МВД России по ЦФО генерал-майору
полиции Андрею Кеменеву и другие.

За активную работу по патриотическому воспитанию
группа активных членов Совета была награждена Почетными
грамотами, орденами и медалями Российского совета вете-
ранов ОВД и ВВ МВД и наручными часами. Среди
награжденных - член ВПА МПА, председатель правления
Межрегиональной общественной организации ветеранов
оперативных служб “ЧЕСТЬ” Алексей Дарков.

Соб.инф.



Члены Международной полицей-
ской ассоциации приняли участие в
церемонии награждения наградами
Совета ветеранов Центрального
аппарата МВД сотрудников полиции
и творческих коллективов за оказа-
ние содействия в развитии ветеран-
ского движения в системе МВД,
содействие в повышении престижа
службы в ОВД и ВВ МВД и формиро-
вании положительного образа
сотрудника полиции в массовом
общественном сознании. 

Церемония состоялась 22 декабря
2011 в Центральном музее МВД. От
имени и по поручению Президиума
Совета ветеранов центрального аппара-
та МВД награды вручали президент
Московского регионального отделения
ВПА МПА генерал-лейтенант милиции
Иван Сардак, члены ВПА МПА: руководи-
тель отдела по связям с обществен-
ностью и СМИ Совета ветеранов
Центрального аппарата МВД России
Олег ТУМАРКИН, начальник
Центрального музея МВД Андрей БЕЛО-
ДУБ,  а также председатель Совета вете-
ранов Федеральной миграционной
службы Юрий ШАРАГОРОВ, председа-
тель Совета ветеранов Следственного
департамента МВД Лев ФЕДОРОВ.

За плодотворную работу в кинотвор-
честве, создание фильма «Брестская
крепость», в номинации за личный вклад
в военно-патриотическое воспитание
молодежи, сохранение исторических
традиций и памяти защитников Родины
Игорь УГОЛЬНИКОВ - актер, режиссер,
сценарист, автор идеи и генеральный
продюсер фильма - награжден орденом
Совета ветеранов Центрального аппара-

та МВД «ЗА БЛАГОРОДСТВО ПОМЫ-
СЛОВ И ДЕЛ».

Почетная грамота  вручена
Александру ЖЕБРОВСКОМУ, руководи-
телю проекта телевизионного докумен-
тального сериала на НТВ «Следствие
вели» с Леонидом КАНЕВСКИМ.

“Следствие вели” - один из самых
уникальных телепроектов нашего вре-
мени. В нём рассказывается о громких
уголовных делах времен СССР.

Главная цель сериала — не просто
рассказать о преступлениях и злоумыш-
ленниках советского времени, а пока-
зать ушедшую эпоху так, чтобы молодые
зрители смогли прочувствовать дух
ушедшего времени, а зрители постарше
— ностальгию по прошлому.

Ведущий программы — заслуженный
артист России Л.КАНЕВСКИЙ, легендар-
ный майор Томин из популярного сериа-
ла «Следствие ведут знатоки» также был
награжден орденом «За благородство
помыслов и дел».

Поздравляя награжденных, Иван
Сардак обратился к Александру
Жебровскому и Леониду Каневскому с
просьбой об установлении более тесных
контактов с Международной полицей-
ской ассоциацией. Затем Леониду
Каневскому было вручено удостовере-
ние члена ВПА МПА, а также предложено
войти в Попечительский совет
Московского регионального отделения
ВПА МПА. Это предложение было приня-
то Каневским с большим удовольстви-
ем. 

Орден «ЗА БЛАГОРОДСТВО ПОМЫ-
СЛОВ И ДЕЛ» вручил Антону ЦВЕТКОВУ,
члену Попечительского совета ВПА
МПА, председателю Наблюдательного

совета Общероссийской общественной
организации «ОФИЦЕРЫ РОССИИ»,
члену Общественного совета при МВД
России.

Антон Владимирович ведет работу
по защите прав и законных интересов
граждан, в т.ч. сотрудников силовых
ведомств, попавших под уголовную
ответственность или пострадавших от
действий третьих лиц, регулярно в каче-
стве эксперта выступает в СМИ по
вопросам, касающимся деятельности
правоохранительных и других силовых и
контрольных ведомств и учреждений,
организовывает и проводит «круглые
столы» и общественные слушания.

И.Г.Сардак дал высокую оценку орга-
низаторам данной акции:

- Нет сомнения в том, что подобные
акции призваны стимулировать даль-
нейшее активное участие представите-
лей общественных организаций в оказа-
нии содействия в выполнении возло-
женных на МВД задач по защите и охра-
не конституционных прав граждан,
укреплению правопорядка, обществен-
ной безопасности и пропаганде среди
широких слоев населения неукосни-
тельного соблюдения законов, развитие
правосознания граждан и формирова-
нию субъективного общественного мне-
ния о деятельности сотрудников поли-
ции.

Александр ШЕЛУДЬКО, 
вице-президент ВПА МПА.

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ
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На фото: Леонид КАНЕВСКИЙ 
стал членом Попечительского

совета МРО ВПА МПА.



Между Всероссийской полицейской ассоциации МПА и
Союзом ветеранов госбезопасности России (СВГБ) сложились
тесные, дружеские отношения. Начались они со встречи пре-
зидентов ВПА МПА Алексея Ганькина и СВГБ Валентина
Тимофеева, на которой был подписан договор о сотрудниче-
стве двух общественных организаций. 

Последующие встречи не заставили себя долго ждать. В декаб-
ре прошлого года их было сразу две: одна – 12 декабря в
Московском доме национальностей на вечере, посвященном Дню
работников органов государственной безопасности РФ и 7-летию
Союза ветеранов госбезопасности РФ, другая встреча – 23 декабря
в Московской государственной картинной галерее Народного
художника СССР Александра Шилова на вечере «За ними была
Москва», посвященная 70-летию битвы под Москвой.

На семилетнем юбилее СВГБ президент ВПА МПА Алексей
Ганькин поздравил коллег, рассказал о деятельности Всероссийской
полицейской ассоциации МПА и вручил  памятную фреску с эмбле-
мой IPA. В уютном зале Московского дома национальностей присут-
ствовали заслуженные члены СВГБ генералы и офицеры, ветераны. 

Перед собравшимися свое искусство показали артисты, в том
числе солисты Большого театра России и Московской филармонии.
Ветеранам-чекистам свою новую, специально написанную для этой
встречи песню подарил вице-президент ВПА МПА полковник мили-

ции в отставке Игорь Михалевич. Ветераны прослушали песню стоя.
Также тепло участники вечера встретили выступление члена
Постоянной культурной комиссии ВПА МПА полковника в запасе ПС
ФСБ РФ Валерия Монастырева и лауреата премии ФСБ, поэта, под-
полковника милиции Владимира Счепицкого. А потом, было друже-
ское общение за чашкой чая, где еще долго не смолкала гитара и
звучал мощный хор голосов офицеров прославляющих всегда, в том
числе и  песнями, нашу Россию.

Незабываемые впечатления остались  от встречи в Московской
государственной картинной галерее Народного художника СССР
Александра Шилова, куда наши друзья из Союза ветеранов госбезо-
пасности пригласили и представителей ВПА МПА. Ведущий встречи,
посвященной 70-летию победоносной  битвы под Москвой, прези-
дент СВГБ Валентин  Тимофеев рассказал присутствующим о глубо-
ко символической фразе «За ними была Москва», которой названа
выставка, представив присутствующим целую плеяду уважаемых
сотрудников госбезопасности, а также Героев СССР и России, среди
которых были на вечере: прототип майора «Вихрь», легенда совет-
ского спецназа – ветеран Великой Отечественной войны, спасший
Краков от взрыва, Герой Советского Союза  Алексей Ботян; предсе-
датель Клуба Героев Советского Союза, Героев России и полных
Кавалеров ордена Славы, проживающих в Москве и области,  Герой
Советского Союза генерал-полковник Николай Антошкин; командир
группы Управления «В» («Вымпел») Центра специального назначе-
ния ФСБ РФ Герой России полковник  Вячеслав Бочаров принимав-
ший участие в освобождении заложников во время теракта в
Беслане, в ходе которого получил тяжёлое ранение, и другие.

В большом демонстрационном зале среди замечательных кар-
тин гармонично зазвучала музыка и песни, как военных лет, так и
современные. Неожиданно для присутствующих и тем более для
ребят к ним на импровизированную сцену вышел вице-президент
ВПА МПА Игорь Михалевич и на  духовой гармонике подыграл
несколько песен, что было встречено аплодисментами зала и горячо
поддержано участниками ансамбля «Гренада». А потом, после кон-
церта, специально для ребят из ансамбля, попробовав сыграть на
латиноамериканской гитаре свои песни исполнили Игорь
Михалевич и Валерий Монастырев.

Завершилась праздничная встреча коллективным исполнением
песен. Заслуженные ветераны госбезопасности все вместе пели о
войне, Родине, о России и каждый из них в своем сердце нес
неизменный девиз защитника Отечества: «Без права на славу, во
славу державы!»

Пресс-служба ВПА МПА.

ДЕЛА ВЕТЕРАНСКИЕ

ЭТИ ВСТРЕЧИ ПОЗАБЫТЬ НЕЛЬЗЯ!
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Второй слева - Чрезвычайный и Полномочный
посол в Румынии (1982—1990) , член  ЦК КПСС

(1971—1990), 1-й секретарь ЦК ВЛКСМ (1968—1977)
Е.М.ТЯЖЕЛЬНИКОВ.
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В канун празднования Дня защитника
Отечества в Научно-исследовательском
центре «Охрана» МВД России состоялась
творческая встреча руководства и лично-
го состава НИЦ с вице-президентом
Всероссийской полицейской ассоциа-
ции МПА Игорем Михалевичем.

Поскольку праздник в нынешнем году по
времени совпал с проведением масленицы,
это внесло в торжество особый колорит и
своеобразие. И не только потому, что накры-
тый стол, не мыслимый в это день без сим-
волического традиционного угощения, бук-
вально ломился от яств - варенья, меда и
блинов. Плюс веселое, почти уже весеннее
настроение, царившее в актовом зале цент-
ра. Постоянно слышались смех и взрывы
аплодисментов, которыми хозяева награж-
дали каждое выступление гостя.

Но вначале разговор шел серьезный.
Прозвучало немало слов в адрес тех, кому
посвящен государственный праздник.
«Героическая тема всегда была созвучна
моей душе, - сказал Игорь Владимирович, –
Возможно, приверженность к ней была при-
вита еще отцом, ветераном Великой
Отечественной войны – Владимиром
Степановичем  Михалевичем. Он был коман-
диром подразделения так называемых счет-
верных пулеметов, способных поражать
даже самолеты. Попав в первые месяцы
войны в окружение, отец сумел сбить два
вражеских бомбардировщика. Одной рукой
отец отстреливался (вторая была перебита),
в то время как водитель буквально «на обо-
дах» пытался вывести машину из танкового
окружения. В круговерти военных будней,
как иногда случалось на войне, его подвиг
(за такие присваивали звание Героя
Советского Союза) был забыт. В прозвучав-
шей после этого в исполнении гостя песне
были такие слова: «Я не был на этой войне,
но помню отца я рассказы, как раненым полз
по земле, а рядышком рвались снаряды…
Потом полевой медсанбат, хирурги там что-
то латали… Отца уже нет, но храню его орде-
на и медали!»

Потом звучали песни-посвящения сыну
и дочери. И хотя слова песен адресно посвя-
щались близким людям, содержательно они
были близки каждому сидящему в зале,
потому что чувства, воспетые в них, - общего
свойства и близки каждому. Любовь, неж-
ность, верность служебному и товарищеско-
му долгу актуальны во все времена. Игорь
Владимирович, как инициатор и организа-
тор Всероссийской благотворительной
акции МВД России «Милосердие белых
ночей», а также Международной благотво-
рительной акции «Зажги свечу Памяти»,
посвященной сотрудникам правоохрани-
тельных органов и специальных служб
Российской Федерации, Республики
Беларусь и Республики Казахстан, погибших
при исполнении служебного долга, расска-
зал о том, как возникают и реализовываются
идеи подобных акций, проходящих благода-
ря Международной полицейской ассоциа-
ции. Поведал и о планах на будущее: в
настоящее время им и его коллегами ведет-
ся масштабная работа по подготовке
Международной книги памяти, в которой
будут увековечены имена погибших сотруд-
ников правоохранительных органов из стран

СНГ.  Игорь Владимирович выразил надежду,
что будет реализовано предложение об обо-
рудовании Вечного огня у памятника
«Благодарная Россия – солдатам правопо-
рядка». Эта идея поддержана участниками
Международной благотворительной акции
«ЗАЖГИ СВЕЧУ ПАМЯТИ!» и одобрена соз-
дателем памятника - Народным художником
России Анатолием Бичуковым.
Проникновенно прозвучала в исполнении
барда песня, в которой были трогавшие за
душу слова: «И ты парней, тех павших, пере-
живший, их в сердце береги – не забывай!
Зажги свечу ты в память о погибших! В душе
зажги. И никогда не задувай!"

На этой замечательной встрече про-
звучали стихи и песня сотрудника центра
Евгения Помазуева. Много было юмора,
шуток, а закончилось мероприятие совмест-
ным хоровым пением, во время которого
совершенно искренне звучали слова бар-
довского гимна: «Как здорово, что все мы
здесь сегодня собрались!»

Ирина ЛАПШИНА,
собственный корреспондент 

журнала «Охрана».

В ГОСТЯХ У ДРУЗЕЙ ИЗ “ОХРАНЫ”
Редактор журнала “Охрана” полковник полиции Н.МЕКЕЛЁВА,

начальник НИЦ “Охрана” полковник полиции А.ЗАЙЦЕВ и вице-
президент ВПА МПА И.МИХАЛЕВИЧ.
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У Аддисона Джозефа, стоявшего у
истоков английского Просвещения, есть
замечательное высказывание: “Титулы
и слава предков придают блеск имени,
носимому с достоинством. Но делают
еще более презренным опозоренное
имя”. Эти слова вспоминаются в связи с
поступками, которые принадлежат
одному моему старому знакомому.

На дворе стояла глубокая осень 1989
года. Мы сидели втроем за столом рестора-
на на втором этаже теперь уже несуще-
ствующей гостиницы «Россия», располо-
жившись у большого витринного окна, через
которое любовались красотой вечерней
Москвы и наблюдали за шмыгающей мимо
окон   разношерстной публикой. У этой
огромной гостиницы-мегаполиса была
своеобразная аура,  которая тянула к ней не
только людей с вокзалов и аэропортов,
желающих по счастливому случаю остано-
виться на ночлег, но очень часто сюда заха-
живала другая публика. «Ныряли» сюда и мы
– «бэхэсовская» братия из министерского
Главка: практически все из нас, кто начинал
работать в Москве, прежде чем получить
квартиры, приходилось жить в гостиничных
номерах. 

Больше  сотни сотрудников БХСС из
разных краев Союза были тогда призваны на
службу в Центральный аппарат  ГУБХСС
МВД СССР. Это была великолепная команда
профессионалов.  Она оставила яркий след
в истории службы БХСС. Из этого, как мы
его называем,  «демидовского «призыва,
более 40 человек впоследствии стали гене-
ралами. Они распутывали самые сложные
резонансные дела, наводили страх у мно-
гих, кто переступал закон. И когда они, буду-
чи операми, заходили к таковым в  служеб-
ные кабинеты, и, подчеркнутым, только им
присущим жестом, предъявляли в развер-
нутом виде темно-красную книжицу, редко
кто из хозяев кабинета вчитывался в содер-
жание документа. «Я из Главного управле-
ния БХСС МВД Союза!» -  эта короткая
фраза напрочь рассеивала все сомнения и
вопросы.  Вопросы уже задавали они –
обладатели этих удостоверений. 

Но в тот вечер три полковника из этой
службы зашли в ресторан по особому слу-
чаю:  один из нас - полковник милиции
Аслаханов – был на днях награжден орде-
ном Красной Звезды. В стакан, доверху
наполненный водкой, по старой офицер-

ской традиции был положен орден. Выпили,
как и положено в этих случаях, без отрыва и
до дна. Асламбек, коснувшись ртом кончика
ордена, взял его в руки и, слегка крякнув от
принятого на грудь, подробнее рассказал о
том, за что государство отметило  его высо-
кой наградой. А я с Володей Малышевым
внимательно слушал. 

Асланбек, находясь  в командировках,
всегда  имел привычку просить местное
милицейское начальство ставить его в
известность обо  всех ЧП, которые заслужи-
вают внимания центра, то есть его родного
министерства. Этой привычке он не изме-
нил  и  в тот раз, будучи  в г. Баку, раскручи-
вая со своей бригадой по линии  БХСС круп-
ное резонансное дело.

В половине второго ночи, когда он уже
засыпал, в его гостиничном номере раздал-
ся телефонный звонок. Дежурный  по рес-
публиканскому МВД сообщил, что в аэро-
порту приземлился захваченный террори-
стами самолет, выполнявший рейс по
маршруту Воронеж-Астрахань-Баку.
Аслаханов поднял по тревоге одиннадцать
работников из своей бригады, занимаю-
щихся расследованием экономических пре-
ступлений. Через несколько минут они уже
сидели в машинах, мчавшихся в аэропорт.

Ту-134  сиротливо стоял на крайней
полосе. Его отогнали туда для безопасно-
сти: захватчики грозились взорвать само-
лет, если их условия не будут выполнены. А
условия были таковы: пятьсот тысяч долла-

ров и самолет до Непала.
Уже был создан штаб по спасению

заложников, уже знали, что террористы
выпустили женщин с детьми и требовали
накормить сорок шесть оставшихся пасса-
жиров. Нужно было срочно посылать кого-то
к террористам,  отнести еду, отвлечь, не
вызывая подозрений, потянуть время до
прибытия группы захвата. Решили, что пой-
дут трое – под видом работников наземной
службы аэропорта. Но кто?

— Разрешите мне, — вызвался
Аслаханов. Он не раз обезвреживал воору-
женных преступников, в чем ему очень
помогала хорошая спортивная подготовка
(как-никак, мастер спорта международного
класса по самбо и дзюдо). Правда, здесь
ситуация была намного сложнее: террори-
сты имели радиоуправляемое взрывное
устройство, которое могло сработать в
любой момент. 

Перед тем, как пойти в самолет к терро-
ристам, полковник быстро набросал два
коротеньких письма – матери и брату. Брата
просил, в случае чего, присмотреть за сем-
ьей, а, обращаясь к матери, каялся, что сын
он, видно, непутевый, но если и делал что не
так – не по злому умыслу. Просил за это про-
щения и писал, что очень любит ее.

Аккуратно свернув листки, положил их в
нагрудный карман летного кителя;  на ходу
заглянул в зеркало, усмехнулся в усы: а что,
действительно, летная форма ему к лицу!..
Выходя из комнаты, вдруг нахмурился,
помешкал, подумал о том, что осколки
бомбы могут разорвать китель, и тогда пись-
ма превратятся в клочки, вздохнул, вынул
письма и переложил их в задний карман
брюк...

Не  спеша Аслаханов первым начал под-
ниматься по ступеням трапа. Он не знал и не
мог знать, станет ли через несколько секунд
сам заложником, получит ли пулю или удар
ножом, или во время взрыва разделит
участь заложников.

–  Можно войти? – спросил полковник,
остановившись перед открытой дверцей.

– Входите, – ответил спокойный голос
из полумрака.

Шагнув в салон самолета, он первым
увидел двух  напуганных молоденьких борт-
проводниц. Слева, облокотившись о стену,
стоял худощавый молодой человек.
Взглянув на пришедшего, он сделал шаг
назад. Да, подумал Аслаханов, сразу его не

НЕВЗОРВАННЫЕ ПИСЬМА 
АСЛАНБЕКА АСЛАХАНОВА

ГОСТИНАЯ IPA
15 марта 2012 года в офисе Московского региона ВПА

МПА в день празднования 75-летнего юбилея со дня обра-
зования Службы экономической безопасности и противо-
действия коррупции МВД России (БХСС - ГУЭБиПК РФ)
президент Московского региона И.Сардак вручил ветера-

ну службы БХСС, заместителю председателя Комитета
Совета Федерации по международным делам генерал-
майору милиции А.Аслаханову медаль полицейской ассо-
циации 1-й степени. “Гостиная IPA” представляет челове-
ка-легенду Асланбека АСЛАХАНОВА.
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достанешь.
На шее у террориста висела сумка, в нее

он опустил левую руку, правым плечом при-
жимал   к уху телефонную трубку, чтобы
контролировать все переговоры экипажа с
аэропортом. Время  от времени в сумке что-
то щелкало. Рыжебородый объяснил, что
каждые пять минут двое  из  его  группы,
находящиеся в салоне среди пассажиров, с
помощью электронного устройства подают
ему сигналы. В случае, если он не отзовет-
ся, самолет будет взорван без предупреж-
дения.

Расстояние до террориста было чуть
больше вытянутой руки; правда, когда он
манипулировал с часами и устройством в
сумке, на шаг отходил. Задача группы была
протянуть время и попытаться уговорить
захватчиков отпустить как можно больше
заложников.

Рыжебородый нервно курил и иногда
выглядывал в иллюминатор: не окружают ли
самолет.

– Отпусти, – взмолился изможденный
старик из салона. – Я участник войны…

– Нет! – рявкнул террорист и обратился
к Аслаханову: 

– Если в одиннадцать не будет денег,
выведем на трап стюардессу и пристрелим,
через десять минут – вторую. Тогда живо
принесете!...

Десять сорок. Деньги были приготовле-
ны. Все было готово и для захвата. Перед
Аслахановым стояла задача попытаться
сделать так, чтобы рыжебородый  вытащил
руку из сумки, и блокировать его.

Одиннадцать пятьдесят пять.
– Пойдите и скажите: я не намерен

ждать! – приказал террорист.
– Не нервничай, Витя, - доставая сига-

реты, сурово сказал Асланбек. - Сейчас при-
дут. На, прикури, успокойся. – И протянул
сигарету не к правой руке рыжебородого,
как уже делал неоднократно до этого, а к
левой, которая была опущена в сумку со
взрывным устройством. Тот машинально
вытащил руку, потянулся за сигаретой…

Аслаханов выбил сумку из рук, скрутил
террориста и в тот же миг бросил его вниз к
группе захвата. Все остальное доведено до
конца без единого выстрела его коллеги. Он
же, спускаясь по трапу как будто свинцом
налитыми ногами, увидел стоящую стюар-
дессу Валю, и по щекам у нее текли слезы.

Герою жали руки, обнимали, а он чув-
ствовал себя как-то неловко. Дикая уста-
лость и апатия от  перенесенного напряже-
ния сделали его каким-то обмякшим и без-
различным  ко всему происходящему.

В полдень Аслаханов поехал в МВД.
Надо было продолжать свои командировоч-
ные дела. Но его отпустили: отдохни.
Вернулся в гостиницу, лег. А сон не шел.
Повалялся часа полтора, встал, побрился и -
на работу...

В тот вечер мы покинули «Россию»
ближе к закрытию ресторана, унося с собой
яркие впечатления от мужественного
поступка нашего коллеги, который он
совершил не по приказу, а по велению души

своей.
Готовя эту статью как одну из

ярких страниц, посвященной 75-
летию службы БХСС, я уже потом
вспомнил, что в эти же дни юбилей и
у моего друга Асланбека
Ахмедовича. Ему 11 марта, на 5 дней
раньше его родной службы, испол-
няется 70 лет. С чем я его от всей
души и поздравляю  от имени всего
милицейского братства.  

Иван САРДАК, 
президент Московского РО

ВПА МПА, 
экс-начальник ГУЭП МВД РФ,

генерал-лейтенант милиции 
в отставке.

На фото: контртеррористиче-
ские учения в международном
аэропорту г.Читы 30 сентября

2011 года. 
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Роланд МУЛУКАЕВ,
Заслуженный деятель науки

Российской Федерации,
академик  РАЕН, 

доктор юридических наук, 
профессор кафедры госу-

дарственно-правовых дисциплин
Академии управления МВД РФ.

Федеральный закон «О полиции» открывает новую веху в
истории отечественных органов внутренних дел. 

Закон вступил в действие в условиях, когда современное россий-
ское общество нуждается в обновлении, когда объективно сложилась
потребность в переменах, охватившая широкий спектр общественных
отношений, в том числе связанные с правоохранительной средой.

Целый ряд обстоятельств, относящихся к функционированию
милиции, свидетельствовал о том, что эта организационная модель
себя исчерпала. Современный уровень развития российского обще-
ства обуславливает необходимость обеспечения высокопрофессио-
нального подхода к государственной защите прав и свобод человека
и гражданина.  Как указывает Президент Российской Федерации
Д.А.Медведев, - «российские правоохранительные органы должны
соответствовать развитию экономики и обществу страны…
Российская милиция должна избавляться от родимых пятен, которые
не лучшим образом её характеризуют. Именно поэтому я посчитал
правильным, что вместе с изменением системы законодательства,
вместе с изменением финансирования, базы работы, нужно поменять
и символ. Как мне представляется, этим символом является назва-
ние» («Российская газета» от  24.12.2010 г.)

Само собой разумеется, принятие закона «О полиции» не сво-
дится только к смене символа. Закон предполагает проведение цело-
го ряда весьма существенных правовых и организационных преобра-
зований. Их цель – превращение российской полиции в дееспособ-
ный инструмент защиты прав и свобод человека и гражданина, проти-
водействия преступности, охраны общественного порядка.

Глубинный смысл закона «О полиции» состоит в том, что он опре-
деляет существо социальной роли полиции в современном россий-
ском обществе,  которая заключается в защите человека, его прав и
свобод, как высшей ценности. Такая социальная роль выражает глав-
ную, типологическую особенность полиции в современном россий-
ском государстве.

Это новое качество полиции вытекает из смысла Конституции
1993 года, согласно которой Российская Федерация – демократиче-
ское правовое, социальное государство. Признание, соблюдение и
защита прав человека и гражданина – обязанность государства.

В соответствии с Законом, задачу защиты жизни, здоровья и сво-
бод личности полиция реализует путем принятия мер по устранению
препятствий на пути осуществления личностью своих прав и свобод,
прежде всего право на жизнь, на неприкосновенность, личности и
жилища, на свободу передвижения, на собственность.

Важной особенностью закона является установление обязанно-
сти полиции не только устранять угрозы реализации гражданами
своих прав, но в пределах предоставленных ей полномочий создать
необходимые условия для беспрепятственного осуществления граж-
данами своих прав. Сотрудники полиции должны всемерно добивать-
ся того, чтобы граждане Российской Федерации твердо осознали, что
всегда можно рассчитывать на их помощь, во всех случаях, когда воз-
никает потребность. Ведь полиция в определенном смысле – зеркало
власти. По тому, как полиция выполняет свои обязанности, население
судит о власти.

Таким образом, можно со всей определенностью сказать, что

закон «О полиции» предопределяет гуманизацию всей полицейской
деятельности и одновременно закрепляет партнерскую модель взаи-
моотношений полиции и общества. Эта новая, ранее неизвестная
страница жизнедеятельности одного из важнейших звеньев право-
охранительной системы Российской Федерации.

Министр внутренних дел Российской Федерации Р.Г. Нургалиев
подчеркивает: «Возвращение взаимного доверия между органами
внутренних дел и населением – одна из самых главных задач… В рам-
ках реформы мы делаем акцент на формирование партнерской моде-
ли между обществом и полицией… Мнение населения предполагает-
ся  законодательно закрепить в качестве одного из ключевых крите-
риев оценки полиции» («Российская газета» от 12 .01.2011 г.).

Закон «О полиции» в целом может характеризоваться как новелла
в российском праве. Всем своим содержанием он определяет право-
охранительное предназначение полиции.

Всей своей деятельностью полиция обеспечивает неуклонное
выполнение субъектами права требований, предусмотренных норма-
тивными правовыми актами. Полиция выявляет правонарушения,
раскрывает их и привлекает к ответственности виновных.
Правоохранительная деятельность полиции является материальной
гарантией соблюдения требований норм права, на обеспечение
режима законности в государстве.

Необходимость законодательного закрепления правоохрани-
тельного предназначения полиции в современном российском госу-
дарстве - явление закономерное.

На современном этапе развития такой государственный орган,
как полиция должен находиться в постоянной тесной связи с населе-
нием страны. Он не  может успешно функционировать без опоры на
граждан страны, без глубокого осознания её сотрудниками того, что
главное предназначение полиции – защита жизни, здоровья, чести
гражданина и человека.

Каждый сотрудник полиции должен понимать, что от его профес-
сиональных и морально-нравственных качеств, его честности, беско-
рыстия, верности служебному и гражданскому долгу зависит установ-
ление доверия граждан к полиции. Воспитание в себе таких качеств и
постоянное следование им должно быть внутренней потребностью
каждого сотрудника полиции. Самым коротким и в то же время надеж-
ным способом достижения этой цели является твердое и неуклонное
соблюдение сотрудниками полиции и в служебной обстановке и вне
её предписаний закона, других нормативных правовых актов. Это –
неизменный ориентир, следование которому может обеспечить пол-
ное соблюдение беспристрастности сотрудниками органов внутрен-
них дел, а в конечном счете – авторитет полиции. 

Именно в этом состоит смысл принятия закона «О полиции»,
смысл всей реформы в сфере правоохранительной деятельности.

НОВАЯ  ИСТОРИЧЕСКАЯ  ВЕХА
ОБЩЕСТВО И ПОЛИЦИЯ



Артур КОССАРА, 
вице-президент

Ленинградского отделения 
ВПА МПА, 

капитан полиции.

Проблемы становления в должности  молодых сотруд-
ников многогранны и сегодня как никогда актуальны.
Особенно если их рассматривать через призму
Федерального закона «О полиции» и с позиции тех повы-
шенных квалификационных требований, которые предъ-
явлены к должности сотрудника, к образовательному
уровню, профессиональной подготовке, знаниям, уме-
ниям, навыкам, нравственным и психологическим каче-
ствам личного состава. 

Известно, что любой, даже самый востребованный жизнью
закон не достаточно только принять, он повиснет в воздухе если
с учетом реальной ситуации на местах под каждое его новое
требование и поставленную задачу не будут созданы внутриве-
домственные (и не только) механизмы их практической реали-
зации. В данном случае имеется в виду решение тех проблем,
которые стоят на пути усовершенствования самой организации
работы с молодыми  кадрами в условиях  глубокого реформиро-
вания органов полиции. 

Что нужно вчерашнему кандидату для того, чтобы макси-
мально быстро адаптироваться в новом  коллективе и начать
самостоятельно успешно работать в выбранной должности?
Для этого давайте проанализируем  ситуацию, которую застает
сегодня на своей новой работе бывший студент с юридической
подготовкой или без таковой. Как правило, он попадает в моло-
дежный коллектив, где все, включая его непосредственных и
прямых начальников, примерно одного возраста с разным опы-
том оперативно-розыскной деятельности. При этом руководи-
телям, при всем их желании, не всегда удается выкроить время
для обучения своих молодых подчиненных, чтобы каждому
индивидуально помочь, объяснить и показать, как оформляются
и исполняются документы. Они завалены отчетами, рабочего
времени не хватает даже на срочную текущую работу, выполне-
ние различных указаний вышестоящих начальников и пр.
Средняя же прослойка по возрасту и должному  опыту опера-
тивной работы во многих подразделениях немногочисленна или
вовсе отсутствует. После сокращения штатов и прошедшей
аттестации она стала и того меньше. Поэтому в этой категории
личного состава молодой  сотрудник редко найдет профессио-
нала, к которому можно было бы обратиться за помощью и сове-
том. В результате он предоставлен самому себе,  выживает,  как
может, или становится посредственным работником, балластом
в коллективе и  постепенно продвигается к выходу. Примеры же
когда у вновь принятых на службу имеются навыки самостоя-
тельной работы над собой и здоровые амбиции не типичные и
довольно редкие. Раньше, лет 30-35 назад, затронутые в этой
статье  проблемы в системе МВД решал институт наставниче-
ства, которому уделялось большое внимание. Наши ветераны
наверняка помнят этот период. Но теперь, к сожалению, нет
такой мощной средней прослойки профессионалов. В будущем
она должна появиться, так как предельный срок службы увели-

чен до 5 лет. Но это в будущем. Что же можно сделать сегодня?
Для начала давайте определим исходную  и конечную точки, в
рамках которых желательно уложить процесс становления
молодых сотрудников. 

Как известно, в законе «О полиции» ставится задача не про-
стого набора кадров на службу, а  тщательного и качественного
их отбора, что в свою очередь требует по-новому взглянуть и на
работу с резервом. В довольно длительной и кропотливой рабо-
те по его изучению и оформлению необходимых документов для
приема на работу, выделим лишь тот  момент,  когда начинается
индивидуальная работа с будущим молодым сотрудником,
когда он знакомится с подразделением, коллективом и может
привлекаться к определенным мероприятиям. Начало такой
работы можно считать отправной точкой указанного выше поэ-
тапного процесса становления молодого пополнения ОВД.
Итак, первый этап - ознакомительный, он заканчивается датой
зачисления кандидата на службу. Второй этап - стажировка в
должности, она длится от 3-х до 6-ти месяцев. Третий этап -
первоначальная подготовка сотрудников по учебным програм-
мам в сроки, установленным МВД. И четвертый, заключитель-
ный, этап по времени может быть самым различным, в зависи-
мости от способностей, мотивации и уровня подготовленности
молодого сотрудника. В этот период им изучается все то, что не
предусматривалось прежними программами обучения, но что
необходимо для исполнения его должностных обязанностей.
Таких нормативно-методических документов немало. В этот
период приобретаются не только новые знания. С учетом спе-
цифики и особенностей выбранной профессии, формируются
навыки и умения работы по конкретным делам, способность
принимать ответственные решения. Постепенно, на данном
этапе наступает момент, когда только конкретные показатели
работы становятся основным критерием для вывода: соответ-
ствует ли сотрудник тем квалификационным требованиям, кото-
рые предъявлены к занимаемой им должности, или нет.

Таким образом, на первом году службы наш молодой колле-
га проходит  четыре естественных этапа своего становления. В
чем же должна выражаться помощь ему и его руководителям на
каждом из этапов, чтобы в итоге весь процесс становления пол-
ноценного сотрудника был эффективен? Как представляется, на
каждом этапе во всех основных службах и подразделениях на
руках у молодых сотрудников должны быть методические реко-
мендации и обязательные перечни тем, учебных вопросов,
обзоров, приказов, инструкций и др. для самостоятельной
работы. Конечно же, должна быть система принятия зачетов и
собеседований в определенные дни и часы сотрудниками, кото-
рым будет поручено оценивать знания и уровень подготовки
своих младших коллег, их профессиональную пригодность и
перспективу.                                     

Вопросов и проблем, связанных с закреплением молодых
кадров на службе в полиции множество. Желательно изучить по
данной теме опыт тех, у кого сегодня такая работа на высоте,
обязательно обратиться к литературе и нормативно-методиче-
ским документам прошлых лет, подготовить соответствующий
обзор, рекомендации, проекты соответствующих управленче-
ских решений. Тем самым будет практически реализовываться
одно из важнейший направлений Концепции кадровой политики
органов внутренних дел РФ. Важным для развития этой
Концепции является многолетний опыт, накопленный во
Всероссийской полицейской ассоциации МПА по созданию
системы профессиональной ориентации молодежи и студентов
на службу в органы внутренних дел, в том числе и в образован-
ных ассоциацией учебных заведениях. Этот опыт так же нужда-
ется в обобщении и распространении в системе МВД России.

ОБЩЕСТВО И ПОЛИЦИЯ

ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ - МОЛОДОМУ ПОЛИЦЕЙСКОМУ
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Обсуждаем концепцию кадровой политики органов внутренних дел РФ
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Под занавес 2011 года я принял
участие в международном семинаре,
который проходил в Германии в
Информационно-образовательном
центре IPA «Замок Гимборн». Сорок
сотрудников полиции из более чем
десяти стран - Финляндии, Швеции,
Люксембурга, Кипра, Ирландии,
Англии и Германии и других -  обсуди-
ли тему «Насилие в семье и преступ-
ления против несовершеннолетних».

Хочется отметить, что организация
семинара была на очень хорошем уров-
не: всё продумано до мелочей, начиная
от предварительных интернет-согласо-
ваний моего приезда и заканчивая рас-
сылкой всех материалов, подготовлен-
ных по итогам обучения. Проживание,
работа в группах, свободное время – всё
способствовало дружелюбному обще-
нию и возможности узнать больше о дру-
гих странах, людях в них живущих, работе
иностранных полицейских. 

План семинара составлен таким
образом, что каждый участник мог выска-

зать своё мнение по каждому вопросу,
поучаствовать во всех дискуссиях.
Сначала мы представились друг другу, а
затем в течение пяти дней слушали и
смотрели различные материалы по теме
семинара. Для обсуждения различных
проблем, нас разделили на группы, где
каждый мог высказать свою точку зре-
ния, выслушать другие мнения. После
этого мы составляли общее групповое
мнение и представляли его другим груп-
пам. Было интересно узнать опыт других
стран по данной теме и поделиться
нашим. Как всегда, основным местом
продолжения дискуссий и знакомств был
уютный бар замка с его прекрасным вин-
ным погребом. Каждый вечер в нём про-
водились тематические мероприятия,
где члены ассоциации представляли
свои страны с музыкой танцами и тради-
ционными яствами. Всем понравились
вечера, которые подготовили полицей-
ские из Ирландии, Финляндии и Кипра.

В один из дней мы посетили департа-
мент полиции г. Кёльна, где нас ознако-

мили с методикой работы полиции по
профилактике преступлений в семье и
преступлениями против детей.

Учеба пролетела незаметно, а рас-
ставаться совсем не хотелось. Мои
новые друзья, прощаясь, говорили, что
им здесь очень понравилось и  что в их
планах - попасть в Гимборн на еще один
из семинаров под эгидой
Международной полицейской ассоциа-
ции. 

P.S. В оставшиеся до моего отлёта
на Родину два дня решил посетить
г.Люксембург в одноименном государст-
ве, которое находится всего в 250 км от
Гимборна. Здесь я остановился в одном
из домов IPA – в милом трёхэтажном зда-
нии в центре города - и встретился с
вице-президентом национальной секции
IPA Люксембурга Nico Crelo, который
показал и провёл небольшую экскурсию
по городу и его окрестностям.

Дмитрий УСАНОВ, 
секретарь Санкт-Петербургского 

РО ВПА МПА.

ОБРАЗОВАНИЕ

ПОЛЕЗНАЯ НЕДЕЛЯ В ГИМБОРНЕ

Cлева направо: Karen
Gannon (IPA Belfast UK), 

Vice president UK section
Mick Luke, Dmitry Usanov,

Nikkie Sales(IPA Belfast UK).

IPA-хаусы помогают не
только экономить деньги, 
но и пообщаться с колле-

гами по IPA.



Всероссийская полицейская ассоциация МПА объявляет
конкурс на лучшие рефераты по темам правоохранительной и
законодательной тематики.

Тема 1: «Формы и методы взаимодействия общественных орга-
низаций с органами государственной власти по реализации госу-
дарственных программ в области здравоохранения и образова-
ния». 

Тема 2: «Коммерческая и некоммерческая образовательная
деятельность: проблемы и решения».

Тема 3: «Порядок использования символики и имени обще-
ственной организации образовательными учреждениями, а так же
непрофильными сторонними организациями».

Объем реферата – 10-12 печатных листов. В конкурсе могут
принять участие все желающие. Срок исполнения до 20 апреля
2012 года. Лучшие работы по каждой теме будут отмечены денеж-
ными премиями в размере 5000 рублей и дипломами ВПА МПА, а
также опубликованы в журнале «Полицейское братство». 

Общие положения
Реферат – это самостоятельная исследовательская работа, в

которой автор раскрывает суть исследуемой проблемы; приводит
различные точки зрения, а также собственные взгляды на нее.
Содержание реферата должно быть логичным; изложение мате-
риала носит проблемно-тематический характер. 

Требования к содержанию реферата
1. Использовать только тот материал, который отражает сущ-

ность темы.
2. Тему необходимо раскрыть с использованием законов и нор-

мативных актов Российской Федерации 
3. После цитаты необходимо делать ссылку на автора.
4. Изложение должно быть последовательным. Недопустимы

нечеткие формулировки, речевые и орфографические ошибки.
5. В подготовке реферата необходимо использовать материа-

лы современных изданий не старше трех лет.
6. Список литературы оформляется с указанием автора, назва-

ния источника, места издания, года издания, названия издатель-
ства, использованных страниц. 

Требования к оформлению реферата
- Оформление реферата выполняется в соответствии с требо-

ваниями ГОСТ 7.32 – 2001, ГОСТ 2.105 – 95 и ГОСТ 6.38 – 90.
Страницы текстовой части и включенные в нее иллюстрации и таб-
лицы должны соответствовать формату А4 по ГОСТ 9327-60.

- Реферат должен быть выполнен любым печатным способом
на пишущей машинке или с использованием компьютера и принте-
ра на одной стороне бумаги формата А4 через полтора интервала.
Цвет шрифта должен быть черным, высота букв, цифр и других зна-
ков не менее 1.8 (шрифт Times New Roman, 14 пт.). 

- Текст следует печатать, соблюдая следующие размеры полей:
верхнее и нижнее — 20 мм, левое — 30 мм, правое — 10 мм.
Абзацный отступ должен быть одинаковым по всему тексту и
составлять 1,25 см. 

- Выравнивание текста по ширине. 
- Разрешается использовать компьютерные возможности

акцентирования внимания на определенных терминах, формулах,
применяя выделение жирным шрифтом, курсив, подчеркивание. 

- Перенос слов недопустим!
- Точку в конце заголовка не ставят. Если заголовок состоит из

двух предложений, их разделяют точкой. 
- Подчеркивать заголовки не допускается.
- Расстояние между заголовками раздела, подраздела и после-

дующим текстом так же, как и расстояние между заголовками и
предыдущим текстом, должно быть равно 15мм (2 пробела). 

- Название каждой главы и параграфа в тексте работы можно
писать более крупным шрифтом, жирным шрифтом, чем весь
остальной текст. Каждая глава начинается с новой страницы, пара-
графы (подразделы) располагаются друг за другом.

- В тексте реферата рекомендуется чаще применять красную
строку, выделяя законченную мысль в самостоятельный абзац.

- Все страницы обязательно должны быть пронумерованы.
Нумерация листов должна быть сквозной. Номер листа простав-
ляется арабскими цифрами. 

Критерии оценки  реферата:
- Соответствие содержания теме. 
- Глубина проработки материала.
- Правильность и полнота использования источников. 
- Соответствие оформления реферата вышеуказанным

стандартам.
Пресс-служба  ВПА МПА
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Тверское региональное отделение Всероссийской поли-
цейской ассоциации МПА особое внимание уделяет воспита-
тельной работе с детьми. 

Так, при участии членов регионального отделения и сотрудни-

ков ГИБДД межмуниципального отдела «Ржевский» в подшефной
школе №1 (г.Ржев) был создан отряд юных инспекторов дорожного
движения.

Для детей отряда пошита специальная форма, предоставлена
другая атрибутика сотрудников ГИБДД. В течение года ребята
активно проводили игры и викторины правоохранительной направ-
ленности. Юные инспектора дорожного движения под руковод-
ством учителя музыки СШ№1 О.Солдатенко инсценировали сказ-
ку, которую показывали в своей школе, а также детям в трех соци-
альных приютах Тверской области. В этой сказке Емеля ездил на
печи, нарушая ПДД, поплатился за это, а затем выучился и стал
грамотным участником дорожного движения.

Тверское региональное отделение ВПА МПА помогло ребятам
из подшефной школы подготовиться к проведению ежегодного
городского этапа Всероссийского конкурса «Безопасное колесо».
Это позволило юным инспекторам  стать победителями городско-
го этапа конкурса «Безопасное колесо» и занять четвертое место
среди 35-ти команд на областном этапе  конкурса.

В планах Тверского региона значатся и другие мероприятия, к
участию в которых будут привлекаться не только дети из школы
№1, но и из других школ Тверской области.

Пресс-служба 
Тверского РО ВПА МПА.

ПОМОЩЬ ЮНЫМ ИНСПЕКТОРАМ

ВНИМАНИЕ! КОНКУРС РЕФЕРАТОВ!
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СЕМЬ ФУТОВ ПОД КИЛЕМ!

ОБРАЗОВАНИЕ

23 января 2012 года представители Волгоградского
регионального отделения ВПА МПА (президент региона
Ю.М.Григорьев, секретарь региона А.М. Овчинников и
член ВПА МПА В.В.Качанов) приняли участие в празднова-
нии 47-й годовщины деятельности Детского морского
центра им. Героя Советского Союза Н.И.Вилкова.

На торжественной встрече присутствовали представители
администрации города Волгограда, Департамента образования
Волгоградской области, общественных фондов и подшефных
организаций, культурных и творческих коллективов, Фонда
«Ветеран Волгоградского региона» (член ВПА МПА С.Н.Грунин).
Президент Волгоградского РО ВПА МПА Ю.М.Григорьев
поздравил директора и коллектив Центра с праздником и поже-
лал им творческих успехов. Директор Центра А.С.Заневич, воз-
главляющий Центр уже 18 лет, и руководство региона выразили
заинтересованность в сотрудничестве в патриотическом и пра-
вовом воспитании молодежи.

НАША СПРАВКА
Центр создан в 1967 году по инициативе ветеранов Военно-

морского флота Волгоградской области. Очень многие из кур-
сантов после обучения продолжили службу на флоте. В настоя-

щее время в Центре проходят обучении более 1,5 тысяч ребят и
девчат. Ежегодно они проходят плавательную практику, участвуя
в походах на теплоходе « Александр Невский» и различных рега-
тах.

Пресс-служба Волгоградского РО ВПА МПА.

Последняя декада ноября 2011
года для студентов Якутского филиала
Юридического колледжа Российской
секции Международной полицейской
ассоциации стала декадой улусов (так
называются районы в Якутии), посвя-
щенная 20-летию создания
Российской секции IPA.

Программа данного мероприятия
предусматривает проведение спортивных
конкурсов и выступления студентов с
докладами о своих улусах. Данная декада
проводится с целью сплочения студентов
колледжа, она дает возможность студен-
там поделиться рассказами о своем улусе,
позволяя им больше узнать о Республике
Саха (Якутия). Декаду начали студенты
пяти Заречных улусов, которые выступили
в соревнованиях по волейболу.
Победителем стала команда из Мегино-
Кангаласского улуса. А также проводились
соревнования по шашкам и шахматам,
победу одержал представитель Усть
Алданского улуса - студент 2 курса ОФО
«Пожарная безопасность» Иннокентий
Рожин. Затем был конкурс самодельных
работ студентов. Особое поощрение полу-
чил рисунок «Схватка» студента 3 курса ПБ
Иннокентия Соловьева.

В театре эстрады «Чароит» прошла
заключительная часть мероприятий, на
которой выступили студенты факультета
«Правоохранительная деятельность»
Эдуард Егоров, Сахамила Кириллина и
другие, рассказавшие о своих улусах, а
также директор ЮК PC МПА и вице-прези-
дент Якутского региона ВПА МПА
В.Г.Бурцева. Она подвела итог и объявила
победителей декады, ими оказались сту-
денты из Мегино - Кангаласского улуса.
Мероприятия завершились большим кон-
цертом. Там выступили как професиональ-
ные артисты эстрады, так и сами студенты.
Под занавес концерта всем были вручены
призы и грамоты ВПА МПА.

В.КУТАНОВ, 
председатель студенческого совета

Якутского филиала 
Юридического колледжа PC МПА.

ДЕКАДУ УЛУСОВ ПОСВЯТИЛИ МПА



ОБРАЗОВАНИЕ
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2 февраля 2012 г. на базе здания Кировского
филиала Юридического колледжа РС МПА состоя-
лись показные пожарно-тактические учения. В уче-
ниях принимали участие тактические силы
Кировского гарнизона с привлечением членов Клуба
добровольных пожарных спасателей и волонтёров
колледжа. В качестве наблюдателя на учениях МЧС
присутствовал вице-президент ВПА МПА Николай
Кощеев.

Целями данного мероприятия были: проверка коллед-
жа на готовность к локализации возгораний в его стенах,
тренировка личного состава подразделений пожарной
службы по тушению пожаров в зданиях с массовым пре-
быванием людей, а также организация взаимодействия
администрации колледжа со штабом пожаротушения в
ходе пожарно-тактических учений.

На учениях присутствовали заместитель начальника
ПРЦ МЧС России генерал-майор внутренней службы
А.Ковтун, начальник ГУ МЧС России по Кировской обла-
сти, генерал-майор внутренней службы А.Раков, его 1-й
заместитель полковник М.Шишкин, заместители - пол-
ковники  внутренней службы В.Островский и С.Плетенёв,
а также начальники территориальных структурных под-
разделений ГУ МЧС России по Кировской области. 

Учения проходили при 35-градусном морозе, но, не
смотря на это, члены Клуба и силы гарнизона успешно
справились с поставленными задачами. Руководители
тушения пожара грамотно оценили обстановку, провели
разведку и определили решающее направление боевых
действий. Руководящий состав ФПС в очередной раз убе-
дился в слаженности действий администрации объекта и
штаба пожаротушения в ходе пожарно-тактического уче-
ния.

Подобные учения для сил гарнизона дело привычное,
хотя очень ответственное, а вот для членов Клуба добро-
вольных пожарных спасателей и волонтёров подобное
мероприятие на таком уровне впервые. Клубу всего два
месяца, он создан  студентами Кировского филиала
Юридического колледжа РС МПА. И на сегодняшний день
членами клуба стали 37 человек. За короткий промежуток
времени оборудован кабинет клуба, который оснащён
всем необходимым: предметами мебели, компьютерной
и оргтехникой, средствами наглядной агитации, сред-
ствами телефонной связи, пособиями для проведения
занятий с членами клуба по теоретической подготовке в
области профилактики и тушения пожаров, а также спасе-
ния людей. 

В период деятельности клуба его члены познакоми-
лись с историей создания Добровольной пожарной охра-
ны в Кировской области, изучили нормативно-правовую
базу ДПО и провели ряд совместных тактических занятий
по взаимодействию и координации добровольческих сил
и сил гарнизона. Деятельность клуба курируется началь-
ником местного гарнизона пожарной охраны. В случае
возникновения чрезвычайных ситуаций, связанных с при-
родными пожарами, на базе клуба возможно создание
штаба, объединяющего добровольцев и силы гарнизона.

В завершении мероприятия заместитель начальника
ПРЦ МЧС России генерал-майор внутренней службы
Андрей Ковтун встретился с добровольцами, поблагода-
рил их за хорошую подготовку и слаженность в действиях
при проведении пожаротушения. 

Пресс-служба 
Кировского РО ВПА МПА.

КУРСАНТЫ “СПАСЛИ” КОЛЛЕДЖ ОТ ПОЖАРА



В Ленинградском регионе ВПА МПА подве-
дены итоги очередного конкурса детских
рисунков. В этот раз он был посвящен
Всемирному Дню защиты прав человека. 

За 4 года проведения конкурсов накопилось
большое количество рисунков, на базе которых
организовано три постоянно действующие выстав-
ки. Сравнивая конкурсные работы за последние
годы, мы видим явный прогресс художественного
творчества детей, возрастающий интерес молодё-
жи к истории и деятельности органов полиции.
Расширилась и география конкурсов – они стали
межрегиональными. В этом большая заслуга руко-
водителей библиотек, общеобразовательных
школ, изостудий и клубов, а также педагогов и
наставников юных художников, которым мы выра-
жаем самую сердечную благодарность за их
душевную теплоту и внимание, проявленное к
детям, за профессионализм и подвижничество,
без чего посеянные ими семена не дали бы столь
желанных всходов. Прежде всего, это директор
Санкт-Петербургского ГУК «Централизованная
библиотечная система Калининского района»
Светлана Крылова, её заместитель Нина Шилова,
директор Детской художественной школы №12
Иосиф Роков. Особо хочется отметить руководите-
лей и педагогические коллективы средних обще-
образовательных школ Санкт-Петербурга, где под-
держали конкурс, а также Клуба «Ремёсла»
Детского дома №53, Центра внешкольной работы
и Центра социальной помощи семье и детям
Калининского района, Центра детского развития
«Солнышко», лицея №470, гимназии №155, изо-
студии «Палитра» подростково-молодёжного
клуба «Вымпел», изостудии клуба «Непокорённых»,
подростково-молодёжных клубов «Пионер» и
«Бригантина», группы «Семицветик» Детского сада
№74.

На конкурс было предъявлено свыше 500 дет-
ских работ, лучшие из них, 39 работ, заняли призо-
вые места, из которых 18 направлены для участия в
конкурсе-выставке «Защитим права человека»,
организуемом Культурной комиссией ВПА МПА и
Студией художников МВД России. Конкурсанты

награждены дипломами и ценными подарками в
соответствующих номинациях. 58 педагогам
вручены Почетные грамоты ВПА МПА.

В 2012 году Ленинградское отделение ВПА
МПА продолжит организацию конкурсов детского
художественного творчества. Как и прежде, эта
работа будет направлена на патриотическое вос-
питание подрастающего поколения, формирова-
ние у подростков правового сознания и правовой
культуры, дальнейшее развитие системы профес-
сиональной ориентации молодёжи на работу в
органах полиции. 

В предстоящем конкурсе на тему «На страже
закона и порядка», который будет посвящен 20-
летию Всероссийской полицейской ассоциации,
будут следующие номинации:

•«Полиция служит закону и народу» ;
•«Милиция блокадного Ленинграда»;
•«Милосердие белых ночей» (подвиги сотруд-

ников милиции-полиции и военнослужащих внут-
ренних войск, погибших при выполнении служеб-
ного долга в мирное время);

•«Дружба и служба полицейских планеты
Земля»;

•«Новое поколение против вредных привычек».
Приглашая всех желающих принять участие в

новых конкурсах, мы надеемся, что юные художни-
ки вновь порадуют всех нас своими талантами,
свежим и чистым творческим взглядом на наши
взрослые проблемы.  В 2012 году конкурсы детско-
го рисунка посвящаются 20-му юбилею МПА в
России. По вашей просьбе в помощь педагогам
будет направлен необходимый информационный
материал с иллюстрациями, который раскроет
темы номинаций конкурсов. Также по вашей про-
сьбе мы можем организовать для детей экскурсии
в музей милиции-полиции и в музей ГАИ-ГИБДД.
Ждём ваши заявки и работы!

Александр  СТУПАК, 
руководитель Студии самодеятельного

художественного творчества Творческого объ-
единения «Союз искусств» Ленинградского РО

ВПА МПА, полковник милиции. 
Фото автора.
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24 декабря 2011 года в Волгограде состоялся 2-й ежегод-
ный турнир по дзюдо среди детей.  Организаторы  турнира   -
спортивный клуб «Явара – Волга»  и  Волгоградское  отделение
ВПА  МПА. 

На  татами  в 10 весовых категориях были представлены юные
спортсмены спортивных клубов Волгоградской области.    С при-
ветственным  словом  к  участникам  и  организаторам  обратился
руководитель представительства  ВПА  МПА  по Южному федераль-
ному округу РФ,  президент  Волгоградского  региона ВПА МПА
Ю.Григорьев, а также член   ВПА  МПА,  неоднократный  призер  чем-
пионатов  мира  и  Европы  по  дзюдо А.Евланов. Они пожелали
юным дзюдоистам  побед  без травм,  успехов  в  учебе  и  спорте.

Турнир прошел в интересной спортивной борьбе. И даже для
проигравших он стал ступенькой к будущим победам.  От ВПА  МПА
ребята получили медали, памятные  призы  и  новогодние  подарки.

Пресс-служба 
Волгоградского РО ВПА МПА.

В конце февраля 2012 года
Камчатское региональное отделение
ВПА МПА приняло участие в подведе-
нии итогов регионального этапа кон-
курса детского творчества «Я - граж-
данин России» и фотоконкурса «Я гор-
жусь тобою, Служба!», которые были
приурочены к 20-летию Федеральной
миграционной службы России.

В конкурсах приняли участие дети
сотрудников ОФМС России по
Камчатскому краю, в том числе и дети
членов Международной полицейской

ассоциации. Подводя итоги, ВРИО
начальника ОФМС России по
Камчатскому краю О.В.Грабовая отмети-
ла, что основными целями проведенных
мероприятий является воспитание чув-
ства патриотизма, повышение престижа
полицейской службы, формирование
позитивного общественного мнения о
деятельности правоохранительных орга-
нов страны. Такие цели полностью совпа-
дают с целями и задачами
Всероссийской полицейской ассоциации
МПА. Она поблагодарила президент

Камчатского регионального отделения
ВПА МПА В.А.Макарова за оказанную
поддержку и выразила надежду на даль-
нейшее сотрудничество УФМС и ВПА
МПА. В свою очередь, Валерий
Алексеевич, поздравил сотрудников
отдела ФМС - родителей участников кон-
курса - с успешным проведением меро-
приятия. Лучшие работы были отмечены
дипломами и благодарностями.

Пресс-служба 
Камчатского РО ВПА МПА.

КОГДА ЦЕЛИ СОВПАДАЮТ

СТУПЕНЬКА К БУДУЩИМ ПОБЕДАМ



С 3 по 18 февраля 2012 года члены ВПА МПА Иосиф
Линдер и Татьяна Романова приняли участие в очередной
стажировоке в Японии представителей российского отделе-
ния школы Мусо Дзикидэн Эйсин Рю Ямаути Ха Иайдзюцу,
Международного Союза Боевых Искусств и VIP клуба
"SHINKEN  KOKORO".

Представители нашей делегации, которую возглавлял
И.Линдер, провели более 60 часов в додзё  (места, где мастера
японских традиционных боевых искусств проводят тренировки,
соревнования и аттестации). Россияне перерывах между работой,
спланированной по индивидуальной программе, посетили ста-
ринные сады и храмы Токио и Камакуры, являющиеся достоянием
и наследием японской культуры, пообщались с прекрасными
наставниками, которые с открытым сердцем передавали свое
искусство. 

Представитель школы "BODONAHO GOSHINJUTSU KEMPO"
Сергей Шлабович подтвердил аттестацию на степень 3 дан и под-
писал договор о коллективном членстве представляемой им
школы в японских организациях по развитию традиционных бое-
вых искусств с получением статуса Шихан.

Член ВПА МПА,  Татьяна Романова 5 дан (статус Шихан) под-
твердила свой статус в рамках программ Ниппон Каратэ Кёкай и
получила очередное мокуроку по линии Мусо Дзикидэн Эйсин Рю
иайдзюцу от главы школы Секигути Сэнсея.

Глава школы Мусо Дзикидэн Эйсин Рю Ямаути Ха Иайдзюцу –
Секигути сэнсэй ежегодно приезжает в Россию для проведения
мастер-классов, что способствует повышению технического уров-
ня занимающихся иайдзюцу и планомерному развитию отделений
школы по всей России, которых на настоящий момент насчитыва-
ется 25 и с каждым годом эта цифра увеличивается. Это говорит о
том, что интерес к японским боевым искусствам растет с каждым
годом. 

В 2012 году запланированы еще две стажировки российской
делегации в Японию: с 27 апреля по 11 мая и с 8 по 20 сентября,
откуда российская делегация вернется в Москву вместе с япон-
скими наставниками, для проведения очередных мероприятий 21-
23 сентября.

Так же 3 марта 2012 года прошло еще одно значимое событие
в жизни Международного Союза Боевых Искусств, который воз-
главляет Иосиф Линдер - 33-й Эмбу Тайкай (традиционный фести-
валь боевых искусств с рейтинговым зачетом участников по воз-
растным и аттестационным подгруппам). В  этом году на меро-
приятие собралось более 150 участников, представляющих более
20 школ и федераций из России и Германии по японским и китай-
ским традиционным боевым искусствам. Каждая школа достойно
представила своих воспитанников и продемонстрировала хоро-
ший уровень освоения технического и морально-эстетического
арсенала боевых искусств.

По результатам проведенных мероприятий в каждой группе:

традиционные ката с оружием и без оружия, комплексная техника
традиционных боевых искусств были выделены участники, состав-
ляющие элитную группу прошедшего Эмбу Тайкая, а участники,
выступавшие в обоих разделах, получили еще и возможность быть
оцененными в общем зачете.

Данное мероприятие  в 2012 году совпало с 20-летним юбиле-
ем работы Международной полицейской ассоциации в России. В
связи с этим руководители ведущих школ и федераций, среди
которых есть офицеры запаса были награждены специальными
призами и наградами европейских государственных и силовых
структур в ознаменовании юбилея Российской секции МПА.

Несколько инструкторов получили очередную мастерскую
аттестацию от имени японских наставников. Особенно надо отме-
тить руководителя делегации из Германии Доктора Дитера
Франке, которому был вручен привезенный из Японии диплом с
подтверждением его аттестации на степень мастера-наставника
4-го Дана и присвоением статуса Шихан. Доктор Франке на протя-
жении многих лет возглавляет известную в Германии и в
Евросоюзе школу боевых искусств. Его многолетняя работа была
по достоинству оценена японскими наставниками.

Представительство  школы Мусо Дзикидэн Эйсин Рю Ямаути
Ха Иайдзюцу в России, Международный Союз Боевых Искусств,
VIP клуба "SHINKEN  KOKORO" планируют подобные стажировки в
Японии с участием в проводимых там будо-фестивалях и в даль-
нейшем, а в России - ежегодный традиционный Эмбу Тайкай -
фестиваль  по традиционным боевым искусствам. Эти фестивали
и мастер-классы японских наставников способствуют лучшему
пониманию культуры и традиций России и Японии, сплачивают
наши народы, а так же воспитывают целеустремленных, нрав-
ственных, гармоничных личностей.

Пресс-служба 
Международной контртеррористической 

тренинговой ассоциации
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МАСТЕР-КЛАСС  ПО БОЕВЫМ ИСКУССТВАМ
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25 февраля 2012 года в
городе Уфе состоялся ежегод-
ный турнир по бильярдному
спорту среди правоохрани-
тельных органов, посвящен-
ный празднованию Дня защит-
ника Отечества.  Организа-
торами этого мероприятия
выступили Башкортостанский
регион ВПА МПА, Федерация
бильярдного спорта Респуб-
лики Башкортостан и ФСО
«Динамо». Турнир проходил в
бильярдном клубе «Solo» -
одном из элитных заведений
столицы республики.

Важность и престижность турнира подчеркивало присутствие
VIP-персон. Среди них депутат Государственной Думы, член коми-
тета ГД по физической культуре, спорту и делам молодежи Римма
Баталова министр молодежной политики и спорта Республики
Башкортостан Андрей Иванюта, директор Башкирского института
физической культуры Павел Горулев, начальник Управления
Федеральной миграционной службы по РБ Борис Гузаиров, заме-
ститель главнокомандующего внутренними войсками МВД России
генерал-лейтенант Сергей Топчий и другие представители властных
и силовых структур.

Специально на турнир приехал президент ВПА МПА Алексей
Ганькин, совместив поездку с решением рабочих вопросов. На тор-
жественном закрытии он, обращаясь к участникам и гостям турни-
ра, сказал:

- Игра расставила всех по призовым местам. Нам делить нече-
го, мы делаем общее дело. И большое спасибо президенту
Башкортостанского региона ВПА МПА Тагиру Гималиевичу
Фарахову, что он собрал нас здесь, в этом великолепном клубе.
Ведь  принцип полицейской ассоциации – объединять людей в
погонах. И это сегодня это удалось на славу! Ура, Башкирия! 

Призовые места распределились следующим образом:
1 место – объединенная команда прокуратуры республики и

Следственного управления Следственного комитета при прокурату-
ре РФ по РБ;

2 место – Уфимский юридический институт МВД России;
3 место – Министерство внутренних дел РФ по РБ.
В личном зачете победил Равиль Давлетов, государственный

советник Республики Башкортостан 1 класса.  
2 и 3 места – у начальника Главного управления МЧС России по

РБ полковника внутренней службы Валерия Хисамутдинова  и заме-
стителя начальника Управления по борьбе с экономическими пре-
ступлениями МВД РФ по РБ подполковника полиции Алексея
Егорова.

Каждый из призеров турнира получил призовые медали, кубки, а
также по бочонку знаменитого башкирского меда.

Особо приятными и памятными для победителей были подарки
от Фонда имени Героя России экс-командующего внутренними вой-
сками и заместителя министра внутренних дел России генерал-
полковника А.А.Романова, который родился в Башкирии. Здесь, на
его малой родине, заслуги Анатолия Александровича помнят и
ценят.

Колорит вечеру придала оригинальная, динамическая музы-
кальная программа Роберта Юлдашева и группы «Курайсы», кото-
рая затронула и  согрела души  присутствующих. 

Бильярдный турнир подарил не только азартную и увлекатель-
ную игру, но и праздник для всех участников. 

Алена МЕЛЬНИКОВА, 
пресс-секретарь 

Башкортостанского РО ВПА МПА

СИЛОВИКОВ ОБЪЕДИНИЛ БИЛЬЯРД
СПОРТ И ОТДЫХ В IPA
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18 февраля 2012 года в Брянске во Дворце спорта
школы олимпийского резерва в 5-й раз прошло открытое
первенство по борьбе дзюдо среди юношей памяти коман-
дира батальона внутренних войск МВД РФ Героя России
Олега Визнюка, погибшего в бою с боевиками в Чечне.
Брянское региональное отделение ВПА МПА выступило
одним из основных спонсоров этого соревнования. 

С вступительным словом на открытии первенства выступили
инициаторы соревнования, сослуживцы Олега - Дмитрий Костюк
и Александр Журавлев, а от полицейской ассоциации - советник
президента ВПА МПА В. Коломиец и вице-президент БРО ВПА
МПА С. Кобыляк. 

Более 250 юных дзюдоистов из городов Орел, Калуга,
Смоленск, Липецк, Курск, Белгород участвовали в первенстве.
По его итогам  они были награждены. Ценные подарки были
вручены и родителям Героя России Олега Визнюка Станиславу
Петровичу и Галине Сергеевне. 

Награждение проводили советник президента ВПА МПА
В.Коломиец, вице-президент БРО ВПА МПА С.Кобыляк, секре-
тарь  БРО ВПА МПА А.Федоренко и помощники президента БРО
ВПА МПА Р.Сторчак, А.Потемкин. 

Пресс-служба Брянского РО ВПА МПА.

КУБОК ОТ ПОЛИЦЕЙСКОЙ АССОЦИАЦИИ

Советник президента ВПА МПА
В.КОЛОМИЕЦ приветствует 

участников соревнования.

Вице-президент ВПА МПА
С.КОБЫЛЯК награждает юных

дзюдоистов.

Инициатор соревнованияИнициатор соревнования
Дмитрий КОСТЮК вручаетДмитрий КОСТЮК вручает

медали победителям.медали победителям.
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На базе кинологического племенного центра «Атаман»
проводились соревнования среди специалистов-кинологов
различных ведомств и силовых структур на «Кубок
Московского региона Всероссийской полицейской ассоциа-
ции МПА по многоборью со служебными собаками».

В соревнованиях участвовали команды МЧС, ФМБА, таможен-
ной службы, ОМОН МВД «Зубр», ЗЦКС ГУ МВД по Московской
области, ЗЦКС ГУ МВД по г. Москве, ОКС ЦСН ГУ МВД России по
г.Москве и других кинологических подразделений полиции.

Собаки минно-розыскной службы соревновались в обыске
помещения, осмотре автомобилей и поиске взрывчатых веществ в
багаже.

Соревнования были организованы на высоком уровне, рабочие
места для поиска взрывчатых веществ были максимально прибли-
жены к реальным. Все кинологи показали высокий уровень про-
фессионального мастерства и готовность своих четверолапых
напарников работать в реальных условиях.

Команду кинологической службы Центра специального
назначения московской полиции представляли: старший лейте-
нант полиции Николай Архипченко со служебно-розыскной соба-
кой Лекси, старшина полиции Роман Буянов со служебно-розыск-
ной собакой по кличке Ада, сержант полиции Анна Бойкова со слу-
жебно-розыскной собакой по кличке Мак-Лайон и сержант поли-
ции Наталья Быкова со служебно-розыскной собакой по кличке
Бонни. Несмотря на работу в новом для собак месте и сложных

погодных условиях (шел дождь), все члены команды показали про-
фессиональную пригодность своих собак к поиску взрывоопасных
предметов и работе по обеспечению безопасности в городе
Москве. Старшина полиции Роман Буянов со служебной собакой
Ада занял первое место в дисциплине «Поиск взрывчатого веще-
ства в помещении», показав лучшее время обнаружения взрыво-
опасного предмета – 12 секунд.

Пресс-служба 
ЦСН ГУ МВД России по г. Москве

19 февраля 2011 года Кировский
регион Всероссийской полицейской
ассоциации МПА провел IV шахматный
турнир среди сборных команд право-
охранительных и контролирующих
органов Кировской области, посвящен-
ный Дню защитника Отечества. Турнир
проводился по правилам ФИДЕ.

В клубе «Вятская ладья», принадлежа-
щем Шахматной федерации Кировской
области, собрались бывшие и действую-
щие сотрудники силовых структур.  Идея
проведения интеллектуальных сражений,
возникшая  четыре года назад, пришлась
по вкусу силовикам, и турнир стал массо-
вым и престижным, с привлечением  всех
правоохранительных и контролирующих

органов Кировской области,  выставившие
на соревнования своих лучших шахмати-
стов. На этот раз за шахматные доски усе-
лось 12 команд, чтобы выявить сильней-
шую. Среди них и команда Международной
полицейской ассоциации, которая по воз-
расту и званиям уже  превосходила все
остальные шахматные коллективы. 

На открытии турнира с приветствен-
ным словом выступил Олег Валенчук, депу-

тат Государственной думы РФ. Он напом-
нил участникам, что главное – это общение
и пропаганда здорового образа жизни. 

Тем не менее, схватка за победу в этой
«битве умов» была нешуточная. В результа-
те,  чемпионами турнира и владельцами
первого приза стали сотрудники
Управления Федеральной службы испол-
нения наказания по Кировской области,
которые обошли земляков из Управления
внутренних дел, занявших второе место.
На третьем почетном месте оказалась
команда Управления федеральной налого-
вой службы. 

Пресс-служба
Кировского РО ВПА МПА.

В БИТВЕ УМОВ ПОБЕДИЛ УФСИН
СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

АДА ПОМОГЛА ВЗЯТЬ КУБОК IPA
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Под занавес 2011 года Башкортостанское региональное
отделение ВПА МПА провело два крупных турнира по бильяр-
ду.  

12 ноября в г.Уфа состоялся республиканский  турнир  по биль-
ярдному спорту  среди правоохранительных органов Республики
Башкортостан на призы Всероссийской полицейской ассоциации
МПА.  В турнире, посвященном празднованию Дня сотрудника
органов внутренних дел, приняло участие почти 60 человек, многие
из которых являлись членами ВПА МПА.

На открытии турнира в бильярдном клубе «Динамо» выступили
президент БРО ВПА МПА Тагир Фарахов, заместитель министра
внутренних дел по Республике Башкортостан по экономической
безопасности Наиль Валиуллин, директор Башкирского института
физической культуры  Павел Горулёв и президент Федерации биль-
ярдного спорта РБ Риф Афлятунов.

За поединками следил судья международной категории Фарит
Гумеров. 

В упорной борьбе главный приз завоевала команда УЮИ МВД
по РБ,  2 место - у МЧС по РБ. БРО ВПА МПА на этот раз выступила
слабовато, опередив лишь команды  ГУ ФССП по РБ и УВД г. Уфы.

Лучшим игроком в бильярд оказался Наиль Валиуллин. Второе
место -  у начальника кафедры управления УЮИ МВД по РБ
Анатолия Мухортова, 3 место – у генерального спонсора турнира,
директора строительной компании «Билдинг» Валерия Баранова.

Турнир был организован на высоком уровне. БРО ВПА МПА под-
готовило для каждого участника памятный подарок, а для победи-
телей - кубки, медали и бытовая техника.

А 17 декабря прошел благотворительный командный турнир
«Кубок Единства наций Республики Башкортостан» по русскому
бильярду, организаторами которого выступили Федерация биль-
ярдного спорта Республики Башкортостан и Башкирское регио-
нальное отделение ВПА МПА. В нем приняли участие 30 команд,
представляющих различные организации Уфы. 

Основная цель турнира – консолидация многонационального
общества республики и привлечение внимания бизнес-сообщества
к проблеме обеспечения детей из социальных приютов и детских
домов Республики Башкортостан и социальным программам.
Собранные на турнире средства  были направлены на организацию
детского отдыха в период зимних каникул для воспитанников дет-
ских домов и социальных приютов.

Алена МЕЛЬНИКОВА, 
пресс-секретарь БРО ВПА МПА 

Фотографии Ивана МЕЛЬНИКОВА.

СРЕДСТВА ОТ ТУРНИРА ОТДАЛИ ДЕТЯМ

СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

4 и 5 ноября 2011 года в клубе
городского бильярда «КГБ» под эгидой
Кировского отделения ВПА МПА прово-
дился традиционный турнир по русско-
му бильярду, посвященный Дню
сотрудника органов внутренних дел.

В этот раз за бильярдными столами
собралось рекордное количество человек -
более шестидесяти. Турнир проводился в
трех группах по олимпийской системе.
Также впервые был разыгран детский тур-
нир по американскому бильярду, в котором
приняли участие дети офицеров. 

Победителями в своих группах стали
Евгений Пименов, Анатолий Мамаев и
Андрей Кузнецов, который в  суперфинале
одолел соперников и стал победителем
турнира.

* * *
С 2 по 5 ноября 2011 года в

«Московском центре боевых искусств»
прошел очередной Чемпионат мира по
универсальному бою среди мужчин и

женщин. Эти соревнования собрали
206 спортсменов из 37 стран.

Во время торжественного открытия
чемпионата вице-президент ВПА МПА
Анатолий Фролов наградил организаторов
и спонсоров подарочными автоматами и
памятными медалями М.Т.Калашникова.
Среди награжденных - начальник
Управления Федеральной службы охраны
Президента РФ генерал-майор
С.А.Щербаков,  1-й заместитель начальни-
ка контрразведки России генерал-майор
Н.П.Юрьев, президент Международной
федерации универсального боя
С.П.Новиков.

Пресс-служба ВПА МПА.

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ
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18 февраля 2012 года волгоградцы – члены
Международной полицейской ассоциации и члены Клуба
Святого Трифона - в очередной, 4-й раз, провели открытый
турнир по зимней рыбной ловле.

Стало уже традицией проводить это мероприятие ежегодно в
День памяти Святого Трифона, покровителя рыболовов и охотни-
ков.  В этом году зима на Волгоградской земле выдалась под стать
заполярной, с морозами под минус 30 и ветрами. Но они не оста-
новили настоящих ценителей зимней рыбалки. Любители ком-
форта и телевизора их не поймут, но «надлёдникам» это и не надо:
они испытывают драйв от экстрима, от азарта удачного клёва, от
душевной беседы с единомышленниками за чашкой горячего и
душистого чая. А мороз не страшен, если на тебе теплая одежда и
обувь.

Перед проведением турнира президент Волгоградского
регионального отделения ВПА МПА Юрий Григорьев получил бла-
гословение на проведение рыбалки от настоятеля храма Во имя
всех Святых, в земле Российской просиявших, протоиерея Игоря
Малова, бывшего офицера, давнего друга и духовного наставника
многих членов Международной полицейской ассоциации. Но, как
говорят, на Бога надейся, а опыт и меры безопасности никогда не
бывают лишними. Поэтому мероприятие прошло успешно.
Победители в соревновании получили памятные призы и подарки.
Но проигравших здесь не было: с хорошим настроением и уловом
все целые и здоровые вернулись домой.

Пресс-служба 
Волгоградского РО ВПА МПА.

МОРОЗ НЕ СТРАШЕН, ЕСЛИ РЯДОМ ДРУГ
СПОРТ И ОТДЫХ В IPA

Лучшая награда рыбаку -
рыболовные снасти.
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А ВПЕРЕДИ  НАС ЖДЁТ ДОРОГА...

Наших встреч настал последний вечер, скоро попрощаемся с тобой.
Мы поднимем тост за нашу встречу, ты мне друг тихонечко подпой.
Наша жизнь из встреч и расставаний, так друзья не будем унывать.
Песню вам споём мы на прощанье, в ней мы сможем многое сказать.

Быстро время очень пролетело, не успели оглянуться мы.
Как мы хорошо вчера сидели, (и сегодня), а теперь прощаться до весны.
Но с тобой грустить, мой друг, не будем, ведь дороги снова нас зовут,
Наши встречи долго не забудем, песни нас друг к другу приведут.

Вот пришла минута расставанья, и прощаться нам уже пора.
Так вы разрешите на прощанье, пожелать вам счастья и добра 

(бокал вина)
Морем, так семь футов вам под килем, самолётом – пристегнуть ремни.
Поездом, попутчики чтоб были, и чтоб пели песни до зари.

А впереди нас ждёт дорога, так пожелайте: «В добрый путь!»
Присядем вместе у порога, ты наши встречи только не забудь.
Мы выпьем вместе на дорогу, чтоб снова встретится  когда- нибудь.

18 мая 2011 г.

НАМ ЖЕ РОССИЯ С ТОБОЮ ПО НРАВУ…

В дальних краях мы с тобой побывали,
Люди там все же получше  живут,
Мы ж до зарплаты дотянем едва ли,
А кредиторы со света живут.

Но ты всегда, дорогая Россия,
Тянешь к себе словно мощный магнит,
И пока живы и есть ещё силы
Край колокольный все звоном манит.

Кто шел войной – ты того победила,
И не однажды планету спасла…
Где же, Россия, находишь ты силы.
И силы нам ты даруешь сама.

Нам не прожить без берёз твоих нежных,
Крик журавлиный уносит нас вдаль.
Ведь ты, Россия, – наш берег надежды
И для тебя ничего нам не жаль.

Кто-то Париж выбирает, кто Прагу,
А кто в Венецию с детства влюблен,
Нам же Россия с тобою по нраву,
И потому мы в России живем.

7 января 2009 года.
Санкт-Петербург. 

ПОМОЛЧИМ…

Помолчим… Вспомним мы  про Серегу…
Помолчим…  Как теперь без него ?
Помолчим… Не успела подмога…
Вертолет опоздал на минуту всего 

Что скажу его Маме и брату, невесте Алене?
Уходили мы вместе и значит, Его не сберег…
Я все помню, как долго прощались они на перроне...
Вы простите, родные, прикрыть я Серегу не смог

Помолчим… Вспомним всех поименно...
Помолчим… Стиснув зубы до слез…
Все Они жизнь прожили достойно,
Жаль, что вновь не увидят полей и берез… 

В неоплатном долгу перед Вами и вечно живые
Снитесь часто и снова в атаку мы вместе идем…
Мы стареем, Друзья, оставайтесь всегда молодые,
Нас простите живых, песню нашу за Вас допоем!

Нет, не забыть нам погибших глаза,
Помнит о павших мужская слеза.
Нам нужно песню, что пели—допеть,
И за себя и за Них все успеть!

12 июня 2008 года. 

ЛИТЕРАТУРНАЯ СТРАНИЦА

В настоящее время готовится к
выпуску первый сборник стихов и текс-

тов песен членов IPA стран СНГ. Его
название - “Ай-Пи-Эй - вот девиз

настоящих друзей!”. Редакционную
коллегию сборника возглавил вице-
президент ВПА МПА, председатель

Постоянной культурной комиссии пол-
ковник милиции Игорь МИХАЛЕВИЧ.

Здесь будет представлено и творчество
самого Игоря Владимировича, который

сочиняет с 16 лет и в  к своему 60-
летию имеет в своем багаже более 250

песен и большое количество стихов.
Благодаря этим песням многие испол-

нители  и музыкальные коллективы
стали лауреатами Всероссийских кон-

курсов. Его песни поют в Москве и
Иркутске, Краснодаре и Саратове,

Санкт-Петербурге и Воркуте,
Калининграде и других городах России.

Представляем читателям
“Полицейского братства” отдельные
его произведения из этого сборника.



январь-май
Российский этап  Международного фестиваля

музыкального творчества «Полиция без границ».

январь-май
Российский этап Международного фестиваля

красоты «Леди IPA».

январь-февраль 
Конкурс рисунка «Защищая права человека» -

совместно со Студией художников МВД России
(подведение итогов - г.Москва).

28 марта 
Торжественные мероприятия, посвященные 20-

летию Международной полицейской ассоциации в
России.

28 марта
Презентация сборника стихов членов ВПА МПА и

их семей.

апрель
11-й Всероссийский турнир по профессиональ-

ному рукопашному бою среди юниоров на призы
ВПА МПА, посвященный 20-летию деятельности
Международной полицейской ассоциации в России
- совместно с ВДСО «Динамо».

апрель
Слет кадетов Кадетского корпуса ВПА МПА,

посвященный празднованию Дня Победы в Великой
Отечественной войне (г.Москва).

апрель-июнь
3-й «круглый стол» по проблемам становления

молодых сотрудников полиции в ЦФО РФ - совмест-
но с Общественным советом Центрального феде-
рального округа РФ (место проведение уточняется).

10-31 мая
Участие во Всероссийской благотворительной

акции и фестивале МВД России «Милосердие белых
ночей».

16-20 мая 
Ежегодная отчётная конференция ВПА МПА

(Ставропольский край, г.Пятигорск) .

16-20 мая
ХIII конференция IPA стран Центральной и

Восточной Европы (Ставропольский край,
г.Пятигорск). 

май 
Межрегиональный конкурс-фестиваль «Памяти

павших будем достойны» среди учащихся образова-
тельных учреждений на лучшее исполнение литера-
турно-поэтических, музыкальных произведений,
композиций, посвященных памяти Героев России,
на призы ВПА МПА.

май
2-я международная конференция «Современные

проблемы права и управления»  - совместно с
Институтом законоведения и управления ВПА МПА
(г.Тула).

июль-сентябрь 
Международная Интернет–конференция «Полиция

и общество». 

июль-декабрь 
Круглый стол «Практическое применение норма-

тивной базы ВПА МПА в регионах» (место проведе-
ние уточняется). 

4-9 сентября 
Участие российской делегации в ХХ Мировом

конгрессе IPA в г. Эйлате (Израиль) .

10-20 сентября
Межрегиональный детский турнир по дзюдо (воз-

раст 1998-2000 г.р.) на призы ВПА МПА
(г.Волгоград)

октябрь-декабрь
2-я межрегиональная научно- практическая кон-

ференция по социальной тематике в Южном феде-
ральном округе РФ (тема и место уточняется).

ноябрь 
Мероприятия, посвященные 10-летию

Межрегиональной детской общественной организа-
цией «Юный друг закона» (г.Тула). 

В течение года:
- Межрегиональные научно-практические конфе-

ренции в области социальной политики для обмена
опытом с привлечением государственных, муници-
пальных и других общественных организаций (в
каждом федеральном округе РФ );

- встречи делегаций национальных секций IPA,
участие в международных мероприятиях IPA.

ПЛАН  МЕРОПРИЯТИЙ  
ВСЕРОССИЙСКОЙ ПОЛИЦЕЙСКОЙ
АССОЦИАЦИИ МПА НА 2012 ГОД  



5 - 12 апреля 
Неделя дружбы в Токио и Осаке (Япония)

и празднование 50-летнего юбилея
Японской секции МПА. Секция Японии уве-
ряет о том, что в той местности, где пройдет
Неделя дружбы, отсутствуют радиоактив-
ные загрязнения. Подробная информация и
регистрация на сайте: www.ipa.gr.jp

16 -  20 апреля 
Национальный розыгрыш Кубка среди

женщин-полицейских, (турнир МПА по фут-
болу) в Лонгвиле-сюр-Мер (Вандея,
Франция). Подробная информация и
регистрация на сайте: www.ffpep.com

13 - 19 мая 
Неделя дружбы в Будапеште (Венгрия) в

рамках празднования 20-летнего юбилея
Венгерской секции IPA. Подробная инфор-
мация и регистрация на сайте: www.ipa-
hungary.hu

24 - 27 мая 
Розыгрыш  приза "Cittа di Cesena e

Cervia" (мужчины) и приза «Girls in Uniform»
(женщины), два международных турнира по
футболу в Сервие (Равенна, Италия).
Подробная информация и регистрация на
сайте: www.ipa-italia.it

27 мая 
Мировой чемпионат среди полицейских и

пожарных в Испании (пройдет при поддержке
IPA секции Испания). Подробнее на сайте:
www.challenge-barcelona.es/index.php?lang=EN

27 мая 
Круиз по Аляске (организован

Ассоциацией ветеранов Королевской
канадской конной полиции при поддержке
Канадской секции МПА). Подробнее на
сайте: www.ipa.ca

28 - 29 мая 
Международное моторалли в регионах

Мен и Луара (Франция). Подробнее на
сайте: www.ipa-france.org

1 - 6 июня 
Торжественные мероприятия, посвящен-

ные 50-летию 3-го региона IPA секции
Швеции (Гётеборг). Подробнее на сайте:
www.ipa-sweden.se

2 - 14 июня 
Тур МПА по Скалистым Канадским Горам.

Подробнее на сайте: www.ipa.ca/events/rock-
ymountaintour2012.php

8 - 15 июля 
Европейские игры полицейских и пожарных

пройдут на о.Тенерифе (Испания) при поддерж-
ке IPA секции Испания. Подробнее на сайте:
www.canarias2012epfg.eu/en/index.html

14 - 27 июля 
57-ой регион США проведет экскурсион-

ный автобусный тур по знаменитой 66-й трас-
се из Чикаго в Лос-Анджелес. Подробнее на
сайте: www.ipa-usa.org

17 -20 июля 
«Четырехдневный марш в Неймеген» (еже-

годное спортивное соревнование по ходьбе в
Голландии). IPA секция Нидерланды пригла-
шает членов ассоциации принять в нем уча-
стие. Подробнее на сайте: www.4daagse.nl.

4 - 18 августа 
Международная встреча молодежи IPA в

Чехии. Подробнее на сайте: www.ipacz.cz

4 - 15 сентября 
20-й Международный Конгресс МПА и

Неделя дружбы в Израиле. Вся необходимая
информация и видеопрезентации доступны
на сайте секции Израиль: www.ipa-
israel.org.il

7 -12 октября 
Неделя дружбы в Сиднее (Австралия).

Подробнее на сайте: www.ipa-
australiapolice.com.au

8 - 12 октября 
30-й Международный турнир по футболу

среди полицейских пройдет в  Нидерландах.
Это событие проводится при поддержке IPA
секции Нидерланды. Подробнее на сайте:
www.wpist.nl.

9 - 12 ноября 
Торжественные мероприятия в

Вашингтоне (США), посвященные 50-летию
IPA секции США. Подробнее на сайте:
www.ipa-usa.org

МЕЖДУНАРОДНЫЙ КАЛЕНДАРЬ IPA 
НА 2012 ГОД


